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Законодательного Собрания Красноярского края по инициативе комитета по государственному устройству, 
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ФЕДЕРАЛЬНЫЕ НОВОСТИ 

 

В Совете Федерации рекомендовали публиковать в СМИ материалы для укрепления 

единства общества 

Сенаторы рекомендовали Правительству РФ рассмотреть вопрос о дополнительных мерах  

по повышению эффективности информационного обеспечения реализации государственной 

национальной политики России. Речь об этом шла на расширенном заседании по вопросу  

«О государственном докладе о реализации государственной национальной политики Российской 

Федерации в 2024 году». 

Парламентарии предложили создать и распространить на телеканалах и в интернете 

информационные материалы, направленные на укрепление гражданского и духовного единства 

российского общества, гармонизацию межнациональных отношений, популяризацию культуры 

народов РФ, защиту исторической правды, укрепление и продвижение традиционных российских 

духовно-нравственных ценностей. 

Проводившая заседание первый зампредседателя Комитета Совете Федерации  

по федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера 

Галина Карелова напомнила, что ежегодный доклад включает в себя аналитическую  

и статистическую информацию о состоянии государственной национальной политики России. 

Руководитель Федерального агентства по делам национальностей Игорь Баринов сообщил, 

что общероссийская гражданская идентичность среди граждан России остается на высоком уровне, 

составляя 92,6%. Несмотря на внешние попытки дестабилизации, показатели остаются 

стабильными, отметил глава агентства. 

Он также обсудил реализацию государственной национальной политики в условиях 

агрессивного информационного воздействия, ее ключевые показатели и приоритетные задачи  

на 2025 год. По его словам, межнациональные отношения в стране остаются стабильными  

и контролируемыми. Баринов рассказал о работе над проектами федеральных законов  

о национальной политике и о казачестве. 

30.06.3035, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/v-sovfede-rekomendovali-

publikovat-v-smi-materialy-dlya-ukrepleniya-edinstva-obshhestva.html 

 

Отслеживать объекты культурного наследия будут с помощью единого ресурса 

Будет создан единый ресурс для мониторинга строений, относящихся к объектам культурного 

наследия. Об этом 30 июня сказал глава Правительства Михаил Мишустин в ходе встречи  

с председателем Совета Федерации Валентиной Матвиенко и членами Совета палаты, сообщается 

на сайте кабмина. 

Мишустин поблагодарил Матвиенко за рекомендации по сохранению объектов культурного 

наследия. 

«Мы поддержали инициативу, которая была подготовлена вами и вашими коллегами-

сенаторами, о создании единого ресурса для мониторинга таких строений, где будут размещены 

сведения о тех из них, которые нуждаются в восстановлении, чтобы после реставрации  

они вновь стали доступны для людей, были вовлечены в хозяйственный оборот», — подчеркнул он. 

По предварительным оценкам, работы могут затронуть более тысячи объектов культурного 

наследия, уточнил премьер-министр. Мишустин добавил, что их сбережение важно для нынешних  

и будущих поколений. Помимо этого, в кабмине поддерживают предложения, способствующие 

сохранению научных достижений страны, отметил он. 

Матвиенко в свою очередь отметила, что общая потребность на восстановление  

всех объектов культурного наследия составляет 1,7 триллиона рублей. В этой связи она попросила 

кабмин предусмотреть необходимые средства при формировании федерального бюджета на 2026  

и плановый период 2027-2028 годов. 

 «Этот подход сенаторы продемонстрировали при подготовке закона о биологических 

коллекциях и биоресурсных центрах, что необходимо для дальнейших исследований,  

для продовольственной безопасности страны в целом», — заявил председатель Правительства. 

https://www.pnp.ru/social/v-sovfede-rekomendovali-publikovat-v-smi-materialy-dlya-ukrepleniya-edinstva-obshhestva.html
https://www.pnp.ru/social/v-sovfede-rekomendovali-publikovat-v-smi-materialy-dlya-ukrepleniya-edinstva-obshhestva.html
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Упомянул он и о вкладе сенаторов в формирование основ регулирования креативных 

индустрий, обеспечивших создание новых рабочих мест для представителей творческих профессий. 

Как писала «Парламентская газета», процедуру установления объединенных зон охраны 

объектов культурного наследия в регионах предложили упростить. В настоящее время решения  

об установлении или изменении зон охраны объектов культурного наследия регионального  

или местного значения принимаются по согласованию с Министерством культуры. 

30.06.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/otslezhivat-obekty-kulturnogo-

naslediya-budut-s-pomoshhyu-edinogo-resursa.html 

 

При реорганизации школ предложили учитывать мнение всех ближайших сел 

Группа депутатов и сенатор Айрат Гибатдинов внесли в Госдуму законопроект, которым 

предлагается учитывать мнение всех ближайших сел при реорганизации школ. Документ 30 июня 

опубликован в электронной базе палаты. 

В настоящее время решение о реорганизации или ликвидации школы, расположенной  

в сельском поселении, не допускается без учета мнения его жителей. Однако у жителей сельских 

населенных пунктов, входящих в состав городского поселения, муниципального или городского 

округа, таких гарантий нет. 

Законопроектом предлагается прописать, что решение о реорганизации или ликвидации 

школы, расположенной в сельском поселении, в сельском населенном пункте городского 

поселения, муниципального округа или городского округа, не допускается без учета мнения 

жителей данного сельского поселения, сельского населенного пункта. 

Документ разработали депутаты Алексей Куринный, Николай Коломейцев, Мария Дробот, 

Олег Смолин, Нина Останина, а также сенатор Айрат Гибатдинов. 

Как писала «Парламентская газета», для студентов вузов предлагают смягчить условия 

допуска к тренерской работе в спортивных школах. В Минтруде ранее спрогнозировали рост 

потребности в педагогах более чем на 480 тысяч человек к 2030 году, причем проблема коснется 

всех уровней образования, включая дополнительное. 

30.06.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/pri-reorganizacii-shkol-

predlozhili-uchityvat-mnenie-vsekh-blizhayshikh-sel.html 

 

Фиксированную выплату к пенсии медикам на селе предложили повысить 

Фиксированную выплату к страховой пенсии по старости и инвалидности предложили 

повысить в размере 25% суммы этой выплаты для медработников, проработавших не менее 25 лет  

в медучреждениях на селе. Такой законопроект 30 июня внесли в Госдуму депутаты фракций 

ЛДПР, КПРФ, «Справедливая Россия — За правду», «Новые люди» и сенатор Елена Афанасьева. 

Как пояснили авторы законопроекта, проблема нехватки медицинских кадров в сельской 

местности стоит достаточно остро. Так, в отрасли здравоохранения на селе занято лишь 9% врачей 

и 34% среднего медперсонала от общего числа учреждений здравоохранения в России. Уровень 

обеспеченности сельских жителей медкадрами остается низким, укомплектованность штатных 

должностей снижается. 

По словам председателя Госдумы Вячеслава Володина, в сельских больницах дефицит кадров 

в 2023 году достигал 80%, а в городах с численностью населения 40—50 тысяч человек — 60%. 

Законопроектом предлагается повысить фиксированную выплату к страховой пенсии  

и инвалидности неработающим пенсионерам, проработавшим в учреждениях здравоохранения  

в селах и поселках не менее 25 лет, установив ее в размере 25% суммы этой выплаты.  

Депутаты рассчитывают, что принятие законопроекта позволит повысить привлекательность 

работы в сельской местности для врачей и внести свой вклад в решение проблемы дефицита 

медкадров. В случае принятия закона его вступление в силу запланировано на 1 января 2026 года. 

Как пояснил инициативу один из авторов законопроекта, депутат Госдумы Ярослав Нилов, 

председатель Комитета палаты по труду, социальной политике и делам ветеранов, необходимость 

решения проблемы с низкой обеспеченностью медкадрами на селе объединяет все думские 

фракции, в том числе один из вариантов ее решения — введение соответствующих пенсионных 

льгот. 

https://www.pnp.ru/politics/otslezhivat-obekty-kulturnogo-naslediya-budut-s-pomoshhyu-edinogo-resursa.html
https://www.pnp.ru/politics/otslezhivat-obekty-kulturnogo-naslediya-budut-s-pomoshhyu-edinogo-resursa.html
https://www.pnp.ru/politics/pri-reorganizacii-shkol-predlozhili-uchityvat-mnenie-vsekh-blizhayshikh-sel.html
https://www.pnp.ru/politics/pri-reorganizacii-shkol-predlozhili-uchityvat-mnenie-vsekh-blizhayshikh-sel.html
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«Что и предлагается сделать, используя имеющуюся наработанную практику. Депутаты 

разных фракций вносят законопроект, направленный на повышение фиксированных выплат  

к страховой пенсии по старости и инвалидности в размере 25% суммы установленной 

фиксированной выплаты к соответствующей страховой пенсии для медиков, проработавших  

не менее 25 лет в учреждениях здравоохранения в сельской местности», — сказал Нилов, слова 

которого приводят в его пресс-службе. 

30.06.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/fiksirovannuyu-vyplatu-k-

pensii-medikam-na-sele-predlozhili-povysit.html 

 

А. Двойных: Представители коренных малочисленных народов смогут осуществлять 

традиционное рыболовство в беззаявительном порядке 

Комитет СФ также поддержал сохранение статуса сельхозтоваропроизводителя в субъектах 

РФ на пострадавших территориях и повышение транспортной доступности лесов. 

Председатель Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике  

и природопользованию Александр Двойных провел заседание Комитета, в ходе которого были 

рассмотрены федеральные законы и законопроекты. 

Член Комитета СФ Людмила Талабаева представила изменения в Федеральный закон  

«О рыболовстве и сохранении водных биологических ресурсов» и статью 6 Федерального закона 

«О животном мире». Документ внесли сенатор РФ Григорий Ледков и депутат Государственной 

Думы Динар Гильмутдинов. 

В обсуждении приняли участие член Комитета СФ по федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера Григорий Ледков и статс-

секретарь — заместитель Министра сельского хозяйства РФ Максим Увайдов, директор 

Департамента регулирования в сфере рыбного хозяйства и аквакультуры (рыбоводства) Евгений 

Кац. 

Как подчеркнула Людмила Талабаева, закон уточняет порядок ведения рыболовства в целях 

обеспечения традиционного образа жизни коренных малочисленных народов Севера, Сибири  

и Дальнего Востока России (КМНС). Сенатор пояснила, что представители КМНС, внесенные  

в список лиц, относящихся к коренным малочисленным народам, смогут осуществлять рыболовство 

для личных нужд на водоемах общего пользования без ежегодных заявок и лишней бюрократии, но 

в пределах годовой нормы, которую будут устанавливать исполнительные региональные власти. 

Ключевым изменением стало установление на законодательном уровне беззаявительного 

порядка осуществления рыболовства физическими лицами, относящимися к КМНС. Теперь  

им не нужно ежегодно подавать заявления для добычи рыбы до 1 сентября. 

Также закон определяет порядок предоставления права на вылов крабов. Это право  

в инвестиционных целях будет предоставляться в 2025 году лицам, заключившим договоры  

о закреплении и предоставлении доли квоты добычи крабов по результатам аукционов, 

проведенных в 2025 г.  Такой договор заключается на пятнадцать лет. 

Член Комитета СФ Александр Наролин выступил по вопросу о внесении изменений  

в Федеральный закон «О развитии сельского хозяйства». 

Федеральный закон разработан в целях сохранения статуса сельскохозяйственного 

товаропроизводителя для лиц, осуществляющих деятельность в субъектах РФ, территории которых 

пострадали в результате действий вооруженных формирований или террористических актов. Закон 

«О развитии сельского хозяйства» дополняется положением о том, что в 2025 и 2026 гг. 

сельскохозяйственными товаропроизводителями признаются по итогам 2023 года соответствующие 

требуемым условиям организации и индивидуальные предприниматели, которые пострадали  

в результате указанных действий на территориях Белгородской области, Брянской области и 

Курской области, и в связи с этим осуществление хозяйственной деятельности которыми в 

настоящее время невозможно. 

По словам сенатора, принятие этого закона будет способствовать восстановлению 

деятельности сельскохозяйственных товаропроизводителей, укреплению их социально-

экономического положения, сохранению населения на пострадавших территориях. 

https://www.pnp.ru/politics/fiksirovannuyu-vyplatu-k-pensii-medikam-na-sele-predlozhili-povysit.html
https://www.pnp.ru/politics/fiksirovannuyu-vyplatu-k-pensii-medikam-na-sele-predlozhili-povysit.html
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О внесении изменений в Лесной кодекс России в части регулирования отношений в сфере 

создания, содержания и эксплуатации лесных дорог рассказал член Комитета СФ Сергей 

Аноприенко. 

Документ был внесен сенаторами РФ Юрием Воробьевым, Александром Двойных, Иваном 

Абрамовым, Татьяной Гигель, Константином Долговым (в период исполнения ими полномочий 

сенатора РФ) и депутатами Государственной Думы. 

Федеральный закон направлен на повышение эффективности охраны, защиты  

и воспроизводства лесов, повышая транспортную доступность территорий для осуществления 

работ. 

Как пояснил Сергей Аноприенко, в целях создания лесных дорог используются в первую 

очередь нелесные земли и земли, не занятые лесными насаждениями, а также созданные объекты 

лесной инфраструктуры. Например, квартальные просеки. Сеть лесных дорог создается  

в соответствии с лесными планами субъектов Федерации. 

Сенатор отметил, что лесные дороги по назначению подразделяются на лесохозяйственные 

дороги и лесотранспортные дороги. «Создание лесохозяйственных дорог допускается  

в эксплуатационных, защитных и резервных лесах, на особо защитных участках лесов,  

за исключением заповедных. Эксплуатация таких дорог для использования лесов в целях заготовки 

древесины не допускается», — пояснил он. 

Сенатор добавил, что создание лесотранспортных дорог допускается в эксплуатационных, 

резервных и защитных лесах, за исключением лесопарковых и зеленых зон и особо защитных 

участков лесов. 

Комитет рекомендовал палате одобрить данные федеральные законы. 

01.07.2025, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/167743/ 

 

Ж. Чефранова: Предварительные итоги реализации Постановления СФ, касающегося 

развития здравоохранения, планируется подвести в октябре 2025 года 

В Совете Федерации обсудили реализацию в субъектах РФ нацпроекта «Продолжительная  

и активная жизнь». 

Первый заместитель председателя Комитета Совета Федерации по социальной политике 

Жанна Чефранова провела «круглый стол» о реализации в субъектах РФ национального проекта 

«Продолжительная и активная жизнь». 

Сенатор считает, что предыдущий национальный проект «Здравоохранение» завершился 

успешно и происходит плавный переход к реализации 11 федеральных проектов, входящих  

в нацпроект «Продолжительная и активная жизнь». 

Жанна Чефранова напомнила, что в 2024 году принято Постановление СФ «Об основных 

результатах национального проекта «Здравоохранение» и о задачах нового национального проекта 

«Продолжительная и активная жизнь». По ее словам, в документе отражены основные 

рекомендации, адресованные Правительству РФ, Министерству здравоохранения и профильным 

ведомствам. В частности, речь шла о принятии дополнительных мер, направленных  

на формирование здорового образа жизни и мотивацию граждан к регулярному прохождению 

диспансеризации, совершенствовании системы реабилитации, в том числе медицинской, 

расширении использования телемедицинских технологий, а также об усилении контроля  

за состоянием просроченной кредиторской задолженности медицинских организаций в субъектах 

Федерации. «Особое внимание Совет Федерации уделяет строительству новых медицинских 

учреждений и их оснащению», — подчеркнула сенатор. 

Первый заместитель председателя Комитета сообщила, что предварительные итоги 

реализации Постановления планируется подвести в октябре 2025 года. 

Первый заместитель министра здравоохранения РФ Виктор Фисенко проинформировал  

о федеральном и региональном треках реализации национального проекта. Он добавил,  

что впервые в нацпроект вошли такие направления, как развитие федеральных медицинских 

учреждений, совершенствование экстренной помощи и программа «Здоровье для каждого». 

Генеральный директор Национального медицинского исследовательского центра имени  

В.А. Алмазова Евгений Шляхто акцентировал внимание на роли и возможностях таких центров  

http://council.gov.ru/events/committees/167743/
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во взаимодействии с регионами внести вклад в реализацию национального проекта 

«Продолжительная и активная жизнь», в частности, в сфере борьбы с сердечно-сосудистыми 

заболеваниями. 

О реализации территориальных программ обязательного медицинского страхования в 2025 

году рассказал председатель Федерального фонда обязательного медицинского страхования Илья 

Баланин. 

В ходе обсуждения затронута тема трансформации системы подготовки медицинских кадров, 

а также роль федеральных НМИЦ в сфере онкологии при маршрутизации пациентов  

с онкологическим заболеваниями. 

В дискуссии участвовали члены Комитета СФ по социальной политике Наталья Мельникова  

и Шолбан Кужугет, представители федеральных органов власти, медицинского и научного 

сообществ. 

02.07.2025, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/167856/ 

 

Культура межнационального общения воспитывается с детства – К. Косачев 

В Совете Федерации обсудили вопросы защиты и поддержки русского языка, 

совершенствования правового регулирования деятельности общественных объединений в сфере 

межнациональных отношений. 

Вице-спикер СФ провел заседание Совета по межнациональным отношениям  

и взаимодействию с религиозными объединениями при Совете Федерации. Тема мероприятия – 

«Сохранение этнокультурного и языкового многообразия Российской Федерации». 

Рассмотрены вопросы совершенствования законодательства и документов стратегического 

планирования в целях укрепления гражданского единства многонационального народа РФ, 

сохранения и поддержки этнокультурного и языкового многообразия. 

Как отметил Константин Косачев, эта актуальная тема охватывает целый ряд направлений 

государственной политики. Сенатор подчеркнул, что у такого подхода есть исторические корни  

и преемственность. «Совсем недавно мы отметили 80-летие Великой Победы. Это напоминает  

нам о важности единства и согласия многонационального народа Российской Федерации». 

Вице-спикер СФ обратил внимание на необходимость принятия мер в части законодательного 

регулирования и правоприменения в сфере государственной национальной политики. 

Константин Косачев сообщил, что сенаторы уделяют пристальное внимание ежегодному 

Государственному докладу о реализации государственной национальной политики Российской 

Федерации. Документ недавно обсуждался в Совете Федерации. 

Заместитель Председателя СФ также выделил ряд принятых за последние годы 

законодательных актов, направленных на обеспечение межнационального, межконфессионального 

согласия в российском обществе. Среди них – Федеральный закон «О нематериальном 

этнокультурном достоянии Российской Федерации», Стратегия государственной культурной 

политики на период до 2030 года, Концепция сохранения и развития нематериального 

этнокультурного достояния Российской Федерации, Концепция государственной языковой 

политики РФ, Концепция устойчивого развития коренных малочисленных народов Севера, Сибири 

и Дальнего Востока на период до 2036 года. 

Константин Косачев обратил внимание на вопросы защиты и поддержки русского языка,  

на тему регулирования миграции, а также на вопрос совершенствования правового регулирования 

деятельности общественных объединений в сфере межнациональных отношений. 

«Ведётся работа над проектом закона «О языках народов Российской Федерации».  

В этом акте предусматривается, в том числе, создание и ведение государственного реестра 

языков народов России, систематизация, разграничение статусов таких языков». 

«Культуру межнационального общения, любовь к родному языку надо прививать с детства.  

В нашей стране проводятся масштабные изменения в системе образования, которые нацелены  

на воспитание у молодёжи гражданственности и патриотизма, на приобщение молодёжи  

к историческим и культурным традициям народов России. Важной мерой стало решение 

Минпросвещения России ввести с 1 сентября 2025 года в школах новый учебный курс «История 

нашего края», который будет преподаваться в рамках предмета «История», — сказал сенатор. 

http://council.gov.ru/events/committees/167856/
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«Всего родные языки в системе образования изучают около 3,2 миллионов человек.  

В детских садах и дошкольных группах около 360 тысяч воспитанников изучают 46 родных языков. 

В школах более 2,5 миллионов учеников осваивают 74 родных языка. Обучение проходит как  

в рамках отдельных учебных предметов, так и во время внеурочных занятий. В некоторых 

регионах помимо предмета «Родной язык» введена дисциплина «Государственный язык республики 

Российской Федерации». Кроме того, в ряде республик школьники имеют возможность получать 

образование с 1-го по 9-й класс на своём родном языке», — озвучил цифры Константин Косачев. 

В ходе дискуссии с основными докладами выступили статс-секретарь – заместитель Министра 

культуры РФ Жанна Алексеева, статс-секретарь – заместитель руководителя Федерального 

агентства по делам национальностей Анна Котова. Участие в мероприятии приняли сенаторы РФ, 

представители законодательных и исполнительных органов государственной власти субъектов РФ, 

Российской академии наук, общественных организаций и экспертного сообщества. 

03.07.2025, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/167858/ 

 

Володин: Госдума приоритетно рассмотрит законопроект о выплатах матерям-героиням 

Председатель Госдумы Вячеслав Володин направил в профильный Комитет по труду, 

социальной политике и делам ветеранов внесенный законопроект о социальных гарантиях 

женщинам, удостоенным звания «Мать-героиня». Об этом сообщила пресс-служба палаты. 

Согласно инициативе, эти женщины смогут получать меры поддержки, аналогичные  

тем, что действуют для Героев Труда. В частности, им станут доступны такие льготы,  

как внеочередное оказание медицинской помощи и освобождение от оплаты жилья  

и коммунальных услуг. 

Также они получат дополнительные возможности для трудоустройства и бесплатного 

профессионального обучения или переобучения. Кроме того, предусматривается право  

на ежемесячную денежную выплату взамен льгот в размере более 72 тысяч рублей. Оформить  

ее можно будет через портал «Госуслуги». 

«Многодетные семьи — настоящее и будущее нашей страны, необходимо создавать  

все условия для их поддержки. Воспитание детей — огромный труд, поэтому важно укреплять 

социальную защиту женщин с таким высоким званием. Системный подход к решению  

этих вопросов способствует повышению качества жизни. Рассмотрим инициативу  

в приоритетном порядке», — сказал Вячеслав Володин. 

04.07.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/volodin-gosduma-prioritetno-

rassmotrit-zakonoproekt-o-vyplatakh-materyam-geroinyam.html 

 

Формирование жилфонда предлагают вменить в обязанность органам власти 

Принятие мер по формированию государственного или муниципального жилищного фонда 

предлагают сделать обязанностью органов государственной власти и местного самоуправления. 

Соответствующий законопроект внесен 4 июля в Государственную Думу депутатами Народного 

Собрания Республики Ингушетия. 

Инициатива, которой предлагаются изменения в Жилищный кодекс РФ, «предполагает 

закрепление полномочия по формированию государственного или муниципального жилищного 

фонда, в том числе и за счет объектов жилищного строительства, осуществляемого в рамках 

инвестиционной деятельности», говорится в пояснительной записке. 

В настоящее время обязательность для органов государственной власти и органов местного 

самоуправления принятия мер по формированию жилищного фонда законодательно  

не закреплена. В результате, по словам авторов законопроекта, в некоторых муниципалитетах 

наблюдается полное отсутствие муниципального жилищного фонда. 

Таким образом, как указывают депутаты, речь идет о пробеле, который необходимо  

в срочном порядке устранять. 

Как писала «Парламентская газета», 2 июля в Госдуму внесли законопроект об упразднении 

муниципального жилищного контроля и закреплении за всем жилфондом регионального 

государственного надзора. 

http://council.gov.ru/events/committees/167858/
https://www.pnp.ru/politics/volodin-gosduma-prioritetno-rassmotrit-zakonoproekt-o-vyplatakh-materyam-geroinyam.html
https://www.pnp.ru/politics/volodin-gosduma-prioritetno-rassmotrit-zakonoproekt-o-vyplatakh-materyam-geroinyam.html
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04.07.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/formirovanii-zhilfonda-

predlagayut-vmenit-v-obyazannost-organam-vlasti.html 

 

Для многодетных семей предложили строить специализированные поселки 

В России предлагают реализовать программу по строительству специализированных поселков 

для многодетных семей. Письмо с просьбой рассмотреть эту возможность председатель партии 

«Справедливая Россия — За правду» Сергей Миронов направил на имя премьер-министра Михаила 

Мишустина, сообщает 4 июля ТАСС. 

«Представляется целесообразным инициировать разработку и реализацию федеральной 

целевой программы, направленной на строительство специализированных поселков  

для многодетных семей. Предполагается, что в рамках данной программы индивидуальные жилые 

дома будут предоставляться многодетным семьям по договорам социального найма  

с последующей возможностью приватизации в установленном законом порядке», — приводит 

агентство выдержку из текста документа. 

Миронов отметил, что многодетные семьи в России сталкиваются с «острыми жилищными  

и социально-экономическими трудностями», несмотря на реализуемые меры господдержки. 

«При этом именно они являются демографической опорой страны, обеспечивая потенциал 

для преодоления негативных тенденций в области рождаемости и воспроизводства населения», — 

подчеркнул он. 

По мнению депутата, программа строительства поселков для многодетных создаст стабильные 

условия для воспитания детей. Реализация инициативы повысит уровень материального 

благополучия семей, укрепит институт семьи, стимулирует рождаемость в стране, считает он. 

Как писала «Парламентская газета», в страховой стаж многодетных родителей теперь будет 

включать период ухода за каждым ребенком без ограничений. 

04.07.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/dlya-mnogodetnykh-semey-

predlozhili-stroit-specializirovannye-poselki.html 

 

Минпросвещения: Стратегия развития образования направлена на воспитание патриотов 

Национальная система образования должна обеспечивать высококачественное обучение  

на протяжении всей жизни человека, воспитывать патриотов и профессионалов, сохраняющих 

традиции и формирующих будущее. Такова основная цель Стратегии развития образования России 

до 2036 года, заявил замминистра просвещения Андрей Николаев на ее обсуждении  

в Общественной палате. 

Замминистра обратил внимание на то, что необходимо обновить содержание образования, 

обеспечив одновременно фундаментальность знаний и их практическую применимость. Упор 

нужно сделать на системе профориентации и формировании интереса к инженерным 

специальностям. Это должны быть современные программы, ориентированные на приоритетные 

отрасли, стимулирование инноваций и взаимодействия с предприятиями. А работа  

по формированию патриота требует создания целостной системы воспитательной работы  

на всех уровнях образования. 

В кадровой сфере Стратегия предусматривает комплексные задачи: от преодоления дефицита 

и повышения квалификации педагогов — до снижения бюрократической нагрузки  

и создания прозрачной системы оценки эффективности их работы. 

Ключевая задача, отметил замминистра, — это снижение региональных диспропорций  

и обеспечение единства образовательного пространства. «Каждый ребенок, независимо от места 

проживания, должен иметь доступ к качественному образованию», — заключил он. 

Помимо этого, Стратегия ставит задачу эффективного и этичного использования 

искусственного интеллекта — технологии должны помогать учителю и никогда его не заменять. 

Среди прочих проблем, требующих решения, он назвал доведение качества образования в новых 

регионах до общероссийских стандартов через обновление инфраструктуры, повышение 

квалификации педагогов, адаптацию программ и интеграцию в единое образовательное 

пространство. 

Отдельного внимания требуют участники специальной военной операции и их семьи.  

Им нужны адресные программы поддержки, учитывающие специфику образовательных 

https://www.pnp.ru/economics/formirovanii-zhilfonda-predlagayut-vmenit-v-obyazannost-organam-vlasti.html
https://www.pnp.ru/economics/formirovanii-zhilfonda-predlagayut-vmenit-v-obyazannost-organam-vlasti.html
https://www.pnp.ru/social/dlya-mnogodetnykh-semey-predlozhili-stroit-specializirovannye-poselki.html
https://www.pnp.ru/social/dlya-mnogodetnykh-semey-predlozhili-stroit-specializirovannye-poselki.html
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потребностей, включая психологическую помощь, дополнительные занятия и гибкие формы 

обучения. 

«Стратегия развития образования — это, конечно, не просто документ, это своего рода 

дорожная карта развития важнейшей сферы жизни нашего общества. Она основана  

на традиционных ценностях, учитывает при этом современные вызовы и, конечно, нацелена  

в будущее», — заключил представитель Минпросвещения. 

10.07.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/minprosveshheniya-strategiya-

razvitiya-obrazovaniya-napravlena-na-vospitanie-patriotov.html 

 

Комитет по охране здоровья рекомендовал принять во II чтении законопроект  

о финансировании регионов для лечения тяжелобольных пациентов 

9 июля Комитет по охране здоровья в ходе заседания единогласно рекомендовал 

Государственной Думе принять во II чтении законопроект, который предусматривает создание 

механизма финансирования регионов, которые самостоятельно не могут обеспечить лекарствами 

тяжелобольных граждан. 

Согласно документу, дополнительные средства для обеспечения лекарствами граждан, 

страдающих жизнеугрожающими и орфанными заболеваниями, будут выделяться регионам  

из федерального бюджета. 

Предполагается, что Правительство получит право на разработку Постановления, которое 

будет регулировать порядок и критерии подтверждения факта невозможности субъекта 

обеспечивать граждан такими лекарствами. 

Председатель Комитета по охране здоровья Сергей Леонов подчеркнул важность данного 

законопроекта для регионов, объяснив это тем, что данная мера позволит обеспечить принцип 

равенства прав граждан на получение дорогостоящих лекарств. Он также напомнил,  

что на лечение только одного такого пациента в среднем требуется примерно 2,76 млн рублей  

в год. 

 «Уже в следующем году планируется выделить регионам дополнительно из федерального 

бюджета около 6 млрд рублей на покупку лекарств для таких пациентов», — добавил Сергей 

Леонов. 

Ожидается, что законопроект будет рассмотрен Государственной Думой на пленарном 

заседании во II и III чтениях уже на следующей неделе. 

10.07.2025, «Парламентская газета», http://komitet-zdorov.duma.gov.ru/novosti/6b74e8cc-39f8-

4ad6-a927-3237232a4d04 

 

А. Терентьев: От профессионализма избирательных комиссий в регионах зависит доверие 

граждан к институтам власти 

Сенатор принял участие в мероприятиях Всероссийского совещания с председателями 

избирательных комиссий субъектов Российской Федерации. 

Заместитель председателя Комитета СФ по Регламенту и организации парламентской 

деятельности, полномочный представитель Совета Федерации в Центральной избирательной 

комиссии России Александр Терентьев провел совещание, посвященное актуальным вопросам  

в области избирательного права и избирательного процесса. 

В обсуждении поиска эффективных законодательных решений для защиты избирательных 

прав граждан и совершенствования организации выборов приняли участие сенаторы РФ  

и представители ЦИК России. 

Мероприятие состоялась на площадке Всероссийского совещания с председателями 

избирательных комиссий субъектов Российской Федерации. 

В ходе пленарного заседания Александр Терентьев, обращаясь к Председателю 

Центризбиркома Элле Памфиловой и участникам, отметил, что Всероссийское совещание  

с председателями избирательных комиссий субъектов Российской Федерации проходит  

в преддверии важного общественно-политического события — единого дня голосования  

14 сентября 2025 года. Сенатор подчеркнул, что Совет Федерации традиционно уделяет особое 

внимание взаимодействию с Центральной избирательной комиссией России.  

«Наше сотрудничество неизменно направлено на развитие демократических институтов  

https://www.pnp.ru/social/minprosveshheniya-strategiya-razvitiya-obrazovaniya-napravlena-na-vospitanie-patriotov.html
https://www.pnp.ru/social/minprosveshheniya-strategiya-razvitiya-obrazovaniya-napravlena-na-vospitanie-patriotov.html
http://komitet-zdorov.duma.gov.ru/novosti/6b74e8cc-39f8-4ad6-a927-3237232a4d04
http://komitet-zdorov.duma.gov.ru/novosti/6b74e8cc-39f8-4ad6-a927-3237232a4d04
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и создает прочную основу для сохранения устойчивости политической системы России  

и обеспечение ее электорального суверенитета», — добавил Александр Терентьев. 

По словам парламентария, в России сформирована максимально открытая, передовая 

избирательная система, адекватно реагирующая на всевозможные вызовы, сочетающая 

безопасность и удобства для всех граждан без исключения. 

«Уверен, что Всероссийское совещание с председателями региональных избирательных 

комиссий в очередной раз станет площадкой для выработки наиболее оптимальных подходов  

к организации и проведению предстоящих выборов, нацеленных на широкое участие в голосовании 

граждан России, особенно молодежи. В ходе этой подготовительной работы от деятельности 

избирательных комиссий, от их профессионализма и ответственности зависит не только 

легитимность выборов, но и доверие граждан к институтам власти, курсу на укрепление 

могущества нашего Отечества», — заключил Александр Терентьев. 

10.07.2025, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/168046/ 

 

Путин поручил рассмотреть вопросы по выпуску детской книжной карты 

Президент РФ Владимир Путин поручил кабмину совместно с советом по русскому и другим 

языкам, а также Российским книжным союзом рассмотреть вопросы по выпуску с 2026 года 

детской книжной карты для семей с детьми от 3 до 6 лет. Этот пункт содержится в списке 

поручений по итогам заседания Совета по реализации госполитики в сфере поддержки русского 

языка и языков народов России 5 июня, сообщили в Кремле. 

Среди вопросов — определение федерального органа, координирующего реализацию 

программы, установление номинала карты в размере 3 тысяч рублей и определение механизма 

отбора книг, которые можно купить на эти средства. 

Экспертизой книг займутся Минпросвещения, эксперты Российского книжного союза  

по детской книге и Союз писателей России. Доклад по перечисленным вопросам глава государства 

получит до 10 октября. 

Как писала «Парламентская газета», на июньском совещании Путин предложил по аналогии с 

«Пушкинской картой» запустить с 2026 года программу «Детская книжная карта», которая будет 

распространяться на детей в возрасте от трех до шести лет. По задумке Президента, книги, которые 

можно будет купить по карте, должны отбираться известными литераторами, детскими 

психологами, специалистами в области дошкольного образования и воспитания. А издательствам, 

желающим присоединиться к программе, нужно будет учитывать ценовые ограничения, чтобы 

номинала одной карты хватало на покупку не менее десяти книг. 

11.07.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/putin-poruchil-rassmotret-

vopros-vypuska-detskoy-knizhnoy-karty.html 

 

Потребности школьных библиотек в новых книгах оценят к осени 

Президент России Владимир Путин поручил проанализировать потребности школьных 

библиотек в обновлении фондов, следует из перечня поручений главы государства, 

опубликованного на сайте Кремля 11 июля. 

Представить результаты анализа в кабмин Минпросвещения предстоит до 1 сентября. 

Ведомство предстоит совместная работа с Советом при Президенте по реализации государственной 

политики в сфере поддержки русского языка и языков народов, а также Российским книжным 

союзом. 

До марта 2026 году на основании полученных данных кабмин должен разработать 

специальную программу комплектования библиотечных фондов школьных библиотек, следует  

из перечня поручений.  

Вместе с тем, к октябрю правительству предстоит подготовить предложения о создании 

единого научно-методического центра, который будет проводить экспертизу учебных материалов 

по русскому языку как иностранному. Центр также будет координировать деятельность 

образовательных и иных организаций, к сферам деятельности которых относятся поддержка  

и продвижение русского языка за рубежом. 

http://council.gov.ru/events/committees/168046/
https://www.pnp.ru/social/putin-poruchil-rassmotret-vopros-vypuska-detskoy-knizhnoy-karty.html
https://www.pnp.ru/social/putin-poruchil-rassmotret-vopros-vypuska-detskoy-knizhnoy-karty.html
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11.07.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/potrebnosti-shkolnykh-bibliotek-

v-novykh-knigakh-ocenyat-k-oseni.html 

 

  

НОВОСТИ КРАЯ 
 

Михаил Котюков провёл встречу с Генеральным секретарём АРАССВА 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков встретился с Генеральным секретарём 

Ассоциации региональных администраций стран Северо-Восточной Азии (АРАССВА) Лим Бён 

Джином. Губернатор обсудил с Генеральным секретарём перспективы расширения сотрудничества 

между регионом и ассоциацией. 

В Красноярске Лим Бён Джин принял участие в заседании Подкомиссии по молодёжной 

политике АРАССВА – Красноярский край координирует в структуре организации вопросы, 

связанные с молодёжью. В обсуждении лично и по видеосвязи участвовали представители пяти 

стран: Республики Корея, КНР, Монголии, Японии и России. 

Михаил Котюков приветствовал высокого гостя: «Благодарю вас за поддержку развития 

связей между регионами, входящими в Ассоциацию. Мы уделяем большое внимание молодёжным 

проектам и считаем, что Красноярский край – это регион активных, инициативных молодых 

людей. Развивая молодёжные идеи, мы сегодня делаем вклад в долгосрочное и устойчивое развитие 

во всём мире. Уверен, что общими усилиями мы сможем вывести наше сотрудничество на новый 

уровень и создать основу для надёжных, добрососедских отношений с регионами, входящими в 

Ассоциацию». 

Глава края также напомнил, что летом 2019 года на ТИМ «Бирюса» прошёл форум молодых 

лидеров АРАССВА, в котором участвовали представители Монголии, Китая, Республики Корея, 

Японии и России, и пригласил молодёжь стран, входящих в организацию, снова посетить 

«Бирюсу». 

Михаил Котюков также отметил, что существует значительный потенциал для развития 

отношений Красноярского края и регионов, входящих в Ассоциацию, в сферах культуры, 

образования и туризма. 

Лин Бён Джин поблагодарил Губернатора за тёплый приём и отметил важное значение 

деятельности края для регионов – участников организации: «Секретариат АРАССВА уделяет 

больше внимание сотрудничеству с российскими регионами, входящими в Ассоциацию. Несмотря 

на сложности в отношениях между Россией и Республикой Корея в настоящее время, через 

платформу Ассоциации отношения продолжают развиваться. Красноярский край является 

координатором Подкомиссии по молодёжной политике и тем самым вносит значительный вклад  

в развитие международного молодёжного сотрудничества в Северо-Восточной Азии». 

Лим Бён Джин отметил красоту нашего региона и туристических достопримечательностей,  

в том числе реки Енисей. Он признался, что Красноярск стал городом, куда он хотел бы ещё 

вернуться. 

Генеральный секретарь считает, что одним из направлений развития отношений 

Красноярского края с регионами Ассоциации может стать экологический туризм. 

Для справки 

АРАССВА – это международная организация поддержки межрегионального сотрудничества. 

Она основана в сентябре 1996 года в провинции Кёнсанбук-до (Республика Корея) и объединяет 91 

регион в девяти странах, включая Республику Корея, Россию, Китай, Монголию, Японию  

и КНДР. 

Основная цель Ассоциации – содействовать всестороннему развитию Северо-Восточной Азии 

через сотрудничество администраций регионов – членов организации. 

Красноярский край с 2006 года является членом АРАССВА, а с 2018 года – координатором 

Подкомиссии по молодёжной политике Ассоциации. 

02.07.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116540 

 

https://www.pnp.ru/social/potrebnosti-shkolnykh-bibliotek-v-novykh-knigakh-ocenyat-k-oseni.html
https://www.pnp.ru/social/potrebnosti-shkolnykh-bibliotek-v-novykh-knigakh-ocenyat-k-oseni.html
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116540
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Михаил Котюков: при формировании стандартов качества медицинской услуги необходимо 

общаться с людьми 

Губернатор Михаил Котюков провел совещание с руководителями краевых учреждений 

здравоохранения, на котором были подведены первые итоги проекта по внедрению системы 

менеджмента качества медицинской помощи в регионе. 

Напомним, в проекте участвуют 13 учреждений здравоохранения территорий края. Цель 

работы – совершенствование деятельности больниц и поликлиник для повышения качества 

медицинских услуг – от первого приема в регистратуре до выписки из больницы. 

Практические рекомендации системы разработаны Росздравнадзором и основаны  

на современных принципах управления, которые активно применяются в медицинских 

организациях страны. 

Главный врач поликлиники № 5 Сергей Резниченко проинформировал Губернатора и коллег 

из районных больниц об опыте внедрения системы управления качеством. 

Михаил Котюков пообщался с докторами, которые рассказали, как изменились принципы 

приема пациентов. Так, уже в регистратуре ведется четкое разделение потоков на тех, кому 

требуется неотложная помощь, и тех, кто пришел на плановое обследование. Алгоритм действий 

медиков учитывает множество нюансов – наличие или отсутствие у человека медицинской карты, 

порядок управления оборудованием и введения препаратов, схему перевода в больницы других 

территорий и действий при необходимости изоляции пациента. 

Разработаны стандарты для более эффективной работы в процедурных кабинетах,  

в кабинетах оказания неотложной помощи и диспансерного приема. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «На всех этапах взаимодействия  

с медперсоналом пациенту нужна качественная услуга. Медицинская команда должна четко 

понимать и свои действия, и общую цель. Нельзя заставлять человека ждать, даже если 

алгоритмы позволяют растянуть прием на два часа. Если человек хочет пройти диспансеризацию, 

то пусть он знает, что это не займет несколько дней. Надо быстро, комфортно, чтобы вопросы 

задавались правильные. Поэтому, формируя стандарты, необходимо общаться с людьми. От 

личной вовлечённости каждого зависит эффективность реализации проекта». 

Центром компетенций по внедрению системы качества стала Краевая клиническая больница, 

медперсонал которой уже успешно реализует лучшие практики. 

Главный врач медучреждения Егор Корчагин рассказал об основных стандартах работы 

краевой больницы. Врачи делятся с коллегами опытом, проводят консультации и семинары, 

оказывают организационно-методическую помощь всем поликлиникам и больницам, которые 

участвуют в проекте и нацелены на повышение качества работы учреждения. Оценка 

удовлетворенности пациентов проводится с помощью выборочного телефонного опроса –  

все данные детально анализируются. 

«Прошу создать в коллективах атмосферу открытости к новому, а главных врачей лично 

контролировать все значимые этапы реализации проекта. На следующей встрече обсудим итоги 

работы по внедрению системы качества в конкретных медицинских учреждениях края. Выясним, 

есть ли где-то недоработки и как с ними можно справиться», – отметил Губернатор.  

03.07.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116558 

 

Заместитель председателя Правительства Российской Федерации Дмитрий Чернышенко 

посетил с рабочим визитом Красноярский край 

Михаил Котюков: К началу финального этапа олимпиады мы будем готовы на самом  

высоком уровне 

В Красноярске под руководством заместителя председателя Правительства Российской 

Федерации Дмитрия Чернышенко состоялось заседание организационного комитета  

V Международной олимпиады по финансовой безопасности, финал которой пройдёт  

в Красноярске с 28 сентября по 4 октября. 

В заседании приняли участие директор Федеральной службы по финансовому мониторингу 

Юрий Чиханчин, Губернатор Красноярского края Михаил Котюков, заместитель министра науки и 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116558
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высшего образования Российской Федерации Дмитрий Афанасьев, заместитель председателя 

Совета Федерации Николай Журавлев. 

Дмитрий Чернышенко подчеркнул важность проведения Олимпиады и отметил значительный 

интерес к ней со стороны молодёжи. «Основные этапы Олимпиады уже завершены, участие в них 

приняли более 65 тысяч человек. С тех пор проделана большая работа: школьники  

и студенты из новых регионов вовлечены в межолимпиадные мероприятия, проведен 

тематический урок «Финансовая безопасность», утверждена дорожная карта по организации  

и проведению финала в Красноярске, сформирован план информационного сопровождения самой 

олимпиады и международного движения по финансовой безопасности», — заявил вице-премьер. 

Юрий Чиханчин рассказал о ходе подготовки к Олимпиаде и мероприятиях, которые пройдут 

в рамках финальной недели. «В финале примут участие около 600 школьников  

и студентов – представителей порядка 40 стран. Для ребят запланировано более 80 мероприятий 

по четырем основным направлениям: обучающему, профессиональному, культурно-нравственному 

и спортивному. Программа традиционно будет включать панельные дискуссии, мастер-классы, 

интерактивные мастерские и образовательные активности», – сказал глава Росфинмониторинга. 

Михаил Котюков сообщил, что подготовка региона к финальному этапу идёт по плану. «Нам, 

безусловно, очень ответственно и почётно, что местом проведения избран город Красноярск – 

город в самом центре Российской Федерации, самый восточный город-миллионник  

в нашей стране. Город, который готовится к своему четырёхсотлетнему юбилею. Я ещё раз 

подтверждаю, что мы точно готовы принимать финал Олимпиады. Для нас это возможность 

проверить, насколько мы качественно меняем городскую инфраструктуру и обеспечиваем высокий 

уровень, в том числе, гостеприимства. Мы не так давно провели сверку часов –  

все намеченные планы выполняются. Не сомневаюсь, что к началу финального этапа Олимпиады 

мы будем готовы на самом высоком уровне». 

Дмитрий Чернышенко провел рабочую встречу с Губернатором Красноярского края 

Михаилом Котюковым 

Заместитель председателя Правительства России Дмитрий Чернышенко в ходе рабочей 

поездки в Красноярский край провел рабочую встречу с Губернатором региона Михаилом 

Котюковым. Стороны обсудили развитие науки, образования, молодежной политики, спорта  

и туризма в регионе. 

Дмитрий Чернышенко отметил динамичное развитие научного потенциала Красноярского 

края и активную работу Михаила Котюкова как главы комиссии Госсовета по направлению 

«Технологическое лидерство»: «Президент Владимир Владимирович Путин поручил обеспечить 

увеличение расходов на исследования и разработки до 2% ВВП к 2030 году. Красноярский край 

активно вовлечен в решение этой задачи. Регион динамично наращивает свой научный потенциал, 

привлекая в науку молодых ученых и реализовывая проекты Российского научного фонда». 

Он также отметил, что в субъекте уделяется большое внимание созданию образовательной 

инфраструктуры. «За последние годы в Красноярском крае введено более 20 тысяч новых мест  

в школах и детских садах. В рамках федерального проекта «Профессионалитет» в субъекте 

создано 6 кластеров по ключевым отраслям экономики. Красноярский край – в тройке лидеров  

по объёму их софинансирования. В регионе также успешно готовят инженерные кадры: более 40% 

студентов региональных вузов осваивают востребованные специальности. Сибирский 

федеральный университет участвует в программе «Приоритет-2030». Идёт работа  

над созданием передовой инженерной школы», — подчеркнул вице-премьер. 

Михаил Котюков сообщил, что с учётом национальной цели по техлидерству регион 

мотивирует школьников изучать инженерные и естественные науки. В учреждениях среднего 

профессионального и высшего образования создаётся база для подготовки кадров, востребованных 

в промышленных и высокотехнологичных отраслях экономики. 

«Проект «Профессионалитет» дал нам уникальный опыт. Шесть кластеров по ключевым 

секторам экономики мы сформировали. И в прошлом году по итогам встреч с молодыми 

ребятами, учащимися в колледже, с нашими предпринимателями приняли решение и создали 

краевой проект «Профессионалитет для всех». С этого года абсолютно все краевые учреждения 

среднего профобразования включились в работу по этой модели. Первые программы, которые  

мы реализовали, показали обоюдный интерес всех: и ребят, и родителей, и работодателей.  
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И мы договорились с предприятиями о вложениях в инфраструктуру в режиме рубль на рубль.  

И самое главное, в техникум приходят преподавать практикующие специалисты. Это вызвало 

стопроцентный отклик. Сегодня даже средние и малые предприятия стараются разместить свое 

лучшее оборудование в учебных классах», – отметил глава региона. 

Стороны обсудили молодёжную политику региона. Красноярский край регулярно побеждает  

в конкурсе «Регион для молодых», что позволяет модернизировать молодёжные центры.  

В прошлом году Владимир Путин открыл круглогодичный, молодёжный образовательный центр  

по направлению «Спорт и здоровье», а в добровольческое движение вовлечено почти 200 тысяч 

ребят. 

Михаил Котюков напомнил, что всероссийский образовательный форум ТИМ «Бирюса» 

проводит смену по финансовому просвещению, участники которой - молодые люди со всей страны 

– делятся опытом и разрабатывают проекты в финансовой сфере. 

«Стараемся поддерживать заданный высокий уровень, предлагая новые инициативы. 

Провели модернизацию территории инициативной молодежи «Бирюса», которая работала 20 лет 

в режиме палаточного лагеря. У нас создано большое количество объектов  

для всестороннего развития детей и молодёжи. Этому направлению уделяем особое внимание, 

понимая, что вскоре ребята начнут работать в крае, формировать его облик», – подчеркнул 

Губернатор. 

Дмитрий Чернышенко отметил потенциал субъекта для развития туризма. В Красноярском 

крае турпоток в этом году, по прогнозам, вырастет почти на 13%. Регион активно участвует  

в реализации нацпроекта «Туризм и гостеприимство». Выделенные средства идут на создание 

инфраструктуры и повышение туристической привлекательности края. 

В спортивной отрасли Красноярский край также демонстрирует хорошие результаты.  

По итогам 2024 года показатель занимающихся спортом превысил плановый уровень, достигнув 

57%. Здесь развивается комплекс ГТО, а спортивными сооружениями обеспечено более 63% 

населения, что также выше плана. В крае успешно работают 5 региональных федераций  

по инновационным видам спорта. 

Дмитрий Чернышенко и Михаил Котюков обсудили развитие научной  

и образовательной инфраструктуры Красноярского края 

Заместитель председателя Правительства России Дмитрий Чернышенко в рамках рабочей 

поездки в Красноярский край оценил инфраструктуру Института физики Сибирского отделения 

Российской академии наук и вместе с Губернатором Красноярского края Михаилом Котюковым 

пообщался с учёными. 

В составе Сибирского отделения РАН в Красноярске работают молодёжные лаборатории,  

где специалисты занимаются прикладными исследованиями в рамках государственного  

и коммерческого заказа. Основные заказчики – предприятия, заинтересованные в новейших 

технических решениях. 

Вице-премьер отметил востребованность таких исследований и разработок у компаний.  

За три года, с 2023 по 2025 год, молодежные лаборатории Института физики им. Л. В. Киренского 

СО РАН привлекли более 800 млн из внебюджетных источников – это высокий показатель. 

Красноярские учёные представили исследования, которые ведут молодёжные лаборатории для 

повышения качества российских спутников связи. Это модернизация бортовых антенн, улучшение 

полезной нагрузки и изучение метаповерхностей. 

На территории кампуса Сибирского федерального университета Дмитрий Чернышенко  

и Михаил Котюков обсудили подготовку к проведению в 2026 году в Красноярске форума 

Всемирного фестиваля молодёжи. Форум соберёт 10 тысяч делегатов в возрасте от 14 до 35 лет, 

половина из них – зарубежные гости. Основной площадкой проведения форума станет СФУ. Целью 

таких мероприятий является демонстрация возможностей и потенциала России в сфере 

международного молодёжного сотрудничества. 

В 2024 году Красноярский край стал одним из 30 субъектов РФ для проведения региональной 

программы Всемирного фестиваля молодёжи, который состоялся на федеральной территории 

«Сириус» в Сочи. Тогда регион принял делегации из 21 страны. Красноярск посетили 

представители Испании, Аргентины, Турции, Индонезии, Египта, Мексики, Конго, Таджикистана, 

Киргизии и др. 
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Дмитрий Чернышенко оценил работу Регионального координационного центра 

Красноярского края, куда в реальном времени поступают данные из различных государственных 

информационных систем. Также вице-премьер посетил Свято-Успенский мужской монастырь  

и его культурный центр. 

04-05.07.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края,  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116574 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116569 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116580 

 

Михаилу Котюкову доложили о ходе реализации в регионе нового национального проекта 

«Продолжительная и активная жизнь» 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков провел заседание президиума 

Правительства региона, где обсудили ход реализации национального проекта «Продолжительная  

и активная жизнь». 

В рамках нацпроекта в крае разработаны и запущены девять региональных проектов.  

Они касаются модернизации первичного звена здравоохранения и системы медицинской 

реабилитации, обеспечения кадрами, борьбы с сахарным диабетом, онкологическими, сердечно-

сосудистыми и другими заболеваниями. 

В 2025 году на эти цели предусмотрено более 4,3 млрд рублей, в том числе 3,4 млрд – 

федеральные средства. Самый финансово ёмкий проект «Модернизация первичного звена 

здравоохранения». Он предполагает, что до конца года в крае будет построено  

или реконструировано более 90 объектов: врачебные амбулатории, поликлиники, ФАПы. Кроме 

того, для учреждений будет приобретено более 650 единиц современного оборудования, около 40 

спецмашин. На сегодняшний день, по информации министерства здравоохранения края, 

законтрактовано более 80%. На ряде объектов работы уже завершены. В частности, проведен 

капитальный ремонт десяти объектов здравоохранения, возведены 28 ФАПов. 

Подводя итоги обсуждения, глава региона поручил профильному ведомству держать вопрос 

под еженедельным штабным контролем. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Перед нами стоит сложная задача, 

которая требует серьезной организации на всех уровнях. К тому же, все, что связано  

со здравоохранением, – очень чувствительная для людей сфера». 

Добавим, что все мероприятия национального проекта «Продолжительная и активная жизнь» 

направлены на то, чтобы увеличить продолжительность жизни в Красноярском крае до 78 лет  

к 2030 году и до 81 года к 2036 году. 

07.07.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116586 

 

Цифровую трансформацию региона обсудили на заседании президиума Правительства 

Красноярского края 

Темой заседания президиума Правительства Красноярского края под председательством 

Губернатора Михаила Котюкова стала цифровая трансформация различных направлений 

экономической и социальной сферы региона. Доклад на эту тему представил министр цифрового 

развития края Николай Распопин. 

Переход на новые методы управления определён задачами национального проекта 

«Экономика данных и цифровая трансформация государства». На его основе разрабатывается 

региональная программа цифровой трансформации для улучшения качества жизни и условий 

ведения предпринимательской деятельности. Программа должна быть утверждена до конца 

текущего года. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Национальный проект нужно 

рассматривать совместно с программой цифровой трансформации региона. Эта работа ведётся 

уже не первый год, она касается экономики, системы государственного управления, социальной 

сферы. На Петербургском международном экономическом форуме Президент Владимир Путин 

назвал цифровую революцию одним из важнейших структурных преобразований, которые 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116574
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116569
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116580
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116586
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происходят во всем мире. Россия здесь не может отставать, нам необходимо достичь серьёзных 

результатов». 

В рамках нацпроекта в регионе реализуются три краевых проекта. По одному из них – 

«Цифровое государственное управление» – социально значимые услуги предоставляют  

в электронной форме. Почти все региональные услуги доступны жителям края через компьютер. 

Проект «Отечественные решения» связан с переходом органов власти края на отечественное 

программное обеспечение. В рамках проекта «Цифровые платформы в социальной сфере» 

планируется, что с 2026 по 2030 годы две трети учителей начнут пользоваться планшетами на базе 

отечественной мобильной операционной системы для защищённого доступа к цифровым 

образовательным сервисам. 

В крае действуют и другие проекты, направленные на улучшение жизни через цифровизацию. 

В рамках регионального проекта «Безопасный город» ведется видеонаблюдение  

за дорогами, общественными пространствами и государственными учреждениями. В 2025 году ещё 

в 30 школах Красноярска планируется установить камеры наблюдения. Таким образом количество 

видеокамер в городе увеличится до 10 тысяч. В настоящее время к системе подключены 8,7 тыс. 

камер. Специалисты отмечают её высокую эффективность, в том числе  

для профилактики правонарушений. 

Всего в регионе работает более пятидесяти государственных информационных систем,  

в том числе обобщающие информацию о паводковой и пожарной ситуации, обращении с ТКО. 

В числе перспективных направлений развития высокотехнологичной инфраструктуры  

в Красноярском крае – создание научно-производственного центра беспилотных авиасистем  

и региональной геоинформационой системы края. Их концепции разрабатывает министерство 

цифрового развития региона. 

07.07.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116587 

 

Николаю Патрушеву представили планы по развитию инфраструктуры  

арктических территорий 

В Красноярском крае с рабочей поездкой находится помощник Президента России, 

председатель Морской коллегии Николай Патрушев. 

Вместе с полномочным представителем главы государства в СФО Анатолием Серышевым  

и Губернатором Михаилом Котюковым он посетил Диксон – самый северный поселок страны. 

Цель поездки – оценка состояния портовой инфраструктуры и поиск решений для развития 

Северного морского пути (СМП) и Трансарктического транспортного коридора. Это особенно 

важно для реализации крупных проектов, включая строительство нефтяного терминала в бухте 

Север и угольного на базе Сырадасайского месторождения. 

Делегация осмотрела порт Диксона, который обеспечивает жизнедеятельность поселка, 

арктических экспедиций и полярных станций, а также обслуживает трассу СМП. Из восьми 

причалов в настоящее время используются два, принадлежащие частной компании. Глубины до 15 

метров позволяют принимать суда грузоподъемностью до 50 тыс. тонн. 

Для того чтобы запустить порт на полную мощность в круглогодичном формате необходимо 

провести модернизацию действующих причалов. 

Также делегация посетила морской спасательно-координационный центр (МСКЦ), который 

обеспечивает безопасность мореплавания и реагирует на ЧС в Арктике. Николай Патрушев отметил 

профессионализм сотрудников и подчеркнул необходимость обновления причалов. 

«Для бесперебойной работы центра необходимы модернизация причалов и портовых 

сооружений в целях обеспечения базирования аварийно-спасательных и гидрографических судов, 

бункеровки судов топливом, водой, пополнения судовых запасов и ремонта», – отметил Николай 

Патрушев. 

Михаил Котюков заявил о планах развития поселка, имеющего стратегическое значение  

для страны: «Мы подготовили план развития Диксона. Сейчас ключевая задача — модернизация 

портовой инфраструктуры для СМП и аварийно-спасательного флота, а также социальных 

объектов. Уже заложили первые решения в бюджет: с помощью федеральной субсидии улучшим 

качество питьевой воды для диксончан». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116587
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10.07.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116628 

 

В Красноярском крае до конца года ликвидируют 14 крупных свалок 

В министерстве экологии Красноярского края подвели итоги конкурса по распределению 

субсидий для муниципалитетов на борьбу с несанкционированными свалками. Экспертная 

комиссия одобрила 14 заявок. 

Порядок наведут в 8 территориях края – в Красноярске, Канском, Абанском, Курагинском, 

Минусинском, Иланско-Нижнеингашском, Рыбинском и Ужурском муниципальных округах.  

На эти цели из краевого бюджета выделили около 200 миллионов рублей.  

При этом на ликвидацию одной несанкционированной свалки выделяется в среднем  

до 20 миллионов рублей при условии софинансирования из местного бюджета. 

В краевом центре ликвидируют три свалки. Площадь участков, которые подлежат очищению, 

составит более 109 тыс. кв. метров при объеме 19 тыс. куб. метров. 

Юлия Гуменюк, первый заместитель министра экологии края: «В ближайшее время 

разместим ссылку на карту, где будут все данные о свалках. Министерством будет организован 

контроль за расходованием средств. Мы призываем общественных инспекторов, организации  

и граждан активно подключаться к этому процессу». 

Важно отметить, что инспекторы экологического надзора будут контролировать очищенные 

территории, чтобы была обеспечена полнота ликвидации свалок. 

Напомним, что работа по наведению порядка в области обращения с ТКО ведется в регионе  

в рамках федерального проекта «Экономика замкнутого цикла» нацпроекта «Экологическое 

благополучие». 

10.07.2025, министерство экологии Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116626 

 

  

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
  

Восьмое заседание девятой сессии 

Состоялось VIII заседание IX сессии краевого парламента 

Открывая завершающее заседание весенней сессии, председатель Законодательного Собрания 

Алексей Додатко отметил, что в ходе предыдущих семи заседаний было принято 93 закона,  

338 постановлений. 

Всего за это время в краевой парламент было внесено 115 проектов законов края, 43 из них - 

депутатами. 

Спикер обратил внимание, на то, что многие принятые законы призваны упростить получение 

социальных льгот. Благодаря изменениям в законодательстве беззаявительно меры поддержки 

будут предоставляться тем, кто в этом особенно нуждается: семьям с детьми-инвалидами, 

многодетным, ветеранам боевых действий, участникам СВО и членам их семей. 

Алексей Додатко отметил законопроект, регулирующий продажу алкогольных напитков: 

ограничения направлены на профилактику правонарушений. Здоровому образу жизни послужит  

и закон, предоставляющий детям из малообеспеченных семей возможность бесплатных занятий 

физической культурой в краевых спортивных учреждениях. 

Спикер краевого парламента предложил коллегам ознакомиться с фотовыставкой в фойе, 

посвященной 90-летию горно-металлургической компании «Норильский никель». На фотографиях 

сообщества «Лига Странников» победители творческих конкурсов представили многообразие  

и особенности жизни заполярных городов, красоту природы Севера. 

В повестке текущего заседания 35 вопросов, один из ключевых — отчет первого заместителя 

Губернатора Красноярского края - председателя Правительства Красноярского края  

Сергея Верещагина о результатах деятельности Правительства Красноярского края за 2024 год. 

Депутатам также предстоит рассмотреть более 20 проектов законов края, в том числе  

о совершенствовании законодательства в сферах местного самоуправления, защиты здоровья, 

материнства и детства, предоставления мер поддержки. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116628
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116626
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Назначены мировые судьи 

Традиционно заседание сессии началось с кадровых решений. Первые два вопроса повестки 

восьмого заседания девятой сессии были посвящены обсуждению кандидатур на должность 

мировых судей. В соответствие с Федеральным законом «О мировых судьях в Российской 

Федерации» и краевым законом «О мировых судьях в Красноярском крае» назначение судей 

производится высшим органом представительной власти субъекта Федерации. 

Заместитель председателя Красноярского краевого суда Елена Гареева представила 

кандидатов на должности судей. Сергей Сизоненко, член комитета по государственному 

устройству, законодательству и местному самоуправлению, где проходило предварительное 

обсуждение вопроса, выступил содокладчиком. Он сообщил, что все представленные документы 

соответствуют действующему законодательству, препятствий для назначения нет. 

По итогам голосования принято два постановления. В соответствие с первым на должность 

мирового судьи на судебный участок № 19 в г. Дивногорске назначен Кулябов Антон Андреевич 

без ограничения срока полномочий. Вторым постановлением судья в отставке Казак Александр 

Николаевич привлечен к исполнению обязанностей мирового судьи на судебный участок № 14  

в Богучанском районе на срок до одного года на период отсутствия мирового судьи на данном 

участке. Оба постановления вступают в силу со дня принятия. 

Премьер-министр Сергей Верещагин отчитался перед депутатами: итоги работы 

правительства края за 2024 год 

Председатель правительства региона Сергей Верещагин представил доклад об итогах 

социально-экономического развития края за 2024 год. Выступление прошло в формате открытого 

диалога с парламентариями, в ходе которого были обозначены ключевые достижения, вызовы  

и задачи, стоявшие перед регионом. 

Сергей Верещагин подчеркнул, что работа велась в условиях сохраняющейся 

геополитической неопределённости, санкционного давления и колебаний валютных курсов. 

Однако, несмотря на внешние трудности, Красноярский край продолжал стабильно развиваться, 

демонстрируя рост по основным показателям. 

Экономика: инвестиции, бюджет, налоги 

Одним из главных достижений года стало преодоление отметки в 1 триллион рублей объёма 

инвестиций, поступивших в экономику региона. Это на 6,8% больше, чем в предыдущем году,  

и делает Красноярский край лидером по инвестиционной активности в СФО и одним  

из топ-регионов страны по темпам роста инвестиций. 

Бюджетная система также продемонстрировала устойчивость. За год параметры краевого 

бюджета корректировались дважды. Доходы увеличились на 32 млрд рублей, расходы - почти  

на 16 млрд рублей. Благодаря оперативному реагированию и поддержке депутатского корпуса 

удалось скорректировать ассигнования и направить средства на приоритетные направления. 

Кадры и рынок труда 

По данным министерства экономики, уровень безработицы в регионе остался рекордно 

низким — всего 0,6% на конец года. Такие цифры свидетельствуют о высокой занятости населения, 

однако в то же время выявляют проблему дефицита квалифицированных кадров, особенно в сфере 

реализации крупных инвестиционных проектов и в оборонном комплексе. 

Как сообщил Сергей Верещагин, губернатор края уже обозначил стратегию решения кадровых 

проблем. Она включает в себя расширение практики профессионального обучения, развитие 

системы целевого набора в вузы и техникумы, а также создание новых механизмов мотивации 

молодежи. 

Малый бизнес 

Одним из приоритетных направлений в прошлом году стало развитие малого и среднего 

предпринимательства. 

Субъектам МСП было выдано 346 займов и поручительств на сумму свыше 400 млн рублей. 

Эти меры позволили предпринимателям привлечь более 1,1 млрд рублей кредитных средств.  

В рамках софинансирования муниципальных программ было поддержано более 4,3 тыс. рабочих 

мест, а около 100 социальных предприятий получили прямые гранты. 

Важным шагом стало продление до 2027 года действующих мер налоговой поддержки  

для малого бизнеса, включая нулевые и пониженные ставки УСН. Благодаря этим и другим мерам 
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количество субъектов МСП увеличилось до 113,1 тыс. единиц, что на 2,2 тыс. больше,  

чем в предыдущем году. Число самозанятых выросло почти на треть — до 141,6 тыс. человек, 

оборот сектора составил 1,384 млрд рублей, увеличившись на 9,5%. 

Экология 

Сергей Верещагин сообщил о значительных подвижках в сфере охраны окружающей среды. 

По данным Росприроднадзора, объём выбросов от стационарных источников в крае 

сократился на 13,4% и составил 2 156 тысяч тонн. Это стало возможным благодаря масштабным 

экологическим мерам крупнейших предприятий. 

Особое внимание уделялось переводу частных домовладений на экологичное отопление.  

За год в Красноярске было переведено 1 400 домов: 1 115 - на автоматические котлы, 180 - на газ, 

105 - на электроотопление. В Минусинске экологичные системы получили 200 домовладений. 

Также разработаны комплексные планы по снижению загрязнения для трёх городов, 

вошедших в федеральный проект «Чистый воздух» - Минусинска, Лесосибирска и Ачинска.  

Уже в прошлом году в Ачинске было закуплено 10 автобусов на природном газе - это первый опыт 

использования такого транспорта в крае. 

Кроме того, принята нормативная база, ограничивающая использование юридическими 

лицами определённых марок угля. Для бизнеса предусмотрены меры поддержки,  

а также переходный период до сентября 2025 года, чтобы минимизировать затраты на замену 

оборудования. 

Сергей Верещагин также подчеркнул, что в 2024 году на охрану окружающей среды в крае 

было направлено 42,5 млрд рублей, что составляет 10% от общероссийских инвестиций в экологию. 

Таким образом, Красноярский край третий год подряд остаётся лидером страны по объёму 

вложений в защиту природы. 

Социальные программы: здравоохранение, образование, культура 

В течение года приоритетным направлением оставалось выполнение социальных 

обязательств. По словам председателя правительства, все ключевые статьи бюджета, связанные  

с обеспечением доступности и качества жизни, были выполнены в полном объёме. 

На здравоохранение направлено 140 млрд руб. Введено 72 новых медицинских объекта, 

приобретено свыше 2 тыс. единиц оборудования и 85 машин скорой помощи. Объём 

высокотехнологичной помощи увеличился на 4%, ею воспользовались 21 738 взрослых  

и 1 906 детей. Однако сохраняются проблемы с лекарственным обеспечением, дефицитом врачей  

и состоянием поликлиник. 

На образование в 2024 году направлено 109 млрд руб., что составило 20% краевого бюджета. 

Открыто 6 новых школ на 3 970 мест, создано 271 место в детских садах, отремонтированы 6 школ 

и 8 спортзалов. Работу продолжает новый центр для одарённых детей - «Спутник»,  

через который прошли уже 10,4 тыс школьников. 

Ремонты сделали в 15 сельских домах культуры, в 7 библиотеках, обновлены музейные фонды 

и театральные площадки. Яркие события года - открытие Национального центра Астафьева  

и Галереи сибирского искусства «В центре Мира». Посещаемость культурных мероприятий 

превысила 60 млн человек. 

Туризм и поддержка коренных малочисленных народов 

В рамках программы развития туризма построено 186 номеров в модульных отелях, созданы 

туристско-рекреационные зоны в 7 муниципалитетах. Турпоток внутри края составил  

2,5 млн человек, включая 1,2 млн гостей, что на 11,6% больше, чем в 2023 году. 

На поддержку коренных малочисленных народов направлено 932,4 млн руб. Получают 

социальные выплаты более 3 500 человек. Поддержаны проекты по развитию традиционных видов 

деятельности, в том числе оленеводства. Поголовье северных оленей увеличилось на 4,5 тыс. голов. 

Подготовка к 400-летию Красноярска 

Под руководством заместителя председателя правительства РФ Александра Новака создан 

оргкомитет, утвержден план мероприятий, началась реализация проекта «Подготовка и проведение 

празднования 400-летия основания Красноярска». 

В программу вошли масштабные инфраструктурные проекты: строительство линии 

метротрамвая; строительство детской многопрофильной больницы; создание федерального Дома 

молодёжи; развитие культурного пространства в историческом центре города и др. 



21 

Вызовы и задачи на будущее 

Председатель правительства Сергей Верещагин отметил, что, несмотря на положительную 

динамику, ряд проблем остаётся актуальным. Основные из них связаны с необходимостью 

улучшения транспортной доступности отдалённых территорий; развитием малого и среднего 

бизнеса в условиях ограниченных ресурсов; восстановлением и модернизацией объектов 

экологического значения; усилением адресности бюджетных инвестиций, особенно в сфере ЖКХ  

и социальной защиты. 

В ходе выступления было отмечено, что предварительно на доклад поступило  

около 40 вопросов от депутатов. 

Свои вопросы председателю правительства на заседании сессии задали Людмила Магомедова, 

Виталий Дроздов, Галина Ампилогова, Владимир Чащин, Александр Новиков, Илья Зайцев,  

Вера Оськина, Егор Васильев, Валерий Вэнго, Евгений Гарин, Александр Бойченко, Денис Терехов, 

Максим Маркерт, Алексей Бойков, Ирина Иванова, Борис Мельниченко. Депутаты дали 

позитивную оценку деятельности правительства в 2024 году. 

Председатель правительства выразил уверенность в том, что благодаря слаженной работе  

с Законодательным Собранием у региона есть все шансы успешно реализовать поставленные 

задачи. 

Егор Васильев: «Отчет - это реперная точка, когда можно оценить усилия  

и скорректировать планы» 

Председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев: 

- Такие ежегодные отчеты - это реперная точка, момент, когда можно оценить усилия, 

которые были сделаны, скорректировать планы. 

Представленные сегодня цифры говорят об общих тенденциях. Индекс промышленного 

производства (99,7%) находится практически на одном уровне. При замедлении развития 

производства видим увеличение высокотехнологичного производства больших переделов.  

При снижении добычи полезных ископаемых растет энергетика, машиностроение, 

металлообработка. Это ровно то, к чему мы стремились, на что были рассчитаны наши усилия 

по диверсификации, импортозамещению, технологическому суверенитету. Обращают на себя 

внимание цифры по инвестициям - более триллиона рублей. Это та планка, которую мы 

собираемся перешагнуть уже в следующем периоде. 

Все эти позитивные тенденции - это плод усилий предыдущих периодов. Это крупные 

инвестиционные проекты, работа по импортозамещению, настройке механизмов 

государственного регулирования и государственной поддержки. 

Сейчас нужны новые механизмы, и они правительством готовятся. В первую очередь, это 

крупные инфраструктурные проекты. Далее территориальное развитие. Здесь Красноярский край 

сохраняет лидерские позиции, губернатором был предложен термин «опорные населенные 

пункты» и сам этот подход. Мы первые в их развитии, уже имеются планы развития четырех 

наших опорных городов и арктических населенных пунктов. В этом смысле у края есть очень 

серьезный задел. 

Людмила Магомедова: «Под каждой цифрой могу подписаться» 

Председатель комитета по развитию северных и арктических территорий и делам КМН 

Людмила Магомедова: 

- Прозвучал насыщенный и содержательный доклад председателя правительства края,  

под каждой цифрой могу подписаться, ведь наш комитет по развитию северных арктических 

территорий принимал участие в обсуждении всех этих вопросов, несмотря на то, что речь идет  

не только об арктической зоне, но и о всей территории Красноярского края. 

Благодаря слаженной работе с правительством, и особенно хочу отметить личный вклад 

председателя правительства, наш комитет в части законотворчества выполнил план на 2024 год  

на 100%. 

Однако, когда мы накануне заседания сессии обсуждали актуальные вопросы, выявился один 

системный и очень важный для всех жителей арктической зоны - это проблема строительства  

и ремонта, в том числе капитального. 
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Дело в том, что в бюджете есть деньги и проводятся конкурсы, но, к сожалению, анализ 

всех объектов, находящихся под особым контролем нашего комитета, показывает минимальное 

движение в этом плане. 

Мы изучили ситуацию и пришли к выводу, что правительству вместе с нами необходимо 

более детально изучить опыт других арктических регионов - таких как Якутия, Чукотка,  

где логистика тоже достаточно сложная. Кроме того, нужно искать новые механизмы  

для решения этой проблемы. 

Есть еще одна сложная тема, которая связана с дорогами. Приведу пример зимников  

в Эвенкии - самой протяженной дороге. Ежегодно на ее содержание выделяется  

более 700 миллионов рублей. Жители Эвенкии знают, что зимник в 2024 году начал работать 

только в конце декабря, а значит, труднодоступные поселки остались без продуктов питания  

в магазинах. 

Жизнь зимника очень коротка - всего 2-3 месяца максимум. Возможно, стоит подумать  

об альтернативных вариантах доставки, чтобы основные продукты питания и товары первой 

необходимости во всех труднодоступных поселках были, раз уж такие огромные суммы краевого 

бюджета на это предусмотрены. Надеюсь, что совместно с правительством мы скоро найдем 

решения и по этому вопросу. 

Что касается Норильска, в последние годы сложилась непростая ситуация с бюджетом -  

из-за федеральных изменений по налоговой схеме бюджет потерял около 2 миллиардов рублей.  

Это значительная сумма. При этом есть постановление Совета Федерации, которое обязывает 

нас выделять средства на поддержку города, в том числе выделять средства на ремонт дорог. 

Для этого требуется около миллиарда рублей в год. Председатель правительства пообещал 

предусмотреть дополнительные средства на эти цели. 

Искренне благодарю за совместную работу и надеюсь, что и дальше мы сможем решать эти 

сложнейшие проблемы. 

Александр Новиков: «У депутатов налажена конструктивная работа с исполнительной 

властью» 

Председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной 

среды Законодательного Собрания Красноярского края Александр Новиков: 

- Сегодня мы заслушали и обсудили отчет председателя правительства Красноярского края  

за 2024 год. С исполнительной властью края у депутатов налажена достаточно конструктивная 

работа. По всем направлениям деятельности комитета мы видим определенные достижения. 

Если говорить про спорт, то мы серьезно укрепляем спортивную инфраструктуру, были 

построены четыре ФОКа, плавательный бассейн в Шарыпово, открыты 46 площадок ГТО,  

37 плоскостных спортивных площадок. 

Мы запустили в прошлом году положительный опыт по социальным сертификатам  

в области спорта. Пусть пока это и небольшое количество, но по ним люди старшего поколения 

получили возможность бесплатно заниматься физкультурой и спортом в учреждениях частного 

характера. С этого года количество сертификатов увеличено до одной тысячи. 

С прошлого года в крае начала действовать специальная программа по развитию туризма, 

186 мест в модульных гостиницах при поддержке краевого и федерального бюджета было 

построено. Продолжаем реализовывать программу школьного туризма. Красноярский край - один 

из нескольких регионов России, который полностью за счет собственных средств финансирует 

это направление. Восемь тысяч ребятишек смогли отправиться в путешествия по Красноярскому 

краю. 

Молодежная политика. Наш регион — в топе на уровне страны. Вчера свои двери открыла 

ТИМ «Бирюса», в лагере серьезно обновлена инфраструктура. Кроме этого, продолжается 

строительство молодежных центров в городе Шарыпово и селе Боготол. 

В прошлом году нам удалось благоустроить 9 общественных пространств. На мой взгляд, 

это очень важно. Отмечу, что два их них: в Железногорске и Енисейске вошли в перечень лучших 

проектов в стране. 

Правительство края внесло законопроект «О внесении изменений в статью 13.2 Закона края 

«О физической культуре и спорте в Красноярском крае». Поправки расширяют меру поддержки, 

предоставляя право детям из малообеспеченных семей бесплатно заниматься физкультурой  
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и спортом в краевых спортивных учреждениях. Напомню, в прошлом году такая норма в крае была 

введена для детей из многодетных семей. Теперь уже с 1 сентября 2025 года норма 

распространится и на детей из малообеспеченных семей. 

К сожалению, у нас только в шести муниципальных образованиях региона имеются краевые 

спортивные учреждения. Но мы ведем работу с органами местного самоуправления, которые 

должны принять соответствующие нормативно-правовые акты на уровне муниципалитетов,  

для того, чтобы такое право распространилось и на муниципальные спортивные объекты. 

Илья Зайцев: «Совместная системная работа позволит избежать риска для здоровья 

пациентов» 

Председатель комитета по охране здоровья и социальной политике Илья Зайцев: 

- В отчете председателя правительства края темы социальной политики, поддержки 

участников СВО, здравоохранения были в приоритете. 

Мы понимаем, что доклад — итог большой работы, в котором прозвучали ответы  

на вопросы нашего комитета. Например, нас интересовала тема вакцинации от вируса папилломы 

человека для девочек-подростков. Мы надеемся, что уже в 2026-2027 годах край зайдет с таким 

пилотным проектом. Это невеликие деньги, но весомый вклад в репродуктивное здоровье. 

Планируем также расширить категории, которые имеют право на бесплатную плановую 

вакцинацию от клещевого энцефалита. Речь идет о старшем поколении, о тех, кому больше  

65 лет. Анализ, который провел наш комитет вместе с министерством здравоохранения края, 

показал, что, к сожалению, в этой категории, если человек не вакцинирован, крайне высока 

степень летальных исходов. При этом наша задача - это увеличение средней продолжительности 

жизни. 

Еще одна важная тема — развитие паллиативной медицинской помощи в крае.  

Мы понимаем, что число таких пациентов снижаться не будет. Поэтому правительство края 

планирует в 2028 году начать работу по открытию нового отделения на 50 коек. Сейчас  

на правом берегу Красноярска предусмотрено всего 30 таких мест, в ближайшее время 

планируется оказывать паллиативную помощь и в ряде районных больниц. 

В докладе прозвучала и тема лекарственного обеспечения, которой «прославился» наш край. 

Но на сегодня данные, которые мы оперативно получаем, показывают, что в целом ситуация 

стабильна. 

Важно сделать эту работу постоянной и плановой. С этой целью при участии комитета 

проводятся дополнительные закупочные процедуры, чтобы обеспечить потребность на 2025-й  

и 2026 годы. Уверен, что системная работа позволит избежать дополнительного внимания 

надзорных и контролирующих органов, а главное — волнения риска для здоровья наших пациентов. 

Вера Оськина: «В крае продолжается строительство и капитальный ремонт школ» 

Председатель комитета по образованию и культуре Вера Оськина: 

- В докладе отмечено, что на отрасль образования выделяется большое количество 

финансовых средств. 

Хочу подчеркнуть, что у нас продолжается строительство, капитальный ремонт школ, 

детских садов. Что касается дошкольных учреждений - количество мест в них достаточное. 

Единственная проблема в том, что в Красноярске строятся новые микрорайоны,  

из которых нужно везти ребенка в детский сад, расположенный далеко от дома. Здесь родители 

решают сами, договариваясь и обмениваясь. 

Сегодня в своем вопросе председателю правительства я акцентировала внимание на отрасли 

культуры — все-таки на недофинансировании. Мы нуждаемся в поддержке и об этом я сказала 

председателю правительства, при формировании бюджета наши просьбы будут услышаны. 

Это, конечно, ремонт и строительство клубных учреждений в сельской местности, заявок  

от муниципалитетов достаточно много. Это превышает выделенные в бюджете 300 миллионов 

рублей на миллиард. 

Вообще направлений, которые требуют дополнительного финансирования, в культуре много. 

Это постановка спектаклей в краевых театрах, гастрольная деятельность. У нас очень большую 

роль сейчас играют наши малые театры. Театры малых городов и театры, которые работают 

для детей - очень большие молодцы. По партийному проекту «Культура малой Родины» 

поставлено 275 спектаклей. Это за 9 лет, а театров не так много — двенадцать. Это 
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мастерство, это рост. Около 50 спектаклей, которые поставлены именно в этих театрах, стали 

лауреатами конкурса «Театральная весна», что тоже очень важно. 

Кроме того, наши театры не раз получали «Золотую Маску» - а это высшая театральная 

награда. 

Отдельный вопрос — дополнительное образование детей. 

Мы на эту тему говорили о том, чтобы в бюджет включили проектирование  

и строительство пяти детских школ искусств. А их нужно пополнять музыкальными 

инструментами, методическими материалами. Сейчас более тысячи единиц музыкальных 

инструментов поступило в школы и колледжи. Остается часть, которую мы должны заменить, 

это тоже требует финансовых вложений. 

Уставной Закон «Об Избирательной комиссии Красноярского края» принят в первом 

чтении 

Новый законопроект разработан в целях приведения правового регулирования деятельности 

Избирательной комиссии в соответствие с Уставом Красноярского края. Закон направлен  

на совершенствование правового регулирования деятельности Избирательной комиссии 

Красноярского края. В частности, прописаны статус, правовые основы деятельности, полномочия, 

порядок формирования и иные вопросы работы Избирательной комиссии. В тексте документа 

устранены неточности юридико-технического характера, введены некоторые новые положения. 

Галина Ампилогова, председатель комитета по государственному устройству, 

законодательству и местному самоуправлению, в котором проходило предварительное обсуждение 

законопроекта, пояснила: «В законе уточнены полномочия избиркома по формированию 

Молодежной избирательной комиссии Красноярского края, которая станет постоянно 

действующим совещательным органом». Работа молодежного избиркома будет способствовать 

повышению правовой культуры молодых избирателей, станет школой для обучения организаторов 

выборов, на основе которой будет формироваться кадровый резерв избирательных комиссий всех 

уровней». 

Депутаты утвердили корректировку плана приватизации на 2025 год 

Парламентарии приняли в двух чтениях поправки к прогнозному плану приватизации 

краевого имущества на 2025 год. Цель изменений - актуализировать перечень объектов, 

подлежащих передаче в частную собственность, с учётом текущей рыночной ситуации  

и приоритетов социально-экономического развития региона. 

Таким образом, уточнён список недвижимости, которую планируется выставить на торги. 

Программу дополнят двумя объектами недвижимости (включая один земельный участок), 

расположенными в Рыбинском муниципальном округе, селе Рыбное, улица Студенческая, д. 1. 

Объекты находятся в составе государственной казны края. 

Эти объекты уже выставлялись на продажу в 2022–2024 годах различными способами:  

на аукционе и посредством публичного предложения. Однако сделки не состоялись либо  

из-за отсутствия заявок, либо из-за ненадлежащего исполнения обязательств покупателями. 

В соответствии со статьей 24 Федерального закона о приватизации, если продажа имущества 

посредством публичного предложения не состоялась, дальнейшая реализация осуществляется  

по минимально допустимой цене. По этой причине для данных объектов предлагается установить 

именно такой порядок приватизации. 

В программу приватизации включаются объекты, требующие восстановления: 4 объекта  

в Назарово, закреплённые за Назаровским лесничеством и энергостроительным техникумом;  

3 объекта в Мотыгинском муниципальном округе, принадлежащие редакции газеты «Ангарский 

рабочий»; 10 объектов в Ирбейско-Саянском муниципальном округе, относящихся к Саянскому 

лесничеству; 2 объекта в Большемуртинско-Сухобузимском муниципальном округе, переданные 

Красноярской базе авиационной и наземной охраны лесов; 4 объекта в Канске, переданные Центру 

занятости населения. 

В прогнозный план также предлагается включить 7 объектов недвижимости, расположенных  

в историческом центре Красноярска. 

Особое внимание уделено зданию по адресу ул. Карла Маркса, 40 - здесь находится объект 

культурного наследия регионального значения - «Жилой дом М. Г. Колегова» рубежа  

XIX–XX веков. 
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Учитывая необходимость сохранения исторической среды, предлагается передать эти объекты 

в уставный капитал АО «Исторический квартал». Это позволит привлечь частные инвестиции  

и обеспечить эффективное использование недвижимости. 

Все перечисленные объекты находятся в оперативном управлении «Центра по сохранению 

культурного наследия Красноярского края» и не задействованы в его деятельности. 

АО «Исторический квартал» полностью находится в государственной собственности 

Красноярского края. 

Согласно документам, в 2024 году были проведены торги по различным объектам 

недвижимости и имущественным комплексам, находящимся в собственности Красноярского края. 

Среди наиболее значимых сделок: продажа нежилого здания в Красноярске (ул. Новая, д. 38) 

принесла в бюджет 2 085 000 рублей; нежилое помещение в Минусинске (ул. Набережная, 106), 

площадью 29 м², продано за 3 062 500 рублей. 

Напомним, основная цель программы приватизации - эффективное управление 

государственным имуществом и пополнение краевого бюджета. Вырученные от продажи средства 

пойдут на финансирование социальных программ, развитие инфраструктуры и поддержку малого  

и среднего бизнеса. Все сделки проводятся через открытые торги и аукционы, что гарантирует 

равные условия для всех участников рынка - от крупных компаний до местных предпринимателей. 

Депутаты приняли отчёт об исполнении краевого бюджета за 2024 год 

Документ представил вице-премьер - министр финансов Красноярского края Владимир 

Бахарь. Отчёт об исполнении бюджета подготовлен в соответствии с действующим 

законодательством и содержит полную информацию о доходах и расходах краевой казны, 

реализации государственных программ, а также о достигнутых социально-экономических 

результатах. 

Бюджет на 2024 год был ориентирован на устойчивое развитие экономики и повышение 

качества жизни. Регион жил условиях внешнего давления, сохраняя баланс и выполняя основные 

обязательства. 

Фактическое исполнение бюджета показало высокий уровень ответственности  

и стабильности. Как отметил Владимир Бахарь доходная часть составила 429,1 млрд рублей, 

расходы профинансированы в размере 432,2 млрд рублей. 

«Налог на прибыль снизился в связи с переходом на новую систему распределения налоговых 

поступлений, однако снижение компенсировалось ростом по другим статьям доходов.  

Благодаря размещению средств на депозитах дополнительно получено 16 млрд рублей», - сообщил 

Владимир Бахарь. 

Среди основных приоритетов: национальные проекты - 27 млрд рублей, социальная 

поддержка - 77 млрд рублей, бюджет развития - 75 млрд рублей, финансирование муниципалитетов 

- 146 млрд рублей. 

Депутатский корпус активно участвовал в мониторинге исполнения бюджета на всех этапах.  

В ходе работы были рассмотрены вопросы эффективности использования средств по приоритетным 

направлениям: здравоохранению, образованию, социальной поддержке населения, модернизации 

ЖКХ и транспортной инфраструктуры. Особое внимание было уделено прозрачности бюджетного 

процесса, адресности инвестиций и равномерному развитию городских и сельских территорий. 

В 2024 году продолжилось развитие практики инициативного бюджетирования, в том числе  

с использованием портала «Госуслуги». В трёх муниципалитетах началась пилотная апробация этой 

модели. 

По итогам прошлого года в крае сохранена стабильность финансовой системы, достигнута 

сбалансированность бюджета, выполнены все социальные обязательства. 

Также депутаты рассмотрели и приняли резолюцию публичных слушаний по проекту закона 

«Об исполнении бюджета региона за 2024 год». Резолюция содержит рекомендации по повышению 

адресности социальных расходов, усилению контроля за исполнением государственных программ  

и развитию практики инициативного бюджетирования. 

Для фельдшеров и медсестер загородных оздоровительных лагерей появятся краевые 

выплаты 

Соответствующий законопроект рассмотрен в первом чтении. 
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Как пояснила заместитель министра образования края Татьяна Гридасова, сейчас законом 

 о летнем отдыхе предусмотрена краевая выплата четырем категориям работников загородных 

оздоровительных лагерей: врачам, медицинским сестрам диетическим, шеф-поварам и старшим 

воспитателям. 

В этом году Указом министерства здравоохранения РФ расширен перечень должностей 

медработников, которых можно трудоустроить в загородные оздоровительные лагеря. Штатным 

расписанием могут быть предусмотрены медицинские сестры, на должность врача может быть 

принят фельдшер с возложением на него соответствующих функций. 

Поправки в закон будут гарантировать одинаковые условия труда. 

Изменения должны вступить в силу со следующей летней оздоровительной кампанией. Речь 

идет о дополнительных 4,5 млн рублей. 

- Востребованность медицинских работников сейчас большая. С вопросом оплаты труда 

фельдшеров в загородных оздоровительных лагерях к нам обращались уже не раз. Законопроект 

предусматривает возможность направления средств на выплаты фельдшерам и медицинским 

сестрам муниципальных и краевых загородных оздоровительных лагерей, - пояснила председатель 

комитета по образованию и культуре Вера Оськина. 

Формируется законодательная база одноуровневой системы организации МСУ 

Во втором чтении принят ряд законов, связанных с переходом местного самоуправления  

на одноуровневую систему. 

Так, законом края о внесении поправок в Устав Красноярского края «Об изменении 

территориального устройства Красноярского края» из видов муниципально-территориальных 

единиц (статья 31 Устава края) исключены муниципальные районы и поселения,  

из административно-территориальных единиц (статья 32 Устава края) - районы, районные города, 

поселки, сельсоветы. Ко второму чтению в закон были внесены поправки, регламентирующие 

преобразование муниципальных образований, установление административных центров, изменение 

границ - эти действия могут осуществляться только законами края с соблюдением федеральных 

требований. 

В этом же законе предусмотрено, что число депутатов, избираемых в представительный орган 

муниципальных образований, определяется уставом муниципального образования в зависимости  

от численности избирателей и других местных особенностей. 

Закон «Об организационных основах местного самоуправления в Красноярском крае» 

регламентирует порядок избрания главы муниципального округа, городского округа края. Главы 

будут избираться представительным органом муниципального образования из числа кандидатов, 

представленных Губернатором края. В соответствие с законом они же возглавят местную 

администрацию. Ко второму чтению в законопроект внесена поправка депутата  

Галины Ампилоговой, которая касается избрания глав закрытых административно-

территориальных образований (ЗАТО). Эта процедура прописана в федеральном законодательстве, 

краевой закон не может ей противоречить - глава городского округа ЗАТО избирается 

представительным органом муниципального образования из числа кандидатов, представленных 

конкурсной комиссией по результатам конкурса, он же возглавляет местную администрацию. 

Учитывая интересы населения, в отдельных населенных пунктах проектом закона края 

установлен критерий создания в структуре местной администрации территориальных органов. 

Таким критерием является обеспечение пешеходной доступности до административного центра 

муниципального образования или до территориальных органов местной администрации и обратно в 

течение рабочего дня для жителей всех населенных пунктов, входящих в состав муниципального 

образования. 

Еще один закон, принятый во втором чтении — «О внесении изменений в Закон края  

«О наименованиях представительных органов муниципальных образований, глав муниципальных 

образований и местных администраций в Красноярском крае». В соответствие с законом, 

представительные органы шести городских округов будут называться городскими Советами 

депутатов, главы соответствующих муниципальных образований - главами городов, местные 

администрации - администрациями города. Статус закрытых административно-территориальных 

образований найдет свое отражение в соответствующих наименованиях. Тридцать три 

образованных в крае муниципальных округа также получат новые наименования советов, глав и 
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администраций. Муниципальные округа, в состав которых вошли несколько муниципальных 

районов, получат составные наименования органов управления. 

В то же время, в соответствие с поправкой Галины Ампилоговой, органы местного 

самоуправления муниципальных образований края, существовавшие по состоянию на день 

вступления в силу Закона края от 15 мая 2025 года № 9-3914 «О территориальной организации 

местного самоуправления в Красноярском крае», сохраняют установленные ранее наименования на 

период осуществления своих полномочий. 

С 1 марта 2026 года вступят в силу новые ограничения в продаже алкоголя 

На сессии во втором чтении приняты поправки в закон «Об отдельных вопросах 

государственного регулирования в сфере производства и оборота этилового спирта, алкогольной  

и спиртосодержащей продукции». 

С марта следующего года будет полностью запрещена розничная продажа алкогольной 

продукции (за исключением продажи при оказании услуг общественного питания) 1 июня,  

в Международный день защиты детей, и 1 сентября, в День знаний. Если 1 сентября приходится  

на выходной день, — в первый следующий за ним рабочий день. 

Сократятся часы продажи в магазинах, расположенных в многоквартирных домах, 

 пристройках к ним, — алкоголем можно будет торговать только с 10 утра до 21 часа. 

Ограничения торговли алкоголем в объектах общепита, расположенных в многоквартирных 

домах и на прилегающей к ним территории, также усилятся. Запрет на продажу будет действовать  

с 21 часа до 10 часов. 

Председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев: «Закон 

достаточно резонансный. Мы поступательно движемся в сторону дополнительных ограничений 

на продажу продукции, содержащей алкоголь. Даже между первым и вторым чтением документа 

произошли изменения. Депутаты всех фракций Законодательного Собрания внесли совместно 

поправку, которая распространяет ограничения по продаже алкоголя по времени  

в многоквартирных домах не только на магазины, но и на так называемые наливайки, то есть 

псевдо-общепит. Сделано это не только с точки зрения здоровья населения, но и социального 

спокойствия, потому что в многоквартирных домах это приносит ощутимое беспокойство для их 

жителей. Фактом является и связанная с этим преступная активность. 

При этом обращу внимание, что законы Красноярского края очень взвешены. Закон вводится 

в действие только с 1 марта 2026 года, у предпринимателей будет время подготовиться». 

С 1 сентября дети из семей с невысоким доходом смогут бесплатно посещать краевые 

спортивные учреждения 

Соответствующие поправки в закон «О физической культуре и спорте в Красноярском крае» 

приняты депутатами во втором чтении. 

Александр Новиков, председатель профильного комитета, напомнил, что благодаря краевому 

закону с 1 января 2025 года дети из многодетных семей могут бесплатно посещать краевые 

государственные учреждения - спортзалы, тренажерные залы, катки, бассейны и прочие объекты. 

Только за первый квартал этого года около 600 ребят воспользовались услугой, 300 из них 

занимаются спортом на систематической основе. 

Теперь такую льготу получат дети из малообеспеченных семей, один из родителей  

которых является получателем ежемесячного пособия в связи с рождением и воспитанием ребенка. 

По данным Фонда пенсионного и социального страхования РФ по Красноярскому краю  

с начала 2024 года единое пособие назначено 122 тысячам детей из семей, среднедушевой доход 

которых ниже величины регионального прожиточного минимума, что составляет 19,4% от общей 

численности детей в регионе. 

Во многих субъектах страны, например, в Иркутской, Новосибирской, Кемеровской, 

Орловской, Брянской областях, Республике Бурятия аналогичная мера государственной поддержки 

уже действует. Это помогает вовлечь детей в систематические занятия спортом, сформировать 

интерес к здоровому образу жизни, повысить мотивацию к занятиям физической культурой. 

Посещать бесплатно краевые спортивные учреждения дети из семей с небольшим достатком  

в Красноярском крае смогут уже с 1 сентября 2025 года. 

Напомним, поправки в закон были внесены правительством Красноярского края  

во исполнение поручений президента Владимира Путина. Глава государства рекомендовал органам 
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власти субъектов РФ обеспечить разработку и реализацию в 2025-2030 годах программ  

и комплексов мер, предоставляющих возможность для занятий спортом детям, прежде всего  

из малообеспеченных семей, на безвозмездной основе. 

Школьникам из многодетных семей питание будет предоставляться бесплатно 

Соответствующий закон принят краевым парламентом. Изменения предусматривают 

предоставление бесплатного питания школьникам, а также студентам техникумов и колледжей  

из многодетных семей без учета критериев нуждаемости. 

Также приняты поправки, касающиеся увеличения стоимости продуктов питания 

обучающихся в Арктической зоне края. Это вопрос регулярно поднимал комитет по развитию 

северных и арктических территорий и делам коренных малочисленных народов. 

Установленная законодательством стоимость не позволяла в полной мере обеспечить 

обучающихся питанием в соответствии с санитарно-эпидемиологическими требованиями по массе 

порции и калорийности. 

Были проведены расчеты по определению коэффициента соотношения фактически 

сложившихся цен в Арктической зоне края к ценам в Красноярске, данные позволили 

актуализировать стоимость набора продуктов. 

Еще одна поправка касается предоставления бесплатного питания детям-инвалидам,  

не относящимся к обучающимся с ОВЗ. 

В образовательных организациях края более 1700 таких ребят. Действующее законодательство 

не отождествляет категории детей-инвалидов и детей с ОВЗ. Это определяет,  

в том числе, и различия в порядке предоставления мер социальной поддержки. 

В министерство образования поступали обращения граждан о предоставлении бесплатного 

питания детям-инвалидам, не являющимся обучающимися с ОВЗ. 

- Изменения дадут возможность расширить категории обучающихся, которые 

обеспечиваются бесплатным двухразовым питанием. В целом закон направлен на поддержку семей 

с детьми. Поправки вступят в силу с первого сентября этого года, - пояснила председатель 

комитета по образованию и культуре Вера Оськина. 

Красноярский край ужесточает ответственность за загрязнение воздуха  

при использовании твёрдого топлива 

Депутаты приняли изменения в закон края об административных правонарушениях, 

предполагающие установление административной ответственности за нарушение ограничений на 

использование твёрдых видов топлива, сжигание которых приводит к загрязнению атмосферного 

воздуха. 

Как отмечают разработчики, выбросы от сжигания твёрдого топлива остаются одной  

из ключевых причин ухудшения экологической обстановки в ряде населённых пунктов края. 

Теперь юридические лица и индивидуальные предприниматели не имеют права использовать 

бурый, каменный уголь и антрацит в качестве твёрдого топлива в отопительный период  

на определённых территориях муниципальных образований края - в городах Ачинск, Канск, 

Красноярск, Лесосибирск, Минусинск и Назарово. 

Предполагается, что основной экологический эффект будет достигнут за счёт перевода 

объектов на использование автономных котельных с автоматической подачей топлива, 

соответствующих требованиям, установленным в постановлении, - в частности, с коэффициентом 

полезного действия более 84%. 

Инициатива направлена на реализацию мер по охране окружающей среды, улучшению 

качества воздуха и обеспечению конституционных прав граждан. Документ предусматривает 

внесение изменений в региональный закон «Об административных правонарушениях», 

корректировку депутаты рассмотрели на заседании комитета по бюджету, государственной 

собственности и защите прав граждан. 

Поправки в закон предусматривают административную ответственность как для 

должностных, так и для юридических лиц, нарушающих установленные запреты. Так, штрафы  

для индивидуальных предпринимателей и должностных лиц могут составить от 15 до 30 тысяч 

рублей, для организаций - от 100 до 200 тысяч рублей. При повторном нарушении в течение года 

размеры штрафов увеличиваются: до 50 тысяч рублей для физических лиц и до 500 тысяч -  

для юридических. 
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Такие меры соответствуют практике, применяемой в ряде других регионов России, включая 

Республику Бурятия, Владимирскую, Воронежскую, Костромскую и Нижегородскую области. 

Надзор за соблюдением новых норм будет осуществляться в рамках регионального 

государственного экологического контроля, проводимого министерством экологии Красноярского 

края. 

Новые правила вступают в силу с 1 сентября 2025 года. 

Прекращены полномочия депутата 

На основании пункта 5 части 21 статьи 19 Федерального закона от 21 декабря 2021 года  

№ 414-ФЗ «Об общих принципах организации публичной власти в субъектах Российской 

Федерации», подпункта «е» пункта 1 статьи 5 Закона края от 14 мая 2007 года № 1-18  

«О статусе депутата Законодательного Собрания Красноярского края», в связи со вступлением  

в законную силу обвинительного приговора суда принято постановление о досрочном прекращении 

полномочий депутата Законодательного Собрания Красноярского края четвертого созыва  

Глискова А.А., избранного по единому краевому избирательному округу в составе краевого списка 

кандидатов, выдвинутого избирательным объединением Красноярским региональным отделением 

Политической партии ЛДПР - Либерально-демократической партии России. 

В Красноярском крае расширили список городских территорий, подпадающих  

под комплексное развитие 

На заседании сессии краевого парламента депутаты приняли изменения в закон  

о комплексном развитии территорий (КРТ). 

Как пояснил министр строительства и жилищно-коммунального хозяйства края Михаил 

Заскалько, изменения вносятся, чтобы привести региональное законодательство в соответствие  

с новыми федеральными нормами. 

Сейчас КРТ жилой застройки осуществляется в отношении территории, в границах которой 

расположены многоквартирные дома, признанные аварийными и подлежащие сносу  

или реконструкции. Согласно поправкам, комплексное развитие территорий теперь будет 

распространяться и на дома блокированной застройки и объекты индивидуального жилищного 

строительства, которые не признаны аварийными, но имеют высокий уровень износа. В частности, 

дома, расположенные в границах застроенной территории, в отношении которой осуществляется 

КРТ, должны соответствовать одному или нескольким установленным в Градостроительном 

кодексе РФ критериям: высокий физический износ объектов; техническое состояние строительных 

конструкций или объекта в целом характеризуется повреждениями и деформациями; отсутствует 

одна или несколько централизованных систем инженерно-технического обеспечения. 

Свои вопросы докладчику задали депутаты Виктор Кардашов, Максим Маркерт, Максим 

Золотухин, Александр Бойченко, Ирина Иванова. В частности, у парламентариев вызвало 

обеспокоенность наличие критерия - отсутствие централизованных систем инженерно-технического 

обеспечения. 

«Краевой закон задает рамки и предоставляет органам местного самоуправления 

возможность начинать процедуру признания территории подлежащей комплексному развитию.  

В неё входят изменения в генеральный план, правила землепользования и застройки, публичные 

слушания, заключение конкурсного соглашения с застройщиком и другие этапы. Закон лишь 

предоставляет право, поскольку Градостроительный кодекс не действует напрямую, а даёт 

возможность установить критерии. Только после этого орган местного самоуправления может 

провести процедуру», — пояснил председатель комитета по строительству, ЖКХ и вопросам  

ГО и ЧС Алексей Кулеш. 

«Мы последовательно работали над краевым законодательством в сфере регулирования КРТ, 

включая гарантии для граждан, в том числе для жителей частных домов и домов блокированной 

застройки. Были разработаны правила, которые обеспечивают жилищные права этих людей,  

а также установлены условия работы застройщиков. Все это следует рассматривать  

как комплекс мер, дополнением к которым являются сегодняшние поправки», - отметил спикер 

краевого парламента Алексей Додатко. 

Законопроект был принят в двух чтениях. 

Принято Постановление с рекомендациями для работы северного омбудсмена. 
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На сессии депутаты приняли Постановление по докладу Уполномоченного по правам 

коренных малочисленных народов в Красноярском крае Григория Дюкарева. 

Приняв к сведению факты о нарушениях прав КМН, прозвучавшие в ежегодном докладе 

северного омбудсмена, рекомендовано организовать проведение проверки по случаям 

неправомерного отказа от выполнения рейсов санитарной авиации. Профильному министерству 

предстоит оценить и необходимость проведения дополнительных мероприятий по профилактике 

туберкулеза в районах Крайнего Севера края, организовать медицинские освидетельствования  

в целях получения прав управления маломерными судами для КМН и старожильческого населения. 

В краевом парламенте считают, что приоритетом в работе Уполномоченного должны быть 

личные встречи с представителями малочисленных народов в местах их традиционного проживания 

и хозяйственной деятельности, для этих целей будут предусмотрены командировочные расходы. 

При этом необходимо в равной мере уделять внимание проблемам малочисленных народов, 

проживающих как в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном округе, так и в Боготольском, 

Енисейском, Северо-Енисейском, Туруханском и Эвенкийском муниципальных округах. 

Каждый случай отказа от получения мер социальной поддержки КМН должен быть 

проанализирован, предложены варианты по устранению их причин. 

Особое внимание рекомендовано обратить на привлечение участников СВО из числа 

малочисленных народов в Совет представителей малочисленных народов при Правительстве края. 

На контроле комитета по развитию северных и арктических территорий и делам КМН 

останется проблема, связанная с невозможностью своевременного захоронения усопших  

в труднодоступных населенных пунктах, расположенных в районах Крайнего Севера. Для этого 

планируется принять меры по повышению эффективности деятельности Красноярского краевого 

бюро судебно-медицинской экспертизы, обеспечить функционирование в Арктической зоне 

мобильных моргов. 

Также предстоит совместная работа над проектом краевого закона, предусматривающего 

предоставление общественным организациям грантов на реализацию проектов, направленных  

на защиту прав КМН, развитие и популяризацию культуры малочисленных народов, в том числе  

их языка, промыслов и национальных видов спорта. 

Принят ряд законопроектов о предоставлении услуг в беззаявительном порядке 

На сессии поддержали законопроекты, призванные упростить получение жителями края 

социальных услуг. 

Одна из них - возможность получить краевой материнский капитал без заявлений.  

Ирина Пастухова, министр социальной политики края, пояснила, что как только в единой базе 

данных появится информация о рождении третьего или последующих детей, органы соцзащиты 

автоматически оформят сертификат. В 2025 году его размер составит 185 тысяч рублей. 

Законопроект поддержан в первом чтении. 

Также во втором чтении депутаты поддержали законопроект, который позволит без лишней 

бюрократии родителям получать бесплатное специальное молочное питание для детей до двух лет  

в семьях с доходом ниже прожиточного минимума. Если семья уже получает «единое пособие», 

данные автоматически передаются из министерства социальной политики в министерство 

здравоохранения. Минуя ведомства, без лишних справок родители на основании рецепта педиатра 

смогут получить молочные продукты. 

Проект закона, упрощающий предоставление мер социальной поддержки ветеранам, 

реабилитированным и лицам, признанным пострадавшими от политических репрессий, поддержан 

во втором чтении. Документ позволит облегчить механизм получения льгот ветеранам. Сейчас  

по действующему законодательству эти категории получателей льгот, не имеющие регистрации  

по месту жительства на территории края, вынуждены подтверждать факт проживания  

на территории региона в судебном порядке. Изменения законопроекта устанавливают,  

что отсутствие регистрации по месту жительства на территории края не могут быть основанием  

для отказа в предоставлении мер поддержки при условии, что гражданин фактически проживает  

в регионе. 

Еще один законопроект, поддержанный во втором чтении, позволит будущим медикам, 

обучающимся на целевом обучении, не предоставлять справки об успеваемости в министерство 

здравоохранения, чтобы получать ежемесячные выплаты, предусмотренные краевым законом. 
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Информация об отсутствии у будущих медиков академической задолженности как одного  

из критериев получения выплаты будет предоставляться в рамках межведомственного 

взаимодействия. 

Илья Зайцев, председатель комитета по охране здоровья и социальной политике: «Переход  

на новые беззаявительные форматы предоставления услуг отражает логику федерального 

проекта «Государство для людей» и позволит обеспечить большую удовлетворенность жителей 

края предоставлением государственных услуг, избавив от бюрократических проволочек  

и необходимости собирать лишние справки». 

Актуальные вопросы: парк «Прищепка», помощь геологам и питание детей 

В завершающем заседание сессии формате «Актуальные вопросы» депутаты обозначили 

перед правительством региона проблемы, которые волнуют их избирателей. 

Ирина Иванова попросила председателя правительства края Сергея Верещагина взять  

под контроль ситуацию, связанную с деятельностью бизнесменов в красноярском парке 

«Прищепка». По словам парламентария, есть основания полагать, что использование 

предпринимателями земельных участков происходит вне рамок закона. 

Юрий Захаринский поднял вопрос о работе КГБУ «КрасГЕО», его внебюджетной 

деятельности. Как пояснил народный избранник, у учреждения образовалась кредиторская 

задолженность, этот вопрос требует решения. 

Вера Оськина поблагодарила краевое министерство образования за совместную работу, 

оказанную помощь в доработке законопроекта. В документ «О внесении изменений в некоторые 

законы края, регулирующие отношения в сферах защиты прав ребенка, организации отдыха  

и оздоровления детей» было внесено 39 поправок. 

Алексей Додатко: «Большое внимание мы уделили социальной поддержке граждан» 

Председатель Законодательного Собрания Красноярского края Алексей Додатко: 

- Весенняя сессия завершается, традиционно мы подводим итоги законодательной 

деятельности. В ходе восьми заседаний с начала этого года Законодательное Собрание края 

рассмотрело и приняло 93 закона, значительная часть которых носила новый характер, 

устанавливала новые социальные льготы и подходы к тем или иным вопросам. Большое внимание 

мы уделили социальной поддержке граждан. Мы всегда говорим на этапе принятия бюджета, что 

финансовая политика носит социально-ориентированный характер. Принимая решение  

о выделении финансовых средств, мы должны в дальнейшем раскрыть их в виде конкретных 

инструментов, механизмов и форм работы по линии министерства социальной политики и других 

социальных ведомств. 

В этой сессии мы сосредоточились на расширении спектра беззаявительных социальных 

услуг. Поясню: не гражданин бегает с бумажками и справками для того, чтобы получить льготу,  

а система работает на то, чтобы по факту наступления определенной жизненной ситуации 

льготы назначались ему автоматически. 

Продолжаем контролировать вопросы поддержки участников СВО и членов их семей. 

Приняли решение о совершенствовании механизмов для предоставления им земельных участков. 

Сегодня мы приняли закон, который вызвал достаточно бурное обсуждение, речь идет  

об ограничении продажи алкогольной продукции в крае. Продажа алкоголя не должна 

превращаться в бесконтрольное и некомфортное для жителей действие.  

Несмотря на то, что решения носят социальный и профилактический характер, мы подошли  

к теме и с экономической точки зрения, провели оценку воздействия этих мер на бизнес. 

Важный вопрос — отчет председателя правительства Красноярского края  

по итогам 2024 года. Считаю, что в первую очередь это является частью политики открытости 

деятельности органов государственной власти региона в целом. Депутаты работают  

с правительством края совместно, вопросы, прозвучавшие в докладе, прорабатываются 

профильными комитетами краевого парламента и министерствами. Для того, чтобы работа 

правительства края носила публичный, понятный жителям характер, предусмотрен такой 

парламентский формат. 

03.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края,  

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81687 

 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81687


32 

Здесь воспитывают настоящих патриотов 

Заместитель председателя Законодательного Собрания Красноярского края Дмитрий 

Свиридов принял участие в тожественном мероприятии, посвященном выпуску воспитанников  

и воспитанниц системы кадетского и женского гимназического образования края. 

Праздник выпускников кадетских корпусов и Мариинских женских гимназий Красноярского 

края прошел на площади перед Большим концертным залом в Красноярске. Выпуск 2025 года -  

307 кадет и гимназисток. На празднике выпуска, после торжественного построения, выпускники 

получили аттестаты об окончании обучения и памятные знаки своих учебных заведений. 

В системе кадетского и женского гимназического образования Красноярского края  

8 кадетских корпусов (Ачинский, Железногорский, Канский, Кедровый, Красноярский, 

Лесосибирский, Минусинский, Шарыповский кадетские корпуса), 2 Мариинские женские гимназии 

(Красноярская и Ачинская), центр дополнительного образования детей «Честь и слава Красноярья» 

и краевая детско-юношеская спортивная школа. 

Дмитрий Свиридов принял участие во вручении аттестатов ребятам-выпускникам кадетских 

корпусов: «В учебных заведениях системы кадетского и женского гимназического образования, не 

просто учат. Здесь воспитывают настоящие личности. Будьте достойны славного статуса 

выпускников системы кадетских корпусов и Мариинских гимназий, из которых выходят прекрасно 

образованные и воспитанные в духе патриотизма граждане России!» 

30.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81683 

 

Депутаты предлагают сократить время продажи алкоголя в «наливайках» 

В Законодательном Собрании на комитете по экономике и налоговой политике и секции 

Координационного совета депутаты и главы территорий обсудили ограничения продажи алкоголя  

в крае. 

В апреле в краевой парламент был внесен проект нового закона. Предлагается полностью 

запретить розничную продажу спиртной продукции во всех магазинах 1 июня, в Международный 

день защиты детей, и 1 сентября, в День знаний. Также говорится об изменении времени,  

когда можно продавать алкоголь в магазинах в многоквартирных домах и на прилегающей к ним 

территории: с 10 утра до 21 часа. Документ был принят в первом чтении. 

Ко второму чтению инициативная группа депутатов выступила с предложением 

отрегулировать деятельность «наливаек» в многоквартирных домах. Авторами поправки являются 

председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко, председатель комитета по экономике  

и налоговой политике Егор Васильев, Илья Зайцев, Владимир Чернышенко, Андрей Новак, Алексей 

Бойков, Максим Маркерт, Ирина Иванова, Денис Терехов. Год назад депутаты также инициировали 

закон, запрещающий ночную продажу (с 23:00 до 8 утра) слабоалкогольных напитков  

в «наливайках», маскирующихся под общепит. Он вступил в силу в марте этого года. Сейчас они 

предлагают расширить запрет — с 21 до 10 часов. 

На заседании выступили министр промышленности и торговли Максим Ермаков, 

руководитель департамента экономической политики и инвестиционного развития администрации 

города Красноярска Ирина Антипина, глава Кежемского района Олег Желябин, первый замглавы  

г. Ачинска Евгений Пенский, представители министерства здравоохранения и Совета депутатов 

Красноярска. 

По данным минпрома, несмотря на принятые ранее ограничения в работе «наливаек», 

временной режим нарушается. В этом году в ГУ МВД передана информация о 113 торговых 

объектах. В Ачинске в 2024 году продажи алкоголя выросли по сравнению с краем: 8,02 л на душу 

населения против 6,1 л. В Кежемском районе (по данным за полугодие 2023 — 2024 годов) 

продажа, напротив, сократилась. Как одну из причин назвали расширение возможностей местной 

молодежи для бесплатных спортивных занятий. 

И в том, и в другом муниципальном образовании приняты местные акты о границах 

территорий, прилегающих к социальным объектам — школам, спортивным, медицинским 

организациям, на которых не допускается розничная продажа алкогольной продукции. Такой же акт 

принят и в Красноярске. В ноябре 2024 года администрации города рекомендовали увеличить 

границы территорий, где продажа не допускается, до 100 метров. Администрация выступила  

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81683
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с инициативой — обратиться на федеральный уровень и внести в перечень социальных объектов 

молодежные центры. Вместе с этим, по словам Ирины Антипиной, при расширении границ  

от 27 до 62% магазинов различных торговых сетей города попадут под ограничения и должны быть 

закрыты, а это — сокращение рабочих мест и снижение уплаты налогов. 

Прозвучали предложения установить разные нормы для городов и сельских поселений, 

ограничить продажи детских товаров в алкомаркетах, так как это приучает детей к посещению 

подобных магазинов. 

В работе секции приняли участие депутаты Андрей Метцлер, Юрий Захаринский,  

Андрей Игнатенко, Виктор Кардашов. В частности, последний сказал, что проблема не решается 

одними запретами: существует рынок самогоноварения, на потребление алкоголя влияет 

воспитательный фактор; малый бизнес, занятый продажей алкоголя, вряд ли можно перестроить  

на другие товары. По мнению депутата, прежде чем делать однозначные выводы и решать что-то  

за граждан, нужно знать реальную ситуацию и проводить исследования. 

Председатель комитета Егор Васильев: «Позиции муниципалитетов очень разные.  

У некоторых есть достаточно позитивный опыт, как, например, Кежемский район говорит,  

что у них потребление алкоголя уменьшилось. Таймыр выступает за еще большее ужесточение - 

дать всем нашим муниципальным образованиям с особым статусом право самостоятельно 

определять время, в которое у них будет разрешена продажа алкоголя; где-то вообще запретить 

такую продажу, мотивируя это тем, что более половины преступлений у них происходят  

в состоянии алкогольного опьянения. 

Мы обобщаем весь этот опыт, изучаем опыт других регионов, наших коллег  

из Государственной Думы, где сейчас есть тоже достаточно радикальные предложения. 

Понятно, что процесс на сегодняшнем законопроекте, даже с учетом депутатской поправки,  

не закончится. Идет поэтапная работа, и мы будем совершенствовать законодательство  

по регулированию продажи алкогольной продукции дальше». 

Проект закона вынесен на рассмотрение сессии во втором, окончательном чтении. При этом 

вступление в силу новых ограничений депутаты перенесли на первое марта следующего года. 

30.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81689 

 

Молодежь из ЛНР пригласили на ТИМ «Бирюсу» 

Делегация Молодежного парламента при Законодательном Собрании Красноярского края 

посетила Свердловский муниципальный округ ЛНР. 

За круглым столом парламентарии совместно с главой округа Андреем Сухачевым обсудили 

актуальные вопросы молодежной политики. Во встрече также приняли участие представители 

администрации. 

Сейчас при Совете Свердловского муниципального округа формируется Молодежная палата. 

Представители Молодежного парламента края высказали предложение, чтобы ее будущий 

председатель и активные ребята из Молодежного парламента ЛНР посетили Красноярск. Цель - 

обменяться опытом и поучаствовать во Всероссийском молодежном форуме «Бирюса». Эту тему 

еще предстоит проработать. 

Напомним, в этом году лагерь на берегу Бирюсинского залива в 19-ый раз встретит 

инициативную молодежь со всей страны. Запланировано 6 смен, они включают в себя лучшие 

практики и мастер-классы. Ожидается приезд более 3 тысяч участников от 18 до 35 лет со всей 

страны. Форумчане усовершенствуют навыки по укреплению связей между спортивными 

сообществами, разработают предложения по финансовой грамотности, социальные, научные, 

творческие проекты, а также защитят свои идеи на грантовом конкурсе Росмолодёжи. 

Глава Свердловского муниципального округа ЛНР Андрей Сухачев подчеркнул, что всецело 

поддерживает инициативы молодежи, и выразил уверенность в том, что «такие связи и дружеские 

отношения помогут в дальнейшей работе, ведь именно молодежи предстоит строить наше 

будущее». 

Делегацию от нашего региона возглавлял заместитель председателя комитета по спорту, 

молодежной политике, туризму и развитию общественной среды Евгений Петренко. Он рассказал 

об еще одном важном аспекте поездки в ЛНР. «Красноярский край - инициатор важного  
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и по-настоящему тёплого проекта, который объединил молодёжь разных регионов страны.  

Уже второй год подряд наши коллеги из Молодёжного парламента собирают и доставляют 

гуманитарный груз для детских домов ЛНР в рамках акции «Лето нашей дружбы». В этом году 

проект получил новое развитие - его дополнили творческие выступления артистов  

из Красноярского края на праздновании Дня молодёжи в Свердловске», - пояснил Евгений 

Петренко. 

В рамках поездки в Луганскую Народную Республику красноярцы доставили и передали 

гуманитарную помощь в детский дом, провели образовательные мероприятия для молодёжи, 

подписали соглашение о сотрудничестве с Молодежным парламентом ЛНР. «Это вклад в общее 

будущее, в укрепление связи между регионами, в единство, которое создаёт молодёжь», - 

подчеркнул Евгений Петренко. 

01.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81692 

 

Дмитрий Свиридов на совещании комитета Государственной Думы РФ 

Вице-спикер ЗС Дмитрий Свиридов в формате ВКС принял участие в совещании комитета  

по региональной политике и местному самоуправлению Государственной Думы России  

под председательством главы Комитета ГД по региональной политике и местному самоуправлению 

Алексея Диденко. 

Тема выездного совещания думцев, прошедшего в Анадыре, - «стратегии и механизмы 

(мастер-планы и прочее) развития населенных пунктов в Арктической зоне  

Российской Федерации». 

Депутаты и представители власти федерального и регионального уровней обсудили  

на выездном заседании Комитета ряд вопросов, касающихся современного развития Арктики  

в контексте подготовки к реализации мастер-планов арктических опорных населенных пунктов 

России. В том числе, речь шла об улучшении качества среды для жизни северян, повышении 

инвестиционной привлекательности арктических регионов, создании благоприятных условий  

для развития сельскохозяйственного сектора экономики Арктики, проблемах транспортной 

инфраструктуры АЗРФ и вариантах их решений, ликвидации цифрового неравенства на отдаленных 

территориях, опыт создания, собственно, самих мастер-планов развития городов Севера. 

01.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81695 

 

Бюджет, экология, приватизация: депутаты обсудили важные законопроекты 

В Законодательном Собрании Красноярского края прошло заседание комитета по бюджету, 

государственной собственности и защите прав граждан. 

Парламентарии рассмотрели актуальные вопросы региональной повестки, связанные  

с исполнением краевого бюджета, управлением государственным имуществом и обеспечением 

социальных гарантий для жителей края. 

Работа комитета традиционно прошла в формате конструктивного диалога между депутатским 

корпусом и представителями исполнительной власти. Участники заседания отметили важность 

сохранения бюджетной стабильности, усиления контроля за использованием государственных 

объектов, а также необходимость регулирования отношений в сфере трудовой деятельности. 

Депутаты согласовали резолюцию по отчёту об исполнении краевого бюджета  

за 2024 год 

Члены комитета рассмотрели резолюцию по проекту закона «Об исполнении краевого 

бюджета за 2024 год». 

Отчёт об исполнении бюджета подготовлен в соответствии с действующим 

законодательством и содержит полную информацию о доходах и расходах краевой казны, 

реализации государственных программ, а также о достигнутых социально-экономических 

результатах. 

Как отмечают в министерстве финансов края, фактическое исполнение бюджета показало 

высокий уровень ответственности и стабильности: доходная часть составила 429,1 млрд рублей, 

расходы профинансированы в размере 432,2 млрд рублей. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81692
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Депутатский корпус активно участвовал в мониторинге исполнения бюджета на всех этапах.  

В ходе работы были рассмотрены вопросы эффективности использования средств по приоритетным 

направлениям: здравоохранению, образованию, социальной поддержке населения, модернизации 

ЖКХ и транспортной инфраструктуры. Особое внимание было уделено прозрачности бюджетного 

процесса, адресности инвестиций и равномерному развитию городских и сельских территорий. 

«Бюджет на 2024 год был ориентирован на устойчивое развитие экономики и повышение 

качества жизни граждан. Мы последовательно работали в условиях внешнего давления и новых 

реалий, сохраняя баланс и выполняя основные обязательства. Законодательное Собрание активно 

участвовало в мониторинге исполнения бюджета на всех этапах, парламент не только одобряет 

параметры бюджета, но и постоянно отслеживает эффективность его реализации. 

Наша задача — не просто принять цифры, а убедиться, что каждый рубль работает  

на благо людей. Поэтому мы проводили публичные слушания, взаимодействовали  

с министерствами и Счетной палатой, чтобы вносить коррективы в случае отклонений», - 

отметил председатель комитета по бюджету, государственной собственности и защите прав 

граждан Владимир Чащин. 

Законопроект будет вынесен на очередную сессию Законодательного Cобрания  

для окончательного утверждения. 

План приватизации будет скорректирован 

На заседании комитета депутаты рассмотрели предложенные поправки к прогнозному плану 

приватизации краевого имущества на 2025 год. Цель изменений - актуализировать перечень 

объектов, подлежащих передаче в частную собственность, с учётом текущей рыночной ситуации  

и приоритетов социально-экономического развития региона. 

Таким образом, уточнён список недвижимости, которую планируется выставить на торги. 

Предлагается дополнить программу двумя объектами недвижимости (включая один 

земельный участок), расположенными в Рыбинском районе, селе Рыбное, улица Студенческая, д. 1. 

Объекты находятся в составе государственной казны края. 

В программу приватизации предлагается также включить объекты, требующие 

восстановления: четыре объекта в Назарово, закреплённые за Назаровским лесничеством  

и энергостроительным техникумом; три объекта в Мотыгинском районе, принадлежащие редакции 

газеты «Ангарский рабочий»; 10 объектов в Саянском районе, относящихся к Саянскому 

лесничеству; два объекта в Сухобузимском районе, переданные Красноярской базе авиационной  

и наземной охраны лесов; четыре объекта в Канске, переданные Центру занятости населения. 

В прогнозный план также предлагается включить семь объектов недвижимости, 

расположенных в историческом центре Красноярска. 

Ответственность за загрязнение воздуха ужесточат 

Парламентарии рассмотрели изменения в закон края об административных правонарушениях, 

предполагающие установление административной ответственности за нарушение ограничений  

на использование твёрдых видов топлива, сжигание которых приводит к загрязнению атмосферного 

воздуха. 

Теперь юридические лица и индивидуальные предприниматели не имеют права использовать 

бурый, каменный уголь и антрацит в качестве твёрдого топлива в отопительный период  

на определённых территориях муниципальных образований края — в городах Ачинск, Канск, 

Красноярск, Лесосибирск, Минусинск и Назарово. 

Инициатива направлена на реализацию мер по охране окружающей среды, улучшению 

качества воздуха и обеспечению конституционных прав граждан. Документ предусматривает 

внесение изменений в региональный закон «Об административных правонарушениях». 

Поправки в закон предусматривают административную ответственность  

как для должностных, так и для юридических лиц, нарушающих установленные запреты.  

Так, штрафы для индивидуальных предпринимателей и должностных лиц могут составить  

от 15 до 30 тысяч рублей, для организаций — от 100 до 200 тысяч рублей. При повторном 

нарушении в течение года размеры штрафов увеличиваются: до 50 тысяч рублей для физических 

лиц и до 500 тысяч — для юридических. 

Такие меры соответствуют практике, применяемой в ряде других регионов России, включая 

Республику Бурятия, Владимирскую, Воронежскую, Костромскую и Нижегородскую области. 
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Законопроект вынесут на сессию. 

СФУ передают общежития 

Депутаты комитета одобрили передачу в безвозмездное пользование СФУ нескольких зданий 

и инфраструктурных объектов. В рамках реализации государственной политики по поддержке 

развития высшего образования Сибирский федеральный университет получит ряд объектов 

недвижимости, находящихся в собственности Красноярского края. 

Университету передаются здания и сооружения, расположенные по адресам:  

пр. Свободный, 76А и 76Г, а также объекты инженерной инфраструктуры, расположенные на этих 

территориях. Общая балансовая стоимость передаваемого имущества составляет  

более 434 млн рублей. 

Передача недвижимости позволит университету более эффективно развивать 

образовательную и научную деятельность, обеспечить комфортные условия для студентов  

и преподавателей, а также способствовать реализации масштабных проектов в сфере науки  

и инноваций. 

Договор безвозмездного пользования заключается сроком на пять лет с возможностью 

дальнейшего продления. В течение этого времени университет будет нести ответственность  

за сохранность имущества, его содержание и эксплуатацию в соответствии с установленными 

нормами и правилами. 

Ответственность работодателей за несоблюдение трудовых прав усилится 

Также на заседании был рассмотрен ряд федеральных законопроектов, среди которых проект 

закона об укреплении трудового законодательства и усилении контроля за соблюдением прав 

работников. Особое внимание было уделено инициативе о введении административной 

ответственности для работодателей, не выполняющих свои обязательства перед сотрудниками. 

В обсуждении приняла участие представитель Федерации профсоюзов Красноярского края 

Татьяна Пляскина, которая отметила важность предлагаемых изменений для всей  

социально-трудовой сферы страны и региона. 

Она отметила, что такие инициативы позволят профсоюзам более эффективно отстаивать 

интересы трудящихся, особенно в тех случаях, когда работодатель игнорирует требования закона. 

01.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81697 

 

Красноярский край вводит новые критерии оценки жилых домов для КРТ 

Красноярский край готовит изменения в закон о комплексном развитии территорий (КРТ), 

чтобы привести региональное законодательство в соответствие с новыми федеральными нормами. 

Этот вопрос рассматривался на комитете по строительству, жилищно-коммунальному хозяйству  

и вопросам ГО и ЧС. 

Заместитель министра строительства и ЖКХ Красноярского края Максим Говорушкин 

пояснил, что сейчас КРТ жилой застройки осуществляется в отношении территории, в границах 

которой расположены многоквартирные дома, признанные аварийными и подлежащие сносу  

или реконструкции. Согласно поправкам, комплексное развитие территорий теперь будет 

распространяться и на дома блокированной застройки, объекты индивидуального жилищного 

строительства, которые не признаны аварийными, но имеют высокий уровень износа, плохое 

техническое состояние или отсутствуют необходимые инженерные системы. 

Депутат Законодательного Собрания Виталий Дроздов обратил внимание коллег  

на объективность оценки частных домов, которые подлежат изъятию для государственных  

или муниципальных нужд в целях комплексного развития территорий: «Оценка таких домов 

зачастую является несправедливой. Я предлагаю ко второму чтению еще раз подумать над тем, 

чтобы усовершенствовать систему оценки объектов индивидуального жилищного 

строительства». 

Парламентарий Максим Золотухин подготовил обращение, в котором отразил свою позицию  

о необходимости разработать новые критерии с учетом особенностей муниципальных образований 

- различные для городских и сельских территорий. По его мнению, отсутствие одной  

из централизованных систем инженерно–технического обеспечения не может являться основанием 

для изъятия в целях КРТ. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81697
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Председатель комитета Алексей Кулеш отметил: «На сегодняшний день экономическая 

ситуация такова, что комплексное развитие территорий возможно реализовать только  

в Красноярске. Однако это - текущая ситуация, и такой подход нельзя считать системным. Его 

нужно менять в масштабах всего Красноярского края. Предлагаю вернуться к обсуждению этого 

вопроса позже, после того как мы выслушаем позицию министерства по вашему обращению.  

Также считаю важным зафиксировать в протоколе рабочей группы вопрос прозрачности оценки 

частных домов, попадающих в зону КРТ». 

Законопроект рекомендован к рассмотрению на заседании сессии краевого парламента  

3 июля. 

Кроме того, комитет поддержал предложение министерства строительства и ЖКХ региона 

сократить срок размещения проектов нормативов градостроительного проектирования  

на официальном портале края с двух месяцев до 15 дней. Также срок рассмотрения 

уполномоченным органом предложений органов местного самоуправления и заинтересованных лиц 

на проекты региональных нормативов уменьшится с 30 дней до 7 рабочих дней. Соответствующий 

законопроект депутаты рассмотрят во втором чтении. 

02.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81699 

 

Закон об Избирательной комиссии края станет Уставным 

Комитет по государственному устройству, законодательству и местному самоуправлению 

обсудил проект Уставного закона ««Об Избирательной комиссии Красноярского края». 

Председатель комитета Галина Ампилогова, представляя законопроект коллегам, отметила: 

«Нам необходимо привести правовое регулирование деятельности Избирательной комиссии  

в соответствие с Уставом края, статья 35-я которого прямо указывает, что вопросы 

организации и порядок работы комиссии должен регулироваться Уставным законом». 

Необходимо пояснить, что действующий закон об Избирательной комиссии принят  

в 2007 году и не отнесен к категории уставных законов края. Новый законопроект направлен  

на совершенствование правового регулирования деятельности Избирательной комиссии 

Красноярского края, в тексте документа устранены неточности юридико-технического характера, 

введены некоторые новые положения. Так, пояснила Галина Ампилогова, уточнены полномочия 

избиркома по формированию Молодежной избирательной комиссии Красноярского края,  

которая станет постоянно действующим совещательным органом. Члены комитета отметили,  

что работа молодежного избиркома будет способствовать повышению правовой культуры молодых 

избирателей, станет школой для обучения организаторов выборов, на основе которой будет 

формироваться кадровый резерв избирательных комиссий всех уровней. 

Кроме того, в целях обеспечения открытости и гласности в деятельности Избирательной 

комиссии, законопроектом закреплен обширный перечень сведений и документов, подлежащих 

размещению в интернете. После обсуждения комитет принял решение внести проект Уставного 

закона на сессию в первом чтении. 

02.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81700 

 

Алексей Додатко: «Семья - это ценный ресурс для каждого человека» 

Председатель Законодательного Собрания Красноярского края Алексей Додатко, депутаты 

краевого парламента приняли участие в празднике, посвященном Дню семьи, любви и верности.  

Он состоялся в Культурно-историческом центре на территории Свято-Успенского монастыря. 

Торжество было приурочено к 8 июля - Дню памяти православных святых Петра и Февронии, 

которые считаются покровителями брака. В этот день по всей стране проходят тематические 

культурные и просветительские мероприятия. 

В краевом парламенте уже стало традицией чествовать семьи, которые могут быть образцом 

для других и вдохновляют своим примером. В празднике приняли участие депутаты: Вера Оськина, 

Елена Пензина, Илья Зайцев, Дмитрий Дмитриев, Евгений Петренко. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81699
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81700
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На торжество пригласили шесть семей. У каждой - свой опыт и свои традиции. Семьи разные, 

но объединяют их нравственные ориентиры, трудолюбие, гармония в отношениях, желание 

воспитать детей с опорой на традиционные ценности. 

«У всех гостей — своя жизнь, и все счастливы по-своему. У нас уже сложилась добрая 

традиция собираться, знакомиться. На таких встречах есть возможность узнать опыт других,  

чему-то научиться. Семья — это ценный ресурс для каждого человека. 

В краевом парламенте идет большая работа, направленная на совершенствование системы 

мер поддержки семей с детьми. Так, у ребят из многодетных и малообеспеченных семей появилась 

возможность бесплатно посещать краевые спортивные учреждения. Кроме того, мы развиваем 

беззаявительный формат предоставления ряда социальных услуг. Также с первого сентября 

школьники из многодетных семей будут получать бесплатное питание без учета нуждаемости.  

И это только несколько примеров. 

Сегодня государственная политика направлена не только на социальную поддержку - важна 

и информационная, просветительская работа. Необходимо формировать и поддерживать образ 

успешной семьи», - обратился к участникам праздника спикер краевого парламента Алексей 

Додатко. 

Чаниевы-Половневы - пример активной спортивной семьи. Супруги Яхья и Анна в спорте  

с самого детства. Познакомились они двадцать лет назад в Академии борьбы имени  

Д.Г. Миндиашвили, тогда ещё называвшейся «Школа высшего спортивного мастерства». Сейчас  

у пары трое детей. 

Анна работает всё там же старшим тренером по спортивной борьбе, Яхья трудится  

в КРОО «Федерации спортивной борьбы Красноярского края». Старший сын, 15-летний Руслан 

пошел по стопам родителей, и теперь пример для своих младших брата и сестры, шестилетних 

Омара и Сафии. 

В семье Баландиных мужчины выбрали себе путь защитников Отечества. Сын Артём - 

участник СВО, награждён медалью «За боевые отличия». Глава - Андрей Иванович, рядовой 

контрактной службы, водитель взвода обеспечения, находится в отпуске по ранению. С началом 

СВО он не смог остаться в стороне, несколько раз проходил медкомиссию, пока не добился своей 

цели - попасть в зону боевых действий. Сейчас после тяжелого ранения проходит лечение. 

Супруга Оксана Анатольевна вместе с дочерями участвует в волонтерском движении, 

помогает вязать сети, готовить сухие супы для бойцов. В дружной семье воспитывают приёмную 

дочь Полину. 

На праздник была приглашена семья, переехавшая в Красноярск из Харькова. Богдан и Юлия 

Шевченко приехали в наш край в мае 2022 года. Свой дом они покидали во время обстрелов, с 

мамой-инвалидом и двухлетним ребенком. Машина семьи попадала под пули даже во время 

прохождения гуманитарных коридоров. 

Уже в Красноярске глава семьи обратился к депутату Елене Пензиной за помощью в 

оформлении документов, решении бытовых вопросов. 

Сейчас супруги работают и вместе с бабушкой воспитывают сына. О сибиряках и Красноярске 

говорят с благодарностью. 

В большой семье Русак-Железкиных душевного тепла и заботы хватает на всех. Сейчас  

у супругов 5 ребятишек — четверо из них приёмные. Родители очень гордятся своими детьми  

и говорят, что мечтают только об одном: чтобы все были счастливы и выросли хорошими людьми. 

Семья Шакуровых посвящает себя волонтерской деятельности. Ильдар и Анна Шакуровы 

вместе пятнадцать лет, у супругов две дочери - младшей три года, старшей - тринадцать. 

Анна - участник волонтерского движения «Швейные войска». Организовала их матушка, 

супруга настоятеля местного храма Ольга Язева. Мастерицы обеспечивают бойцов одеждой  

и экипировкой, отправляют груз на передовую. Волонтерская деятельность включает не только сам 

пошив, требуется покупка и доставка материалов, отправка их в пункты сбора. С этими вопросами 

женщинам помогает Ильдар. 

Творческая династия Шульгиных посвятила себя музыке. Ирина Валентиновна - заслуженный 

работник культуры Красноярского края, солистка Красноярского государственного ансамбля песни 

«КрасА». Она автор более 300 песен, руководитель семейного ансамбля «Сёстры», который создала 

вместе с сестрой Светланой. Евгений Шульгин - концертмейстер, аранжировщик, звукорежиссер. 
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Много лет они выступают вместе, представляют авторские программы. Дочери Екатерина и Анна 

также выбрали творческие профессии, связанные с музыкой. В прошлом году семья Шульгиных 

стала финалистом Всероссийского конкурса «Музыкальная семья года». 

Специально для праздника про каждую семью был снят видеоролик с краткой историей. Гости 

мероприятия с интересом знакомились друг с другом, рассказывали о своих традициях, 

достижениях, принципах воспитания. Депутаты краевого парламента также делились личными 

историями из жизни. Спикер Алексей Додатко рассказал о своих школьных уроках физкультуры  

и любимом досуге сыновей. Дмитрий Дмитриев - о военной службе. Елена Пензина - о работе с 

семьями, переезжающими в наш край из новых территорий. Илья Зайцев поделился принципами 

воспитания детей. Вера Оськина рассказала о традициях, которые были приняты в ее семье. 

Евгений Петренко вместе со спортсменами говорили о важности активного образа жизни. 

Встреча получилась тёплой и дружеской. Всем участникам праздника вручили Благодарности 

председателя Законодательного Собрания края и памятные подарки. Посмотреть видеоролики  

о семьях можно в социальных сетях краевого парламента. 

07.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81765 

 

ТИМ «Бирюса» - стартовая площадка для молодых профессионалов России 

Краевые парламентарии встретились с участниками смены «Мы профессионалы». 

ТИМ «Бирюса» - один из самых масштабных молодёжных проектов в Красноярском крае.  

С 9 по 14 июля здесь проходит межрегиональная смена «Мы профессионалы». Участники, почти 

500 молодых специалистов из 35 российских компаний, обсуждают вопросы сохранения кадров  

на предприятиях и развития корпоративной культуры. 10 июля лагерь посетили спикер 

Законодательного Собрания Алексей Додатко и депутат Виктор Кардашов. 

Алексей Додатко: - «Бирюса» — это презентационная площадка, призванная привлечь в наш 

край квалифицированные молодые кадры. Сегодня регионы конкурируют за активную, творческую 

и подготовленную молодёжь. Мы стремимся к тому, чтобы молодые люди видели в Красноярском 

крае место для реализации своих идей и профессиональных амбиций. Экономика региона 

нуждается в квалифицированных специалистах, а его жизнь во многом зависит от энергии 

молодых семей, учёных и творцов. Поэтому мы поддерживаем молодёжные инициативы,  

которые двигают край вперёд. Для этого у нас есть госпрограммы, поддержка креативных 

индустрий и современные методы профориентации - спектр мер очень широк. 

Виктор Кардашов: - Государство делает ставку на молодёжь, которая приходит нам  

на смену. Название смены «Мы профессионалы» - действительно ёмкое. Мы всегда ценим 

профессионалов. Важно, чтобы врач, учитель, экономист - каждый специалист знал своё дело.  

У молодых людей есть возможность перенять опыт, познакомиться с коллегами и вырасти  

в профессиональном плане. 

В 2025 году участниками ТИМ «Бирюса» станут более 2400 человек из разных регионов 

России, включая представителей молодёжных организаций, профессиональных сообществ, 

студентов и выпускников вузов. 

 10.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81792 

 

 «Лето нашей дружбы»: делегация Красноярского края посетила ЛНР с очередной 

гуманитарной миссией 

В составе делегации заместитель председателя комитета по молодёжной политике, спорту  

и туризму Законодательного Собрания Красноярского края Евгений Петренко и представители 

Молодёжного парламента края. 

Проект «Лето нашей дружбы» был инициирован в 2024 году и стал важной формой народной 

дипломатии и молодежного сотрудничества. Он реализуется при поддержке Губернатора 

Красноярского края Михаила Котюкова, Законодательного Собрания края, Агентства молодёжной 

политики и реализации программ общественного развития, а также активном участии Молодёжного 

парламента. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81765
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81792
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В ходе визита делегация посетила детские учреждения города Свердловска, передав игрушки, 

спортивный инвентарь и организовав праздничную программу для воспитанников.  

Также состоялись творческие выступления артистов из Красноярского края и встречи с местной 

молодёжью, направленные на профориентацию и обмен опытом в сфере реализации молодёжной 

политики. 

Евгений Петренко: «В основе нашего взаимодействия - доверие, солидарность и общее 

стремление к развитию. Молодёжь Красноярья и Луганщины уже сегодня выстраивает прочные 

связи, основанные на уважении, исторической памяти и желании служить обществу». 

В этом году гуманитарная акция обрела новый масштаб: помимо передачи адресной помощи  

в учреждения для детей, было подписано соглашение о сотрудничестве между молодежными 

парламентами Красноярского края и ЛНР. 

Председатель Молодёжного парламента Красноярского края Иван Ишутин отметил: 

«Заключённое соглашение закладывает основу для системной совместной работы. Мы планируем 

совместные проекты, молодежные форумы, образовательные программы. Уверен, такие 

инициативы будут востребованы как молодыми людьми ЛНР, так и нашими коллегами  

в Красноярском крае». 

11.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81805 

 

Александр Новиков: «Легендарный форум «Бирюса» востребован и интересен для молодежи» 

Комитет по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной среды провел 

выездное заседание на ТИМ «Бирюса». Депутаты пообщались с участниками смены  

«Мы профессионалы» и обсудили, как вовлечь еще больше рабочей молодежи в созданные 

программы и проекты. 

В 2025 году ТИМ «Бирюса» проходит в несколько смен, гостями форума станут 2400 человек. 

На смене «Мы профессионалы» молодые сотрудники корпораций обменивались лучшими 

практиками корпоративной культуры, формирования молодежных советов, разрабатывали 

предложения по профессиональной подготовке. Приехать на эту смену хотели 903 человека  

из 50 субъектов страны. Но одобрено было всего 550 заявок из 35 корпораций. 

Председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной 

среды Александр Новиков поприветствовал участников смены. «Вы амбициозны, талантливы,  

вы — профессионалы своего дела. Эта смена — не просто отдых, а возможность получить новые 

знания и полезные связи. Сегодня мы обсуждаем развитие лагеря и те вопросы, которые волнуют 

молодых специалистов», — сказал парламентарий. Он также отметил, что, хотя поддержка 

рабочей молодежи по отраслям существует, предстоит выработать единый подход — так 

называемую «единую карту мер поддержки». 

Затем Никита Лукиянчук, директор «Центра молодежных инициатив «Форум», провел 

парламентариям экскурсию по «Бирюсе», депутаты пообщались с форумчанами. 

Сергей Хомутов приехал из Белгорода, на «Бирюсе» он впервые. «Природа в Сибири 

удивительная, а те тренинги, мастер-классы, которые проходят, очень полезны в плане 

построения дальнейшей карьеры. Важно, что удается «прокачать» коммуникативные навыки», — 

рассказал участник смены. 

О проекте «Ассоциация работающей молодежи» рассказал Глеб Савин, и.о. директора 

муниципального молодежного центра «Свое дело»: «Миссия проекта — показать, что 

молодежная политика — это единая экосистема, в которой молодежные советы предприятий 

становятся активными участниками изменений, направленных на развитие среды и экономики».  

В рамках проекта, например, предусматриваются соревнования по футболу, волейболу, 

настольному теннису, благотворительный автопробег, ярмарка вакансий, а также экскурсии  

на предприятия, причем как на производство, так и в офисы. Молодежь сможет увидеть рабочие 

процессы, пообщаться с сотрудниками и руководством, узнать о вакансиях и условиях работы.  

В планах — проведение конкурса «Лучшая молодежная политика на предприятии» и краевого 

форума работающей молодежи. Это эффективный инструмент для обучения, обмена опытом  

и продвижения брендов. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81805


41 

На заседании о дальнейшей работе форума рассказал Виктор Коломиец, руководитель 

агентства молодежной политики и реализации программ общественного развития края. Так, важное 

на смене «Не работа, а миссия» (17-22 июля) — кадровая политика, повышение профессиональных 

компетенций специалистов. Смена «Больше, чем путешествие» (27-31 июля) направлена  

на популяризацию туризма на территории СФО. На нее съедутся молодые экскурсоводы и гиды. 

Смена «Мы молодые» соберет активистов флагманских программ, общественных объединений  

и студентов. Всех спортивных ждут на «Спорт и ЗОЖ» (11-16 августа). Эта смена — ключевое 

событие образовательного центра Росмолодежи «Спорт и здоровье». На заезде встретятся 

активисты движения «Волонтёры-медики», спортсмены-экстремалы, будущие просветители в сфере 

здравоохранения. Юноши и девушки смогут защитить проекты и получить грантовую поддержку  

от Федерального агентства по делам молодежи. Участниками смены «Энергия» (19-23 августа) 

станут ребята Красноярского края из числа учащихся школьных лесничеств и школы космонавтики. 

В сентябре завершит сезон региональная смена «ККСО», посвященная закрытию трудового 

сезона красноярских студенческих отрядов. 

Подвел итог председатель профильного комитета Александр Новиков. «Когда впервые 

заговорили об обновлении инфраструктуры «Бирюсы», было некоторое скептическое отношение. 

Высказывалось мнение, что уйдет неповторимая уникальная атмосфера палаточного лагеря.  

Но сегодня мы видим, и об этом рассказывают сами ребята, что стало гораздо удобнее, 

комфортнее, разница между «было» и «стало» — колоссальная. Кроме того, есть ряд требований 

для того, чтобы делать действительно федеральную площадку, здесь необходим определенный 

уровень условий для проживания. Территория инициативной молодежи — легендарный форум,  

он востребован, интересен, а значит, «Бирюса» будет жить», — сказал Александр Новиков. 

Справка: Форум «Территория инициативной молодежи» — известный в России молодежный 

проект Красноярского края. Он проводится в 19-ый раз на берегу Енисея в районе Бирюсинского 

залива. Ежегодно здесь собираются активные и инициативные молодые люди от 18 до 35 лет  

со всей страны. Приоритет отдается представителям молодежных общественных организаций  

и молодежных объединений, студентам старших курсов и выпускникам ВУЗов, молодым 

специалистам и представителям профессиональных сообществ. 

Власти края проводили большую работу по обновлению инфраструктуры лагеря, в прошлом 

году жилой городок форума был модернизирован: появились комфортабельные большие и малые 

жилые корпуса для участников, гостей и организаторов. Ранее на территории располагался 

палаточный комплекс. 

14.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81812 

 

  

НОВОСТИ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ 

 

Соревнованиями южной группы городов и районов завершились отборочные туры XVIII 

Спартакиады Совета 

В Идринском районе в новом спортивном центре «Спартак» состоялись зональные 

соревнования «Юг» XVIII Спартакиады Совета муниципальных образований Красноярского края.  

Отметим, спорткомплекс построен по государственной программе «Развитие физической 

культуры и спорта в Красноярском крае». Стоимость – более 300 млн рублей. Проект – типовой, его 

успешно применяли и в других районах края. 

 Внутри центра – спортивный зал более 1000 кв метров, раздевалки, душевые, тренерские. Всё 

необходимое оборудование на спортобъекте есть. 

В соревнованиях приняли участие первые руководители органов местного самоуправления  

в составе команд Ермаковского, Идринского, Каратузского, Краснотуранского, Курагинского, 

Минусинского районов, города Минусинска, Шушенского района. 

На церемонии открытия с приветственным словом выступили заместитель министра спорта 

Красноярского края Марк Пнев, глава Идринского района Галина Безъязыкова, председатель 

ассоциации местного самоуправления "Юг" Константин Тюнин, глава Каратузского округа. 
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 От имени Совета муниципальных образований Сергей Давыденко, заместитель 

исполнительного директора Совета поздравил команды с началом соревнований и вручил 

победителям конкурсов Совета заслуженные награды. 

 По итогам конкурса «Лучший староста сельского населенного пункта Красноярского края 

2024 года» в номинации «Лучшая администрация муниципального образования по работе  

с сельскими старостами» диплом за 4 почетное место и денежный сертификат на 40 тысяч рублей 

вручен Сизинскому сельсовету Шушенского района. Награду получила глава сельсовета Татьяна 

Коробейникова. 

 В номинации «Лучший сельский староста Красноярского края» 1 место занял Каптыревский 

сельсовет Шушенского района, село Саянск. Дипломом и денежным сертификатом номиналом  

40 тысяч рублей награжден староста Владимир Штукман. 

 В числе победителей ежегодного конкурса Совета по сохранению исторического наследия 

«Живая память села» так же есть представители южных территорий края. 

4 почетное место в первой номинации (больше 1000 жителей) присуждено Танзыбейскому 

сельсовету Ермаковского района. Глава сельсовета Нина Бычкова получила диплом победителя 

конкурса и денежный сертификат на 80 тысяч рублей. 

За участие в конкурсе и работу, набравшую около 400 баллов Иджинский сельсовет 

Шушенского района награжден дипломом и поощрительным призом в виде денежного сертификата 

в размере 10 тысяч рублей! 

Сергей Давыденко также вручил памятный адрес Совета минусинцам в честь присвоения 

почетного звания «Населенный пункт трудовой доблести»! За городом Минусинском навсегда 

закреплен этот почетный статус. Вклад тружеников тыла города Минусинска в разгром врага  

в Великой Отечественной войне поистине бесценен. 

 Напомним, соревнования прошли по шести видам спорта, определились победители в лично-

командном первенстве. 

Команда Ермаковского района стала лучшей в трех видах спортивной программы (волейбол, 

мини-футбол, легкая атлетика), что позволило команде подняться на верхнюю ступень пьедестала  

в общекомандном первенстве. Минусинский район стал серебряным призёром отборочного тура,  

у минусинцев лучший результат в настольном теннисе и сразу три серебра по видам (волейбол, 

мини-футбол, легкая атлетика). Каратузский округ стал бронзовым призером общекомандного 

первенства. В дартсе у округа лучший результат, стрельба – серебро, бронза в волейболе  

и в настольном теннисе. У Шушенского округа – самые меткие стрелки, а команда курагинцев 

дважды поднималась на пьедестал за третье место в дартсе и мини-футболе. У команды 

Краснотуранского района призовое третье место в легкой атлетике. 

Лучшие спортсмены команды «Юг» приглашены на финальные соревнования Спартакиады, 

которые запланированы к проведению в августе в городе Ачинске. 

30.06.2025, Совет муниципальных образований Красноярского края,  

http://www.ksmo.ru/news/4591/  

 

Глава региона посетил социально значимые объекты в Минусинском округе 

Рабочую поездку в южные территории края Губернатор Михаил Котюков начал с осмотра 

социально значимой инфраструктуры Минусинского муниципального округа. 

Первая точка визита — оздоровительный центр «Тесь». В крупнейшей здравнице юга региона 

глава края оценил условия для отдыха, оздоровления и реабилитации детей и взрослых. «Тесь» — 

это масштабный комплекс, включающий круглогодичное санаторно-оздоровительное учреждение 

«Солнечный-2» и три летних детских лагеря.  

Ежегодно в «Теси» отдыхают и проходят лечение более 21 тысячи жителей региона.  

В прошлом году здесь прошли лечение более 4,5 тысячи детей, включая ребят с дополнительными 

потребностями здоровья, а также почти 1,5 тысячи работников бюджетной сферы. С начала 2025 

года услуги получили уже 2,5 тысячи детей и почти 900 взрослых. Особое внимание уделяется 

детям из северных территорий края, для которых организованы специальные оздоровительные 

смены. Летом этого года в лагерях центра отдохнут 510 юных северян. 

Михаилу Котюкову сообщили, что всего на данный момент на территории центра находятся 

порядка полутора тысяч человек, из них более тысячи детей. 
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Осмотрев всю инфраструктуру комплекса, Губернатор поручил разработать план по 

обновлению здравницы. «Крупный оздоровительный комплекс нуждается в обновлении своей 

материальной базы. Прошли, посмотрели все участки, все объекты, все корпуса. В ближайшее 

время необходимо определить программу развития «Теси». 

После Михаил Котюков заехал проверить, как идет реконструкция школы в селе Малая 

Минуса. На объекте строители монтируют коммуникации, облицовывают стены, обновляют 

систему отопления, ведут монтаж сетей энергоснабжения. 

Глава региона поручил ускорить темпы работ на объекте, синхронизировав графики  

с проведением благоустройства территории учебного заведения. Школа должна быть 

отремонтирована к началу учебного года — поручил Губернатор края. 

В Минусинске обсудили концепцию форума «Опорные города России» 

Во время рабочего визита на юг края Губернатор Михаил Котюков провел организационный 

комитет II форума «Опорные города России», который пройдет в августе в Минусинске. 

На форуме планируется всесторонне рассмотреть задачи, стоящие перед опорными 

населенными пунктами (ОНП), и выработать предложения по дополнительному комплексу мер, 

которые позволят ОНП реализовать свои функции как опорной территории. 

«Перечень опорных территорий утверждён на уровне Правительства Российской 

Федерации. В него вошли 29 городов и населённых пунктов края, программы развития которых  

до 2030 года практически сформированы. Мы убеждены, что Минусинск как опорный город 

Красноярского края способен решать более масштабные задачи, чем просто выполнять 

минимальные федеральные стандарты. Речь идёт о развитии экономики, реализации 

межмуниципальных функций и раскрытии туристического потенциала исторических городов.  

В середине августа совместно с представителями федерального Правительства обсудим планы  

по развитию опорных городов России», — сообщил Михаил Котюков. 

Участниками форума в этом году станут представители федеральных и региональных органов, 

бизнеса, общественности. 

Министр экономики и регионального развития края Татьяна Магдибур рассказала  

о концепции мероприятия и проекте деловой программы. «Система ОНП призвана обеспечить 

устойчивый пространственный каркас расселения по всей территории страны. Уже реализуется 

нацпроект «Инфраструктура для жизни», оформлены первые подходы к государственному 

программированию. Теперь пришло время проанализировать начало реализации проекта, выявить 

проблемы и вызовы, оценить перспективы», - отметила министр. 

Вместе с тем, чтобы населенный пункт действительно стал опорным в пространственном 

каркасе страны, работу необходимо дополнить мерами по сохранению и закреплению населения,  

в частности молодежи, развитию системы подготовки кадров, развитию инфраструктуры, 

экономики, созданию стимулирующей предпринимательской среды, повышению качества 

государственных муниципальных услуг и др. Этот круг вопросов планируется обсудить во время 

пленарного заседания форума, на круглых столах и молодежной площадке. 

Михаил Котюков оценил образовательную инфраструктуру в Минусинске 

В сельскохозяйственном колледже глава края ознакомился с направлениями подготовки 

специалистов, работой профориентационного блока, осмотрел материально-техническую базу 

колледжа, пообщался с сотрудниками учебного заведения. 

Основанный в 1951 году колледж обучает 2 200 студентов по 28 программам, включая 

подготовку специалистов среднего звена, рабочих кадров, действуют программы для людей  

с дополнительными потребностями здоровья. 

После присоединения в 2015 году трёх училищ из Минусинска, Кошурниково и Каратузского 

учреждение стало ключевой образовательной площадкой юга края. 

Михаил Котюков отметил вклад колледжа в подготовку кадров для агропромышленного 

комплекса и важность развития СПО для региона. 

Еще один образовательный объект – школа №7. Её реконструкция находится на контроле  

у главы региона. Ремонт уже завершается – строители ведут внутреннюю отделку, укладывают 

плитку, устанавливают сантехнику, выполняют фасадные работы. Строители отчитались главе 

региона – объект будет сдан до начала учебного года. 
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Михаил Котюков, Губернатор края: «Темп работ хороший. Подрядчику требуется около двух 

недель на завершение основных объектов – как в Малой Минусе, где мы сегодня были, так  

и в Минусинске. Конечно, останутся некоторые доработки: установка мебели, финальные 

штрихи. Но педагоги уже активно включаются в процесс – сегодня, например, занимались 

озеленением территории. Все с нетерпением ждут 1 сентября, когда дети смогут вернуться  

в обновлённые классы с радостью и новыми силами. Это наша главная цель. Убеждён,  

оба образовательных учреждения успеют полностью подготовиться к началу учебного года». 

Губернатор Михаил Котюков провел встречу с минусинцами-участниками специально 

военной операции и их семьями 

Глава региона обсудил с людьми волнующие их вопросы, социальную поддержку, оказание 

гуманитарной помощи. 

В традиционном для визита в территорию формате участвуют члены Правительства края. 

Вопросы касались предоставления земли, модернизации систем отопления, организации проезда  

к местам лечения, сбора гуманитарной помощи. 

Семьи участников СВО рассказали главе края и о своих социальных проектах для жителей 

территории, а также предложили расширить возможности участия ветеранов в государственных 

кадровых программах. 

30.06.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116516   

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116523  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116519 

министерство экономики и регионального развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116517  

 

Михаил Котюков с рабочим визитом посетил Каратузский район 

Губернатор края Михаил Котюков во второй день своего визита в южные территории 

ознакомился с социально значимой инфраструктурой Каратузского муниципального округа. В селе 

Таскино глава региона осмотрел производственные площадки сельхозкооператива «Клевер».  

Предприятие, основанное в 2007 году, успешно развивается благодаря государственной 

поддержке. В кооператив входят 235 фермеров и два индивидуальных предпринимателя. Здесь 

производят молочную продукцию, которая пользуется большим спросом у населения. Молоко, 

сметану, сливочное масло, йогурты поставляют в 20 местных бюджетных учреждений и торговые 

точки. Очередной виток развития кооперативу обеспечили краевые субсидии в 2022 году.  

На полученные средства на предприятии модернизировали оборудование. Для расширения 

производства в прошлом году приобрели новое здание в селе Каратузское. Губернатору края 

рассказали, что в ближайшие годы проведут реконструкцию купленного цеха в Каратузском, это 

позволит увеличить число членов кооператива и расширить ассортимент продукции. 

Михаил Котюков в селе Таскино также посетил обновлённый детский сад. После 

реконструкции в здании бывшей колхозной конторы появилось современное образовательное 

учреждение. Средства были выделены из краевого бюджета. Строители заменили кровлю, оконные 

и дверные блоки, обновили системы отопления, электроснабжения, водоснабжения  

и водоотведения. В здании также установили современную пожарную сигнализацию и систему 

вентиляции. В обновлённом детском саду открыты три разновозрастные группы, которые посещают 

30 детей. Это составляет 80 процентов от общего числа дошкольников, проживающих в селе. 

Учреждение является не только местом получения дошкольного образования, но и центром 

патриотического воспитания. Кроме того, ребята и сотрудники активно участвуют в социальной  

и культурной жизни села. 

В завершение визита Михаил Котюков осмотрел уникальную сельскую картинную галерею  

и пообщался с её сотрудниками. Особенностью выставки является портретная коллекция, 

посвященная лучшим труженикам колхоза. Более 70 работ создал художник Вадим Елин. В 2011 

году за счет гранта Президентского фонда культурных инициатив галерею отремонтировали.  

В результате выставочное пространство получило новую жизнь. В фонде галереи 145 картин.  

По данным на июнь 2025 года, выставку посетили уже более 1400 человек. Особое внимание 

Губернатор уделил современным проектам, таким как пополнение фонда портретами нынешних 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116516
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116523
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116519
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116517
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тружеников района. «Очень ценно, что ваш проект объединяет поколения и показывает, как  

мы ценим труд людей на селе», – отметил Михаил Котюков. 

Губернатор края в ходе рабочей поездки по югу региона ознакомился  

с социальной инфраструктурой села Каратузское 

В местной районной больнице глава региона осмотрел помещения поликлиники и пообщался 

с персоналом. На сегодняшний день она обслуживает более 13 тысяч местных жителей. 

Михаил Котюков посетил взрослое и детское отделения, кабинеты узких специалистов, 

посмотрел, как работает регистратура. 

Губернатор подчеркнул важность обеспечения доступной и качественной медицинской 

помощи на местах. Отметив слаженную работу коллектива, он добавил, что отдельные вопросы по 

оснащению требуют дополнительной проработки. 

Еще один объект инспекции — Баровский мост. Глава региона проверил, как исполнено его 

поручение по итогам рабочей поездки в территорию в прошлом году. 

Напомним, в прошлом году в социальных сетях главы края был задан вопрос о длящейся 

реконструкции моста. На встрече с жителями территории глава региона поручил ускорить 

ремонтные работы. Капитальный ремонт переправы завершили в декабре прошлого года, после 

чего по ней открыли движение. 

Глава региона открыл центр патриотического воспитания «Юнармия» на юге края 

В Каратузском муниципальном округе края начал работу центр патриотического воспитания 

«Юнармия». С инициативой создания такого лагеря выступили местные жители. Год назад Михаил 

Котюков поручил создать современное пространство для развития патриотизма, физической 

подготовки и лидерских качеств молодёжи региона. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Дорогие друзья, ребята! Год назад  

мы с вами договорились создать здесь современный центр патриотического воспитания – сегодня 

видим прекрасный результат. Каратузская земля всегда славилась своими традициями, и теперь  

у вас есть замечательная площадка, которая, я уверен, станет одной из лучших в крае. Сегодня 

вижу здесь и ветеранов, и участников СВО, и молодёжь – это и есть связь поколений, о которой 

мы так часто говорим. Вы – настоящие защитники Отечества, продолжатели славных традиций 

наших дедов и прадедов. Этот центр станет местом, где будут рождаться новые идеи. Уверен,  

о каратузских традициях патриотизма узнают далеко за пределами вашей земли. Поздравляю всех 

с открытием!» 

В ходе торжественной церемонии открытия центра участнику специальной военной операции 

из Каратузского округа Роману Нижникову вручили орден Мужества. Высокую награду герой 

получил за мужество, отвагу и самоотверженность, проявленные при исполнении воинского долга. 

Центр патриотического воспитания оснащен современным оборудованием и предназначен для 

проведения сборов, военно-патриотических игр, образовательных программ и тематических смен. 

Кроме этого, к концу года здесь появятся дополнительные жилые палатки, волейбольная площадка 

и футбольное поле, технологические дорожки. 

В этом году в «Юнармии» пройдёт четыре смены для 500 юных жителей Красноярского края. 

Первыми в лагерь приехали школьники Каратузского округа на военно-патриотическую игру 

«Защитник Отечества». 

Организаторы подготовили тематические заезды для представителей военно-патриотических 

клубов и объединений, юнармейского актива и сотрудников сферы патриотического воспитания. 

Завершит сезон смена «Курс молодого бойца». 

Вместе с губернатором Красноярского края Михаилом Котюковым открыли центр глава 

района Константин Тюнин и депутат Законодательного Собрания Егор Васильев. 

Это второй в крае подобный центр. Инициатива по его созданию была предложена в районе 

год назад. В настоящее время здесь стартовала первая смена «Молодые лидеры». 

Егор Васильев: «Во всем здесь чувствуется воодушевление и энергия. Ребята, преподаватели 

и инструкторы завалили губернатора предложениями по дальнейшему обустройству  

и использованию лагеря. Чувствуются богатые традиции молодежной политики региона. Недаром 

и комплекс «Площадь Первых» в Красноярске мы делаем первыми в стране. 

Но и второе слагаемое успеха центра патриотического воспитания тоже нельзя  

не отметить. Молодежь юга края — исторического форпоста, красивейшей и благодатной земли 
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— необычайно горда своей Отчизной, её историей и культурой. Это правда так, без тени 

притворства. И здесь есть люди, готовые отозваться и развивать это лучшее из качеств  

в подрастающем поколении. Поэтому все получается».  

Губернатор Михаил Котюков провел встречу с участниками специальной военной 

операции и их семьями 
В селе Каратузское Михаил Котюков провел встречу с участниками СВО и их семьями: глава 

региона обсудил с людьми волнующие их темы. 

Жители округа спрашивали о трудоустройстве ветеранов боевых действий, оказании 

медицинской помощи, регистрации имущества. 

Михаил Котюков внимательно выслушал все обращения и поручил органам исполнительной 

власти взять их на особый контроль. 

01-02.07.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116529 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116532 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116531   

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116535  

Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81698 

 

В Красноярском крае начали работать клубы «Устойчивая семья» 

В Красноярском крае на базе учреждений социального обслуживания населения создаются 

клубы «Устойчивая семья». Клубы уже действуют при Краевом центре семьи и детей, в центрах 

семьи «Ачинский», «Лесосибирский», «Шарыповский», «Канский», «Доверие» и в комплексном 

центре социального обслуживания «Краснотуранский». 

Практика клубов «Устойчивая семья» с 2024 года в рамках стратегической программы «Дети  

в семье» Уполномоченного при Президенте РФ по правам ребенка внедряется в 14 пилотных 

территориях, в которых реализуется федеральный спецпроект «Вызов». 

Во главе каждого клуба стоит педагог-психолог, прошедший специальное обучение. Его 

задача - собрать вокруг себя людей, оказавшихся в сложных семейных ситуациях, помочь  

им разобраться с проблемами и сохранить семью. Главное преимущество клубов – создание 

ситуации доверия, принятия и поддержки. 

Так, например, на встречах в клубе при центре семьи «Шарыповский» в селе Холмогорском 

уже состоялись беседы на разные темы о развитии детей, отношениях в семье и пр. 

Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края: «Укрепление 

института семьи – это первоочередная задача, которая поставлена перед нами Губернатором 

края и нацпроектом «Семья». Каждая же встреча членов клуба – это шаг к осознанному 

родительству. Мы продолжим работу по стажировке наших специалистов и планируем, что  

в каждом центре помощи семье и детям будет создан такой клуб». 

Чтобы стать членом одного из клубов, нужно обратиться в одно из вышеназванных 

учреждений социального обслуживания, адреса и телефоны которых размещены на сайте 

www.szn24.ru в разделе «Деятельность/ Подведомственные учреждения». 

01.07.2025, министерство социальной политики Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116524   

 

Для детской школы искусств в Нижнем Ингаше построят новое здание 
Министр культуры Красноярского края Аркадий Зинов побывал с рабочим визитом  

в Иланско-Нижнеингашском муниципальном округе. Глава ведомства провел встречи с жителями  

и проверил начало строительства Детской школы искусств в Нижнем Ингаше. 

Новая школа будет расположена в центре поселка Нижний Ингаш. В двухэтажном здании 

разместятся классы для занятий по инструментальному исполнительству, изобразительным  

и хореографическим искусствам, зрительный зал со сценой и выставочные пространства. Для 

маломобильных посетителей обустроят пандусы на первом этаже и подъемную платформу  

на второй этаж. Учреждение будет рассчитано на 200 учащихся. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116529
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116532
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116531
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116535
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81698
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116524
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В настоящее время подрядчики готовят площадку для установки свайного фундамента для 

будущей школы. 

«Строительство планируется завершить в 2026 году – в год 100-летия нашего художника 

Андрея Поздеева, имя которого и будет носить школа», – сообщил Аркадий Зинов. 

Учащиеся с преподавателями переедут в просторные помещения из деревянного 

одноэтажного здания, построенного больше полувека назад. 

По уже поступившим вопросам, требующим времени для их решения, есть существенные 

изменения. В частности, глава ведомства сообщил, что проект путепровода в Иланском уже 

проходит государственную экспертизу, которая определит стоимость и сроки строительства.  

На реставрацию «Обелиска, установленного в память об Иланских рабочих, расстрелянных 

колчаковским отрядом за участие в Канско-Иланском восстании 1918 года», проводится аукцион  

по определению подрядчика. 

Новые обращения граждан касались работы Регионального фонда капремонта, деятельности 

совета депутатов г. Иланский и необходимости ремонта Иланской средней школы №2. На все 

поступившие вопросы будут подготовлены ответы совместно с другими министерствами региона. 

02.07.2025, министерство культуры Красноярского края,  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116537 

 

В Каратузском районе открыт Центр патриотического воспитания «Юнармия» 

Вместе с Губернатором Красноярского края Михаилом Котюковым открыли центр глава 

района Константин Тюнин и депутат Законодательного Собрания Егор Васильев. 

Это второй в крае подобный центр. Инициатива по его созданию была предложена в районе 

год назад. Вчера здесь стартовала первая смена «Молодые лидеры». 

На торжественной церемонии открытия губернатор вручил Орден Мужества участнику 

специальной военной операции, Роману Нижникову. 

Егор Васильев: «Во всем здесь чувствуется воодушевление и энергия. Ребята, преподаватели  

и инструкторы завалили губернатора предложениями по дальнейшему обустройству  

и использованию лагеря. Чувствуются богатые традиции молодежной политики региона. Недаром  

и комплекс «Площадь Первых» в Красноярске мы делаем первыми в стране. 

Но и второе слагаемое успеха центра патриотического воспитания тоже нельзя  

не отметить. Молодежь юга края - исторического форпоста, красивейшей и благодатной земли - 

необычайно горда своей Отчизной, её историей и культурой. Это правда так, без тени 

притворства. И здесь есть люди, готовые отозваться и развивать это лучшее из качеств  

в подрастающем поколении. Поэтому все получается». 

02.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=81698&item=press&die=pressInformation&yearco

unt=2025&monthcount=6&filters=newsdep 

 

В Унере принимают пациентов в новом фельдшерско-акушерском пункте 
В селе Унер Ирбейско-Саянского округа открылся новый фельдшерско-акушерский пункт. 

Здесь будут обслуживать жителей села Унер, деревень Папиково, Благодатка и поселка Совхозный. 

ФАП построен в рамках национального проекта «Продолжительная и активная жизнь», его 

стоимость 5,6 млн рублей. 

«На новом медпункте мы работаем с конца июня, за это время принято уже 150 пациентов. 

Им всем очень нравится новый ФАП, здесь светло и уютно, в старом ведь уже и кабинеты 

обветшали и оборудование не соответствовало современным нормативам. Сейчас мое рабочее 

место оснащено компьютером с доступом в интернет, все через него делается: и выписка 

рецептов, и оформление больничных», - рассказала заведующая Унерским ФАПом, фельдшер Елена 

Степанчёнок. 

В здании нового медпункта оборудованы кабинет приёма пациентов и процедурная, комната 

ожидания, хозяйственно-бытовые помещения. Здесь можно сделать электрокардиограмму, 

измерить внутриглазное давление, определить уровень холестерина и глюкозы, поставить 

прививки, пройти диспансеризацию, купить лекарства. 

Напомним, за три года по нацпроекту в округе построили 12 ФАПов. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116537
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=81698&item=press&die=pressInformation&yearcount=2025&monthcount=6&filters=newsdep
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=81698&item=press&die=pressInformation&yearcount=2025&monthcount=6&filters=newsdep
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02.07.2025, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116536   

 

Реализация федерального проекта «Государство для людей» в Красноярском крае выходит  

на муниципальный уровень 
В южных территориях края Губернатор Михаил Котюков провел рабочее совещание  

по трансформации муниципальных услуг в рамках федерального проекта «Государство для людей». 

Напомним, Красноярский край принимает участие в проекте уже второй год. За это время  

в регионе сформировали алгоритм предоставления государственных услуг и мер поддержки 

населения и бизнеса, начали реинжиниринг услуг и создали адаптированные под потребности 

заявителя «жизненные ситуации» - комплексы услуг и сервисов, которые предоставляются 

органами власти и организациями человеку в определённых жизненных обстоятельствах. 

Министр экономики и регионального развития края Татьяна Магдибур сообщила – регион 

подошел к новому этапу реализации проекта и приступает к внедрению стандартов 

человекоцентричности в работу муниципальных образований. Четыре округа в регионе - 

Красноярск, Норильск, Емельяновский и Каратузский - станут пилотными территориями, где 

начнут оптимизировать две массовые социально значимые услуги в сфере земельно-

имущественных и градостроительных отношений. 

«Сегодня наша задача обсудить подключение муниципальных образований к проекту. Каждая 

территория должна выстроить свою работу в интересах жителей края. Это только начало.  

До 2030 года нам предстоит обработать весь спектр федеральных, региональных  

и муниципальных услуг. В этой связи важно поменять устоявшиеся подходы к работе с тем, 

чтобы человек был в центре внимания всей системы», - подчеркнул Михаил Котюков. 

Напомним, федеральный проект «Государство для людей» — новая культура взаимодействия 

государства, граждан и бизнеса. Проект призван сделать взаимодействие человека и государства 

максимально простым и удобным, создать среду доверия между гражданами и государственными 

структурами. 

02.07.2025, министерство экономики и регионального развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116543  

 

В селе Идринское появился новый спортивный центр 
В селе Идринское открылся новый спортивный комплекс «Спартак». Объект построен  

в рамках государственной программы «Развитие физической культуры и спорта в Красноярском 

крае», его стоимость составила более 300 млн рублей. 

При возведении комплекса по улице 40 лет Победы использовался типовой проект, успешно 

применявшийся в других муниципалитетах края. Технология строительства из сэндвич-панелей 

объекта в крае отработана, она позволяет быстро создавать капитальные сооружения. 

Внутри комплекса – универсальный спортивный зал площадью более тысячи квадратных 

метров, просторный балкон для болельщиков, раздевалки и душевые комнаты, административные 

комнаты и медкабинет. Все помещения оснащены современным оборудованием. Одновременно 

здесь могут заниматься около 50 человек. 

Первый заместитель министра спорта Красноярского края Марк Пнёв отметил: «Каждый год 

в регионе открываются около 60 спортивных объектов. Это помогает нам достичь цели, 

поставленной Президентом России, – привлечь к систематическим физическим занятиям не менее 

70 процентов жителей региона к 2030 году». 

Двери нового комплекса открыты для всех жителей, желающих заниматься игровыми видами 

спорта – волейболом, баскетболом, мини-футболом, настольным теннисом и мини-лаптой.  

С сентября начнутся занятия у спортивной школы. 

«Открытие нового спортивного центра и появление площадки ГТО вдохновляет нас, – 

сказала глава района Галина Безъязыкова. – У нас большие планы. Мы сможем проводить 

соревнования – не только районные, но и зональные, межрайонные. Для людей с инвалидностью и 

старшего возраста откроем секции. Кроме того, на объектах будут заниматься жители разных 

возрастов». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116536
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116543
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Первые соревнования в «Спартаке» уже прошли. Участники Спартакиады совета 

муниципальных образований Красноярского края проверили условия нового спортивного объекта. 

Осенью такие же типовые физкультурно-спортивные центры появятся в Дзержинском  

и Краснотуранском районах Красноярского края. 

03.07.2025, министерство спорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116549  

 

Более 40 тысяч жителей Красноярского края уже присоединились ко всероссийской 

экологической акции 
В Красноярском крае официальными городами-участниками Всероссийской акции «Выбираю 

чистый воздух» стали Ачинск, Красноярск, Норильск, Лесосибирск и Минусинск. Поддержать 

инициативу и зафиксировать свои спортивные достижения может любой желающий. 

Сделать это можно с помощью «Экотрекера зеленых привычек» – удобного чат-бота  

в социальной сети «ВКонтакте» (https://vk.com/ecotracker) или просто указать на своей 

персональной странице количество пройденных километров, расстояние, что вы проехали на 

экологичном виде транспорта, ваш населенный пункт и обязательно поставить хештег – 

#выбираючистыйвоздух для удобства подсчета участников мероприятия. Жители Красноярского 

края уже внесли в общую «копилку» свыше 200 тысяч километров. 

В Лесосибирске в поддержку экологической инициативы состоялись велопробег, пешая акция, 

а также Фестиваль зеленого неба, и «Транспортная пауза» – отказ на день от использования 

автомашин в пользу велосипедов и прогулок. В Минусинске были организованы спартакиады, 

открытое первенство по футболу, чемпионат по спортивному ориентированию. В Ачинске прошел 

легкоатлетический забег в честь Дня города и велопробег. Красноярцам был организован 

бестарифный проезд на общественном экотранспорте: за один день экоавтобусы перевезли более  

11 тысяч человек и проехали почти три тысячи километров. 

В сентябре при подведении итогов самые активные участники акции «Выбираю чистый 

воздух» и те, кто достиг максимальных результатов в чат-боте «Экотрекер зеленых привычек», 

получат памятные призы от организаторов и спонсоров мероприятия. 

Задача мероприятия – это реальная возможность улучшить экологию края и своего города. 

Каждое выполненное действие способствует защите окружающей среды и позитивно влияет  

на экосистему в регионе, что соответствует целям нацпроекта «Экологическое благополучие». 

03.07.2025, министерство экологии Красноярского края, 
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116556  

 

На дороге Емельяново – Устюг укладывают новый асфальтобетон 

Краевые дорожники начали укладывать асфальтобетон на участке трассы Емельяново – 

Устюг. Ремонт проходит в рамках нацпроекта «Инфраструктура для жизни». В этом сезоне 

планируется обновить 3,2 км дороги. 

Руководитель управления автомобильных дорог по Красноярскому краю Андрей Журавлев 

рассказал, что ремонт на этом участке трассы с 8 по 14 км начался в прошлом году – тогда 

специалисты обновили 2,4 км покрытия. В этом сезоне подрядчик полностью завершит объект. 

Дорожники укладывают верхний и нижний слои асфальтобетонного покрытия, отсыпают обочины 

и расчищают полосы отвода. В завершение установят дорожные знаки и нанесут разметку. 

Представитель общественного контроля Ирина Кузнецова вместе со специалистами проверила 

качество укладки асфальтобетона. 

Ирина Кузнецова, участник общественного контроля: «Мы отобрали пробы, которые будут 

испытаны в лаборатории на качество. В целом качество работ хорошее. Но я обратила внимание 

специалистов на состояние дороги на нескольких участках, где грузовые машины продавили 

дорогу. Должны всё устранить, будем держать на контроле». 

Напомним, что в этом году в рамках нацпроекта «Инфраструктура для жизни»  

на региональных дорогах Красноярского края планируется восстановить порядка 200 км покрытия, 

ввести в эксплуатацию 10 мостов. Из федерального и краевого бюджетов будет выделено 9,4 млрд 

рублей. 

03.07.2025, управление автомобильных дорог по Красноярскому краю, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116549
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116556
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 http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116560 

 

Сергей Зяблов принял участие в краевом фестивале «Земля мастеров» 
Сергей Зяблов посетил Курагинский район и принял участие в Краевом Фестивале 

изобразительного и декоративного-прикладного искусства «Земля мастеров». 

28 июня 2025 года в Курагино состоялся Краевой Фестиваль любительского изобразительного 

и декоративного-прикладного искусства «Земля мастеров». 

На яркое самобытное мероприятие собрались 175 мастеров со всего края в Курагино. Мастера 

из Минусинска, Канска, Ачинска, Железногорска, Красноярска, Идринско-Краснотуранского, 

Минусинского, Шушенского, Ермаковского, Курагинского и Каратузского округов, а также 

республик Тыва и Хакасия представили свои работы. 

Гости фестиваля могли посетить ярмарку, мастер-классы от творцов и выставку подворий, 

отражающих культуру и быт народов края. Событие включало концертную программу. 

Выступление ансамбля народной песни «Сибирская вечора» открыло фестиваль. Прозвучали песни 

из разных регионов России, но основу составили произведения, записанные на территории 

Красноярского края. 

«Чудесное мероприятие. Какие удивительные люди представили свои поделки, сколько 

фантазии и талантов проявляется, сколько вложено любви и душевного тепла в творчество. Все 

это безгранично удивляет и восхищает. Разнообразна и культурная программа, составленная из 

творческих номеров коллективов из Тывы и Монголии и, конечно же, коллективов гостеприимной 

Курагинской земли», — отметил Сергей Зяблов. 

04.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81739 

 

В Красноярском крае четыре населённых пункта обеспечили мобильным интернетом 
Жители четырех малых населенных пунктов в Красноярском крае получили доступ  

к мобильному интернету. Базовые станции установили в деревнях Лесные Поляны и Алтат 

Назаровского муниципального округа, деревне Ковригино Большемуртинско-Сухобузимского 

муниципального округа, а также поселке Белая Роща Ужурского муниципального округа.  

До установки базовых станций для жителей деревни Лесные Поляны и поселка Белая Роща была 

доступна только голосовая связь, а в деревнях Алтат и Ковригино отсутствовала голосовая связь  

и передача данных. 

Благодаря краевому бюджету теперь больше 600 жителей этих малых сёл имеют возможность 

звонить по видеосвязи, получать государственные услуги онлайн, скачивать и загружать «тяжелые» 

файлы, в удобное время оплачивать счета, пользоваться банковскими приложениями и многое 

другое. 

Улучшение условий связи особенно важно для социальной инфраструктуры этих территорий. 

Так, в каждом населенных пункте находятся фельдшерско-акушерские пункты, что позволит 

медикам оперативно консультировать пациентов, находясь, например, на выезде, за пределами 

ФАПа. В деревне Лесные Поляны работают школа и учреждение культуры. Учителя смогут 

эффективнее готовиться к занятиям, внедрять современные образовательные методики  

и использовать интерактивные материалы, а организаторы культурных мероприятий теперь смогут 

создавать более интересные программы для жителей. 

«Обеспечение малых сёл услугами связи ведётся в рамках краевой госпрограммы "Развитие 

информационного общества". До конца года благодаря региональному бюджету будут обеспечены 

еще 17 населённых пунктов. Кроме того, в этом году еще 60 сёл и деревень получат доступ  

к мобильному интернету в рамках реализации федерального проекта "Устранение цифрового 

неравенства 2.0". Создание и развитие инфраструктуры связи является ключевой задачей 

нацпроекта "Экономика данных"», – прокомментировал министр цифрового развития 

Красноярского края Николай Распопин. 

04.07.2025, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116566  
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В 17 малых городах и сёлах края появятся новые общественные пространства 

В этом году в 17 городских и сельских поселениях края появятся современные общественные 

пространства благодаря краевому конкурсу лучших проектов создания комфортной городской 

среды. На эти цели в региональном бюджете предусмотрено 255 млн рублей. 

Идет благоустройство парка Лебяжок в селе Лебяжье Идринско-Краснотуранского 

муниципального округа, начался второй этап обустройства парка Романтиков в селе Новосёлово.  

В посёлке Таёжный Богучанского муниципального округа появится парк «Тихая гавань», в посёлке 

Глядень Назаровского муниципального округа – парк отдыха «Берёзка». Обустраиваются новые 

парки в посёлке Приморск Балахтинско-Новосёловского муниципального округа и селе Пировское. 

В селе Каратузское преобразится набережная реки Каратузки. 

Для молодёжи села Галанино Казачинско-Пировского муниципального округа монтируют 

современную скейт-площадку. В посёлке Солонцы реконструируют мемориал Великой 

Отечественной войны. Современные спортивные площадки обустраивают в посёлке Ангарский 

Богучанского муниципального округа и селе Солгон Ужурского муниципального округа. В посёлке 

Усть-Кемь Енисейского муниципального округа обновляют парк «Усть-Кемская слобода».  

Во втором микрорайоне города Кодинск идет очередной этап благоустройства сквера. В селе 

Боготол обустраивают центральную площадь. 

В Ужуре продолжается обустройство набережной Ужурки, начатое в прошлом году. В городе 

Шарыпово обновляют парк Молодёжный. В Дивногорске в этом году новую жизнь получит 

семейный парк «Жарки». 

Ирина Котельникова, заместитель министра строительства и ЖКХ: «По инициативе 

Губернатора Михаила Котюкова на благоустройство в малых городах и сельских поселениях  

из краевого бюджета выделяются значительные средства. Благодаря региональному конкурсу  

в небольших поселениях проходит совместная творческая работа по созданию дизайн-проектов 

территорий, жители могут высказывать любые идеи и пожелания. В результате появляются 

благоустроенные пространства с современным освещением, качественным тротуарным 

покрытием, новым спортивным и детским оборудованием». 

Помимо краевой программы, в городах края с населением свыше 10 тысяч человек 

благоустраивают общественные пространства по федеральной программе «Формирование 

комфортной городской среды» нацпроекта «Инфраструктура для жизни». На ежегодных 

голосованиях жители сами определяют территории для преображения. В этом году создание новых 

мест отдыха проходит в 24 муниципалитетах края. 

08.07.2025, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116592 

 

Молодёжный центр «Сибирь» в Ачинске ждёт масштабное обновление 
В Ачинске идёт капитальный ремонт молодёжного центра «Сибирь». В учреждении обновят 

фасад, создадут новые молодёжные пространства и благоустроят прилегающую территорию. Часть 

работ пройдёт по программе развития молодёжной политики «Регион для молодых» в рамках 

нацпроекта «Молодёжь и дети». 

Сейчас молодёжный центр Ачинска располагается в здании бывшего кинотеатра. В процессе 

обновления учреждение получит современное интерьерное и техническое оформление, фасад  

и помещения приобретут облик в соответствии с фирменным стилем Росмолодёжи. 

В учреждении появятся комфортные пространства для проведения культурных  

и образовательных мероприятий, переговоров, круглых столов, мастер-классов. Зрительный зал 

будет трансформироваться в многофункциональное пространство на 264 посадочных места  

с современной сценой. 

Одно из помещений молодёжного центра станет пространством «Движения первых». 

Также в «Сибири» обустроят фудкорт, ресепшен и кабинеты сотрудников. 

Обновлённый молодёжный центр станет современной и востребованной площадкой для 

самореализации, общения и развития молодых жителей Ачинска. Ремонт планируют завершить  

до конца 2025 года. 

08.07.2025, агентство молодёжной политики и реализации программ общественного развития 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116601 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116592
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Маргарита Близниченко, глава Налобинского сельсовета Рыбинского района  приняла 

участие в мероприятии ВАРМСУ 
В честь Дня семьи, любви и верности Всероссийская ассоциация развития местного 

самоуправления собрала 50 глав муниципалитетов. 

В их числе на мероприятии присутствовала глава Налобинского сельсовета Рыбинского 

района Близниченко Маргарита Владимирова. Главы из других субъектов Российской Федерации 

подключились по видеосвязи. 

Тематическая встреча состоялась в рамках марафона «Служение», посвященного 

представителям муниципального сообщества, которые в своей работе демонстрируют принципы 

служения на благо общества. Центральной темой стало укрепление семейных ценностей и роли 

муниципальных лидеров в формировании социальной политики, ориентированной на поддержку 

института семьи. 

С приветственным словом к участникам обратился заместитель начальника Управления 

президента Российской Федерации по внутренней политике Евгений Грачев. Он отметил, что 

праздник, хоть и молодой, отражает устоявшиеся в культуре страны представления о семье как 

основе общества. 

«День семьи, любви и верности — молодой праздник, но он всегда жил в сердце российского 

народа. Для нас семья — это безграничное служение, любовь и труд. Низкий поклон тем, кто 

совмещает профессиональное поприще и развитие своей малой родины с самым важным — 

воспитанием детей», — подчеркнул Евгений Грачев. 

Участники встречи поделились историями о том, как в их семьях формируются  

и поддерживаются традиционные ценности. Глава Кировского муниципального округа 

Ставропольского края Николай Новопашин рассказал, что воспитание пятерых детей строится  

на уважении к родителям, совместном досуге и духовной жизни семьи. 

«Мы любим проводить время вместе, отправляясь в путешествия, посещая театры и кино,  

а также гуляя по лесу. Немаловажно, что и в духовном плане мы едины — вместе посещаем 

богослужения и участвуем в церковных Таинствах. Каждый момент, проведенный в кругу семьи, 

становится для нас ценным воспоминанием», — отметил Николай Новопашин. 

Маргарита Близниченко, возглавляющая Налобинский сельсовет, воспитывает шестерых 

детей, четверо из которых — приёмные. Она отметила, что ещё со школьных лет мечтала  

о большой семье, и её мечта реализовалась. 

«Мне повезло — у нас получилась настоящая, дружная семья, в которой растут добрые  

и отзывчивые дети», — сказала Маргарита Близниченко. 

Глава Малышевского муниципального округа Свердловской области Мария Рубцова также 

подчеркнула значимость института семьи и выразила уверенность в необходимости поддержки 

многодетных семей. 

«Призываю всех быть многодетными — это большое счастье», — заявила Мария Рубцова. 

Глава Березовского сельского поселения Азовского немецкого национального района Омской 

области Татьяна Растягаева рассказала, что все её сыновья служат в зоне специальной военной 

операции. Она подчеркнула важность семейных традиций, передающихся из поколения  

в поколение. 

«Несмотря на то, что сыновья уже взрослые, отправляются они всегда из родного дома.  

А вернувшись — первым делом приезжают к родителям. Это большая традиция. Воспитание 

детей для нас имеет глубокое, даже сакральное значение», — сообщила Татьяна Растягаева. 

Сопредседатель ВАРМСУ Галина Данильченко отметила, что личный пример муниципальных 

руководителей, совмещающих работу с многодетным родительством, служит важным ориентиром. 

«Забота местных глав о людях и сохранение традиционных ценностей идут рука об руку. 

Это и есть истинное служение. Муниципальные лидеры, воспитывающие нескольких детей, — 

пример, на который стоит равняться», —подчеркнула Галина Данильченко. 

08.07.2025, Совет муниципальных образований Красноярского края,  

http://www.ksmo.ru/news/4593/  
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На дороге Минино – Бугачёво проверили качество ремонта 
Под Красноярском завершился ремонт дороги Минино – Бугачево. Работу выполнили  

в рамках нацпроекта «Инфраструктура для жизни». 

Руководитель КрУДора Андрей Журавлев рассказал, что специалисты уложили новое 

асфальтобетонное покрытие, обустроили остановочный пункт с пешеходным переходом на первом 

километре трассы, нарезали водоотводные канавы, отсыпали обочины, установили новое барьерное 

ограждение и дорожные знаки, нанесли разметку. Дорога протяженностью 2,7 километра 

отремонтирована полностью. 

Активисты Народного фронта вместе со специалистами КрУДора и подрядчиками осмотрели 

автобусные остановки и пешеходный переход, проверили ширину дороги и качество 

асфальтобетонного покрытия. Замечаний выявлено не было. 

Евгений Рец, куратор проекта «Народный фронт. Дороги»: «Ремонт на дороге Минино – 

Бугачево не проводился уже очень давно. Сейчас этот транспортный узел вместе с практически 

реконструированной дорогой Красноярск – Элита выглядит достойно. Всё отсмотрели, прошлись, 

проехались – серьезных претензий к объекту у меня нет. Единственное пожелание - синхронизация 

министерства транспорта и краевых дорожников с муниципальными образованиями, чтобы та 

часть дороги, которая идет уже внутри населенного пункта, также ремонтировалась 

одновременно с краевой». 

Напомним, что в этом году в рамках национального проекта «Инфраструктура для жизни»  

в крае планируется восстановить порядка 200 км покрытия, ввести в эксплуатацию 10 мостов.  

Из федерального и краевого бюджетов будет выделено 9,4 млрд рублей. 

09.07.2025, управление автомобильных дорог по Красноярскому краю, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116613 

 

Инвестиции частных компаний в жилищно-коммунальную инфраструктуру края  

составят 3,6 млрд рублей 
В крае действует 121 концессионное соглашение о модернизации жилищно-коммунальной 

инфраструктуры. Из них 65 соглашений в сфере теплоснабжения, 48 по водоснабжению  

и водоотведению и 8 комплексных договоров в отношении теплоснабжения, водоснабжения  

и водоотведения. Соглашение в среднем заключается на 10 лет, общая сумма инвестиций составит 

3,6 млрд рублей. 

Игорь Епифанов, заместитель министра строительства и ЖКХ: «Заключение концессионных 

соглашений – один из способов развития сферы жилищно-коммунального хозяйства в крае. 

Государственно-частное партнёрство позволяет привлечь средства на модернизацию инженерной 

инфраструктуры, изношенность которой на сегодняшний день в крае достигает 66%. Инвесторы, 

получив в аренду коммунальные сети, котельные и другие объекты, в соответствии  

с заключёнными договорами, обязаны выполнять капитальный, аварийный и восстановительный 

ремонта за свой счёт, чтобы обеспечить жителей качественными услугами. Мы добиваемся, 

чтобы все соглашения работали эффективно». 

Концессионные соглашения между администрациями муниципалитетов и частными 

компаниями заключены в большей части муниципальных округов края. Самое крупное из них 

действует между администрацией Красноярского края, администрацией г. Красноярска  

и акционерным обществом «Енисейская территориальная генерирующая компания» в отношении 

централизованной системы теплоснабжения г. Красноярска. В рамках соглашения в 2024 году 

ЕТГК модернизировала участок теплотрассы по улице Урванцева на сумму 11,7 млн рублей. В 2025 

году концессионер разрабатывает проектную документацию на капремонт сетей теплоснабжения  

и горячего водоснабжения в Советском районе города. 

Ещё одним приоритетным направлением в коммунальной сфере является улучшение качества 

питьевой воды. В 2025 году в рамках национального проекта «Инфраструктура для жизни»  

по программе «Модернизация коммунальной инфраструктуры» ремонтируют два объекта 

водоснабжения в городе Норильске и селе Ермаковское на сумму более 1 млрд рублей. 

09.07.2025, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116607  
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«Будь успешной!»: более трех тысяч жительниц края посещают женские клубы  

при центрах занятости 
С начала года в женских клубах при центрах занятости прошло свыше 100 заседаний, которые 

посетили более 3000 жительниц края. Объединение создано для восстановления экономической 

активности женщин. 

Проект реализуется с 2023 года в рамках соглашения между агентством труда и занятости 

населения Красноярского края и Союзом женщин России. 

Клуб объединяет матерей несовершеннолетних детей, потенциальных предпринимательниц, 

жён военнослужащих, а также тех, кто находится в активном поиске работы. Для каждой участницы 

специалисты подбирают меры поддержки, включая профориентационные мероприятия, помощь  

в трудоустройстве и построении карьерной траектории. 

Так, в Железногорске благодаря поддержке женского клуба Анна Дроздова смогла открыть 

кабинет психолога. «В клубе я узнала о возможности открыть собственное дело. После обучения 

основам предпринимательства и разработки бизнес-плана я получила финансовую поддержку  

и начала свой профессиональный путь», – рассказывает Анна. Она не только успешно ведёт 

практику, но и делится опытом с другими участницами клуба. 

В преддверии Дня семьи, любви и верности состоялся краевой марафон «В кругу семьи».  

На мероприятии прошли консультации специалистов службы занятости, тренинги, творческие 

мастер-классы. К примеру, в Железногорске женщины предпенсионного возраста прошли тренинг 

по преодолению психологических барьеров для профессионального самоопределения, а также 

мастер-класс по изготовлению окопных свечей в Норильске с участием жён и матерей участников 

специальной военной операции. 

09.07.2025, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116608  

 

Бойцы СВО активно участвуют в жизни края 
Анатолий Миронов из Зеленогорска на СВО служил по контракту в спецназе ГРУ. После 

возращения домой поддержку в решении различных вопросов ему оказал государственный фонд 

«Защитники Отечества». Он прошёл отбор в краевую программу «Сибирский характер», участвует 

в спортивных состязаниях ветеранов СВО. 

Как рассказал глава ЗАТО Вадим Терентьев, Анатолий Миронов пройдет переподготовку по 

программе «Государственное и муниципальное управление». Кроме того, ветеран уже учится на 

втором потоке президентской программы «Время героев». 

В Каратузском глава территории Константин Тюнин вручил удостоверение представителя 

регионального «Союза ветеранов специальной военной операции» Роману Вышегородцеву: «Теперь 

вместе с Романом Андреевичем будем помогать нашим бойцам и их семьям» 

Глава Бородино Александр Веретенников вручил такое же удостоверение Александру 

Савинкову, который служил по контракту в зоне СВО. Сейчас он является официальным 

представителем Союза ветеранов, в Бородино его знают, как тренера секции карате, который 

воспитал не одно поколение учеников. 

Депутат Законодательного Собрания Сергей Филимонов: «Для ветеранов, участников СВО 

очень важен качественный возврат к мирной жизни. Эти люди на деле доказали свою любовь  

к родине, и необходимо поддержать их и использовать их уникальный опыт». 

09.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81778  

 

Строительство жилья, обновление социальной и коммунальной инфраструктуры: в 

Норильске обсудили реализацию программы реновации 

В Норильске прошло совещание по вопросам реализации комплексного плана социально-

экономического развития города до 2035 года под председательством полпреда Президента в СФО 

Анатолия Серышева и Губернатора края Михаила Котюкова. 

Комплексный план развития Норильска, который совместно реализуют Федерация, край, 

«Норникель» и муниципалитет – передовой опыт государственно-частного партнерства в деле 

социального развития арктических городов. Объем совместного финансирования на период до 2035 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116608
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81778
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года, направленного на развитие Норильска — 120 млрд руб., из них 24 млрд руб. — из средств 

федерального бюджета, 14,8 млрд руб. — из средств консолидированного бюджета Красноярского 

края и 81,3 млрд руб. — средства «Норникеля». 

Анатолий Серышев отметил, что развитие Арктической зоны остаётся стратегическим 

приоритетом Российской Федерации и условием для укрепления её экономического и 

геополитического потенциала. «Президент России неоднократно подчёркивал, что создание 

комфортных условий для проживания в Арктике, входит в число приоритетных государственных 

задач, – сказал полпред. – В городе заметны изменения – стало больше детских площадок, новых 

домов. Важно, чтобы люди, живущие в суровых климатических условиях, были обеспечены всем 

необходимым, в том числе и социальной инфраструктурой». 

Губернатор Михаил Котюков подчеркнул, что Норильск является опорным арктическим 

городом для края и всей страны. «Здесь планируются крупные инвестиционные проекты, имеющие 

стратегическое значение. Очень важно создать достойные условия для жизни и работы, 

поскольку любые масштабные инициативы возможно реализовать только имея кадровый 

потенциал. Программа реновации, рассчитанная до 2035 года, показала себя эффективно», – 

отметил глава региона. 

Важно строго контролировать сроки и качество проведения работ по реализации 

комплексного плана. Впервые за 30 лет в северной столице построены и введены в эксплуатацию  

5 жилых многоквартирных домов, жители уже справили новоселье. Выполнены запланированные 

объемы работ по термостабилизации грунтов под жилыми домами и социальными объектами,  

а также капитальный ремонт двух объектов коммунальной инфраструктуры. 

В районе Оганер построены новое пожарное депо, завершен капитальный ремонт 

комплексного центра социального обслуживания и открыт новый детский сад в Кайеркане.  

В городе благоустраивают территории и общественные пространства, сносят аварийные дома. 

Глава города Норильска Дмитрий Карасев подчеркнул, что все работы проводятся в тесном 

взаимодействии с Правительством края. В планах в ближайшее время приступить к строительству 

еще трех многоквартирных домов, продолжить работы по возведению поликлиники,  

по термостабилизации грунтов, продолжить реконструкцию коллекторов. 

После совещания Анатолий Серышев и Михаил Котюков оценили норильские новостройки,  

а также посетили общественно-культурный центр «Башня» – первый многофункциональный 

всесезонный центр в Норильске. Он является объектом культурного наследия и входит в комплекс 

одной из центральных достопримечательностей города. На площади более чем в две тысячи 

квадратных метров разместят 20 локаций, в том числе коворкинг-зону, лекторий, кафе, 

пространство для выставок и отдыха, переговорную, детскую игровую зону и ботанический сад. 

Сдать объект планируют в ближайшее время. 

10.07.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

 http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116621 

 

На трассе Канск – Абан – Богучаны обустраивают основание дороги и ремонтируют мост 
Краевые дорожники продолжают капитальный ремонт участка 7,7 км на автомобильной 

дороги Канск – Абан – Богучаны в Богучанском муниципальном округе и ремонт моста через ручей 

Талый в Абанском муниципальном округе. Работы выполняются в рамках национального проекта 

«Инфраструктура для жизни», их стоимость – 650,7 млн рублей из краевого и федерального 

бюджетов. 

Андрей Журавлев, руководитель КГКУ «Управление автомобильных дорог по Красноярскому 

краю»: «К капитальному ремонту участка трассы подрядчик АО "КрайДЭО" приступил в мае. 

Сначала это были подготовительные работы – устройство строительного городка, монтаж 

мобильного асфальтобетонного завода, заготовка материала, в конце мая – начале июня 

специалисты вышли непосредственно на объект. Выполнена расчистка полосы отвода, теперь 

ведется укрепление основания дороги в том числе за счет добавления цемента. После 

обустройства полотна специалисты приступят к укладке трехслойного покрытия  

из асфальтобетона. К сентябрю на данном участке установят барьерные ограждения, дорожные 

знаки, нанесут разметку». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116621


56 

Кроме того, в этом году также капитально отремонтируют мост через ручей Талый на 178 км 

трассы. Подрядчик восстановит опоры, заменит опорные части пролетных строений  

и деформационные швы, обновит мостовое полотно, нанесет гидроизоляцию, обустроит водоотвод, 

установит барьерное ограждение и дорожные знаки, а также расчистит русло и прилегающую 

территорию от мусора и растительности. Объект планируется ввести в эксплуатацию в октябре. 

Напомним, в этом году в рамках национального проекта «Инфраструктура для жизни»  

на региональных дорогах Красноярского края работы пройдут на 87 объектах: до конца сезона 

планируется восстановить порядка 200 км покрытия, ввести в эксплуатацию 10 мостов.  

Из федерального и краевого бюджетов будет выделено 9,4 млрд рублей. 

10.07.2025, министерство транспорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116625 

 

Трудовые отряды старшеклассников поддерживают участников СВО 
В Иланском бойцы регионального движения «Трудовые отряды старшеклассников», в том 

числе отряд главы города, и отряд «Юный железнодорожник» активно включились в важную 

миссию помощи участникам специальной военной операции. 

Ребята своими руками изготавливают необходимые на передовой вещи — плетут 

маскировочные сети и делают окопные свечи на площадках ДК «Орион» и ДК железнодорожников. 

Эта работа требует внимательности, терпения и усердия. Школьники работают с особым 

старанием, понимая, что их труд помогает тем, кто сейчас на передовой. Вместе с наставниками они 

осваивают новые навыки, учатся работать в команде и делают по-настоящему важное дело. 

Депутат Законодательного Собрания Алексей Туманин: «Трудовые отряды старшеклассников 

— хорошая традиция, которую мы на Красноярской железной дороге поддерживаем давно. Это 

возможность организовать летний досуг детей и одновременно дать им почувствовать ценность 

и значимость труда на деле. Обычно ребята занимаются благоустройством, поддерживают  

в чистоте и порядке территории своих городов и поселков. То, что они не стоят в стороне  

от поддержки бойцов СВО, можно только приветствовать». 

10.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81780 

 

Делегация во главе с Николаем Патрушевым оценила потенциал порта Дудинки для 

развития Арктики и Севморпути 
Помощник Президента России, председатель Морской коллегии Николай Патрушев, 

полномочный представитель главы государства в СФО Анатолий Серышев и Губернатор 

Красноярского края Михаил Котюков осмотрели работу морского порта Дудинки – это ключевой 

транспортный узел Северного морского пути (СМП). 

Порт Дудинка – единственный в мире, работающий в режиме круглогодичной навигации  

в условиях Крайнего Севера. Порт обслуживает грузопоток «Норникеля», обеспечивает северный 

завоз и международные перевозки, принимая до 4 млн тонн грузов ежегодно. 

Членам делегации продемонстрировали причальную инфраструктуру порта, а также 

рассказали о планах модернизации для увеличения грузооборота. 

«К 2030 году Дудинский морской порт увеличит свою оборачиваемость до 5 млн тонн в год  

за счёт расширения мощностей. На развитие порта и строительство новых причалов направлено 

21,5 млрд рублей. Дополнительно на развитие Красноярского и Лесосибирского портов, а также 

Енисейского речного пароходства предусмотрено 26 млрд рублей, включая 10 млрд  

на строительство новых барж. Таким образом, компания развивает инфраструктуру как  

на Севморпути, так и вдоль Енисея», – рассказал первый вице-президент – руководитель блока  

по взаимодействию с органами власти Норникеля Николай Уткин. 

Николай Патрушев поддержал инициативы по обновлению портовых площадок в арктической 

зоне края.  «Успешная модернизация инфраструктуры портов Диксон и Дудинка, создание  

на их базе мультимодальных хабов будет способствовать повышению безопасности мореплавания 

и наращиванию транзита грузов в Азиатско-Тихоокеанский регион, а также решению социально-

экономических задач, прежде всего созданию новых рабочих мест, развитию инфраструктуры 

региона, повышению уровня жизни населения», – подытожил помощник главы государства. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116625
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81780
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Губернатор Михаил Котюков акцентировал внимание на социальном аспекте развития 

северных территорий. «Модернизация портовой инфраструктуры – важная, но не единственная 

задача. Для устойчивого развития Арктики необходимо комплексно улучшать условия жизни 

людей. По поручению Президента мы подготовили планы развития Норильска, Дудинки и Диксона, 

где особое внимание уделяется строительству жилья, социальных объектов и другой 

инфраструктуры необходимой для жизни в условиях Арктики. Такую работу уже сейчас проводим 

в наших северных населенных пунктах вместе с федеральным центром и компаниями 

работающими в Заполярье», – отметил глава региона. 

В ближайшие годы в арктической зоне края будут реализованы инвестиционные проекты  

на сумму более 12 трлн рублей, в рамках которых создадут около 90 тыс. новых рабочих мест. 

11.07.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116636  

 

В крае прошел ежегодный Слёт патриотов 

Краевой сбор курсантов объединил порядка 190 участников, представляющих 19 военно-

патриотических клубов, юнармейских объединений из разных уголков Красноярского края. 

Бородино представили пять участников ВПК «Беркут». В течение шести дней ребята 

преодолевали переправы, отрабатывали навыки ориентирования на местности, учились оказывать 

первую медицинскую помощь, осваивали десантную подготовку, совершенствовали навыки 

стрельбы. 

Железногорск на мероприятии представил юнармейский отряд «Русь» школы №104 под 

руководством педагога школы и детско-юношеского центра «Патриот» Светланы Кудряшовой. 

Вызовом для курсантов стала спецоперация «Разведка Патриотов». Ребятам предстояло работать  

в реальных условиях: заниматься зачисткой территории, охраной объекта, сидеть в засаде. 

Депутат Законодательного Собрания Алексей Кулеш: «Слёт патриотов прекрасно 

демонстрирует, как можно воспитывать у молодежи чувство ответственности и командного 

духа. Ребята учатся ориентироваться в сложных ситуациях, принимать быстрые и правильные 

решения, а также оказывать первую помощь в экстренных случаях. Такой опыт помогает им 

быть готовыми к любым жизненным вызовам. Особенно радует активность юных 

железногорцев». 

11.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=81807&item=press&die=pressInformation&y

earcount=2025&monthcount=6&filters=newsdep 

 

Владислав Зырянов: «Канская сортоиспытательная станция —  

флагман сельского хозяйства Красноярья» 

Председатель комитета по делам села и агропромышленной политике Владислав Зырянов 

побывал в Канском районе, где принял участие в торжественных мероприятиях, посвященных 260-

летию села Бражное и 95-летию Канской сортоиспытательной станции. 

Бражное стало первым в Красноярском крае селом, которое было удостоено в этом году 

почетного звания «Населённый пункт трудовой доблести». В середине 20 века каждый шестой его 

житель имел правительственную награду, в том числе здесь проживали 22 Героя 

Социалистического труда и один Герой Советского Союза! 

«Вряд ли какое-нибудь другое село в России может сравниться с браженцами по количеству 

высоких государственных наград, которыми удостоены его жители. Здесь по-настоящему любят 

землю и умеют работать. Скромные трудолюбивые люди — настоящая соль земли Сибирской!» — 

подчеркнул Владислав Зырянов. 

Большинство жителей Бражного работают на Канской сортоиспытательной станции. До 1994 

года это был совхоз «Заветы Ильича». 

«Сегодня станция — один из флагманов сельского хозяйства края, мощная 

высокотехнологичная площадка по развитию животноводческой отрасли. С 2011 года 

предприятие возглавляет Евгений Николаевич Левковский, вдумчивый и грамотный профессионал, 

который не только успешно руководит станцией, но и заботится о своем коллективе», — отметил 

председатель аграрного комитета ЗС. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116636
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За многолетний добросовестный труд Владислав Зырянов вручил Благодарственные письма 

Заксобрания инженеру молочно-товарного комплекса «Тарайский» Александру Леонидовичу 

Серкову, водителям Владимиру Викторовичу Лазареву, Андрею Викторовичу Толкачеву и Сергею 

Анатольевичу Жигалову. 

14.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81816  

 

Экологично и удобно: в этом году более 300 домов частного сектора Минусинска переведены 

на современное отопление 

За два месяца в частных домах южной столицы края специалисты уже установили  

329 автоматизированных твердотопливных котлов. Работы проводят по проекту «Чистый воздух» 

нацпроекта «Экологическое благополучие». 

Пенсионер Геннадий Николаевич вместе с со своей семьей больше 25 лет проживает  

в микрорайоне Восточный, о возможности бесплатно установить экологичное отопление узнал  

от знакомого. «В прошлом году автоматизированные котлы устанавливали только льготным 

категориям граждан, однако мою заявку приняли. И в этом году новый твердотопливный котел 

установили и нам. Положительный эффект уже удалось ощутить: удобство в использовании – 

можно выставить необходимую температуру, не нужно часто проверять и подкидывать 

топливо, экологично – из трубы идет едва заметный пар, чисто – отсутствует зола и сажа», - 

рассказывает Геннадий Николаевич. 

Также в доме пенсионера специалисты установили источник бесперебойного питания, 

который поможет обеспечить значительное время автономной работы котла на случай отключения 

электроэнергии. 

У владельцев частных домов в Минусинске еще есть возможность стать участником 

программы в 2025 году. Для этого необходимо подать заявку в управление городского хозяйства (г. 

Минусинск, ул. Мартьянова, 16). Документы принимают по понедельникам, с 9:00 до 12:00. 

Телефон для консультации: 8 (39132) 2-80-79. 

После подачи заявления на место выезжают подрядчики, которые проверяют помещение  

на соответствие техническим и пожарным нормам и дают экспертную оценку о возможности 

перевода на экоотопление. Но, как отмечают в министерстве экологии края, в первую очередь 

замена оборудования ведется в домах тех микрорайонов, выбросы которых особенно влияют  

на загрязнение воздуха города. Всего в этом году современные системы отопления установят почти 

в 500 домах. 

Проект по замене старых печей на современные автоматизированные твердотопливные котлы 

крайне важен для Минусинска, так как 85% выбросов загрязняющих веществ здесь приходится 

именно на частный сектор. 

Всего с 2024 года, когда проект только стартовал, в южной столице края на экоотопление 

перевели более 500 частных домов. 

14.07.2925, министерство экологии Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116644 

 

В региональном центре патриотического воспитания «Юнармия» прошла историческая 

реконструкция «От эпохи к эпохе» 

Она проводится под Красноярском в четвертый раз. В этом году событие было посвящено  

80-летию Победы. Мероприятие организовано Домом офицеров при поддержке агентства 

молодёжной политики и реализации программ общественного развития Красноярского края. 

В поселке Емельяново собрались порядка 400 реконструкторов из военно-исторических 

клубов России. Зрителям представили эпизоды сражений Отечественной войны 1812 года  

и Великой Отечественной войны: оборонительных боев на Курской дуге 1943 года и штурма 

Зееловских высот Красной Армией в 1945 году. 

На открытии выступил депутат Законодательного Собрания Евгений Гарин. Он отметил,  

что подобные исторические реконструкции способствуют формированию уважения к прошлому 

своей родины, развитию чувства национальной гордости и сохранению исторической памяти среди 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81816
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116644
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молодого поколения. Они позволяют глубже осмыслить свою связь с прошлым и укрепить 

духовные ценности современного российского общества. 

«От эпохи к эпохе» — это больше чем зрелище, это приглашение задуматься о прошлом  

и настоящем, почувствовать себя частью великой истории России. 

14.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края,  

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=81822&item=press&die=pressInformation&yearco

unt=2025&monthcount=6&filters=newsdep 

 

В Богучанском округе капитально ремонтируют участковую больницу 

В Чуноярской участковой больнице продолжается капитальный ремонт: в этом году здесь 

меняют системы отопления и вентиляции. 

«Мы полностью демонтируем старую вытяжку и устанавливаем современную систему 

вентиляции, которая сопряжена с системой отопления. В летний период она будет охлаждать 

воздух, а в зимний, наоборот, будет подавать тепло, если возникнет такая необходимость.  

То есть в помещениях больницы будут круглогодично поддерживаться комфортная температура. 

В кабинете стоматолога мы установили ионизатор воздуха с угольным фильтром. Он позволяет 

не только подавать чистый, обеззараженный воздух, но и убивает неприятные запахи», - пояснил 

инженер ООО «Проспект» Сергей Докучаев. 

Напомним, капремонт Чуноярской больницы выполняется поэтапно. Больница продолжает 

принимать пациентов. Здесь уже заменили канализационную систему и сети водоснабжения, 

отремонтировали кровлю, установили современную сантехнику. Параллельно отремонтировали 

здание котельной, которая отапливает больницу, и установили новые котловые агрегаты. Завершить 

ремонт врачи планируют в 2027 году. 

Марина Безруких, главный врач Богучанской районной больницы: «Чуноярская участковая 

больница обслуживает более 7 тысяч человек – жителей поселков, значительно удаленных от 

районного центра, Октябрьский, Осиновый Мыс, Такучет, деревня Малеево. С капитальным 

ремонтом Чуноярской участковой больницы нам удалось войти в национальный проект 

«Продолжительная и активная жизнь» и, начиная с 2025 года, получать федеральное 

финансирование. Это важно для нас, потому что объект большой, его площадь более 2-х тысяч 

квадратных метров. Объёмы большие, работы дорогостоящие. В 2026 году мы обновим 

абсолютно все инженерные коммуникации, заменим оконные блоки, а в 2027 займемся 

благоустройством больничных палат в стационаре и внутренней отделкой всех помещений». 

Руководитель отметила также, что обновление Чуноярской участковой больницы является 

самым масштабным ремонтным проектом системы здравоохранения в Богучанском муниципальном 

округе. При проведении капитального ремонта медучреждение осуществляет свою деятельность в 

полном объёме. 

14.07.2025, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116647  

 

  

АНАЛИТИКА 

 

В. Матвиенко: Опыт взаимодействия Правительства с Советом Федерации необходим  

для достижения национальных целей развития 

Состоялась встреча Председателя Правительства РФ Михаила Мишустина с членами Совета 

палаты Совета Федерации. 

Открывая встречу, Председатель Правительства РФ поздравил сенаторов с Международным 

днем парламентаризма, который отмечается 30 июня. Михаил Мишустин подчеркнул, что Совет 

Федерации многое делает для укрепления сотрудничества с законодателями других стран,  

в том числе в рамках международных организаций, активно продвигая интересы регионов РФ  

за рубежом. 

Давая оценку совместной работы сенаторов с Правительством, он отметил хорошую практику 

взаимодействия, когда министры участвуют в заседаниях Совета Федерации в рамках 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=81822&item=press&die=pressInformation&yearcount=2025&monthcount=6&filters=newsdep
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=81822&item=press&die=pressInformation&yearcount=2025&monthcount=6&filters=newsdep
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116647
АНАЛИТИКА
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«правительственных часов», а, соответственно, сенаторы регулярно принимают участие  

в стратегических сессиях, в рабочих группах с членами Правительства. 

Идет совместная работа по созданию законопроектов, подзаконных актов, это помогает 

сообща решать задачи, которые ставит Президент, констатировал глава Правительства.  

Он подчеркнул результативность совместной с парламентариями работы в сфере сохранения 

объектов культурного наследия, поддержки многодетных семей, реинтеграции в мирную жизнь 

ветеранов СВО, решении социальных вопросов. 

Михаил Мишустин назвал направления, по которым достигнут очевидный результат,  

и те, по которым требуются дополнительные совместные усилия, особо подчеркнул важность 

парламентского контроля. «Глава государства напомнил о том, что наша задача – раскрыть 

потенциал всех субъектов Российской Федерации, и это вопрос гармоничного развития страны, 

вопрос справедливости и равных возможностей для граждан. Такой подход будет отражен  

в Плане мероприятий по реализации Стратегии пространственного развития, его подготовка уже 

завершается», — сообщил глава Правительства. 

Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко подчеркнула эффективность этого 

формата сотрудничества верхней палаты парламента и Правительства.  

«Он практикоориентированный, результативный. По итогам прошлогодней встречи практически 

все поручения выполнены. Мы приходим не с популистскими предложениями,  

а с вопросами, которые поднимают субъекты РФ». 

По ее словам, достижение амбициозных национальных целей развития, поставленных 

Президентом, во многом зависит от слаженной работы всех ветвей власти, которая должна быть 

особенно прицельной, результативной», — сказала спикер СФ. 

Она напомнила, что глава государства, выступая на ПМЭФ, сформулировал системную 

программу социально-экономического развития страны, ее внешнеполитический курс, в которой 

отмечены пять направлений структурных изменений в российской экономике. Валентина 

Матвиенко выразила уверенность, что опыт взаимодействия Правительства с палатой регионов 

будет необходим для реализации поставленных задач, особенно в части учета интересов субъектов 

РФ. «Здесь важны принципы гибкости, технологичности и скорости, на чем Президент сделал 

акцент, они должны быть основополагающими». 

Говоря об одном из приоритетов – поддержке участников СВО, ветеранов и их семей, 

Валентина Матвиенко напомнила о подготовленном сенаторами и Минобороны, и подписанном 

Президентом Указе, в соответствии с которым один из членов семьи раненого бойца может 

получить бесплатную путевку для сопровождения его на медицинскую реабилитацию.  

«Мы направили в Правительство ряд других законодательных инициатив. Просим  

их поддержать», — сообщила она. 

Спикер СФ акцентировала внимание на защите и поддержке жителей приграничных регионов, 

в частности, Курской области. «Правительство предметно этим занимаемся, но нужна более четкая, 

межведомственная координация и согласованность действий. Сенаторы от приграничных регионов 

находятся в контакте с людьми, слушают их проблемы. Стараемся оперативно реагировать, мы в 

постоянном контакте с региональными законодателями и руководителями субъектов». 

Важной темой выступления Председателя СФ стала демография. По словам Валентины 

Матвиенко, члены Совета при Президенте по реализации государственной демографической  

и семейной политике активно включились в работу, взаимодействуют с Правительством, 

аккумулируют лучшие региональные практики. 

«Семейная ипотека – хорошее подспорье семьям с детьми, государство для ее поддержки 

выделяет большие финансовые ресурсы», — подчеркнула спикер СФ, отметив необходимость 

совершенствовать порядок ее выдачи. Валентина Матвиенко сказала, что более 50 процентов 

выданных кредитов приходится на Москву, Санкт-Петербург, Московскую и Ленинградскую 

области, при чем более 40 процентов из них вне этих регионов проживания. «Обычную ипотеку 

граждане вправе приобретать в любом регионе. А льготная семейная ипотека предназначена  

для улучшения жилищных условий семей с детьми в местах их проживания. Она должна быть 

доступной в каждом регионе и не использоваться в инвестиционных целях. Это будет 

стимулировать жилищное строительство во всех регионах, способствовать развитию регионов, 
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не допускать дальнейшего обезлюживания, позволит более эффективно использовать вторичный 

рынок жилья». 

Спикер СФ считает необходимым внести изменение в постановление Правительства № 1711 

от 2017 года, дополнив его требованием о выдаче льготной семейной ипотеки на приобретение или 

строительство жилья на территории субъекта Федерации, в котором зарегистрирован заёмщик. 

Кроме того, по ее мнению, требует отработки модель льготного арендного жилья для семей  

с детьми, в том числе молодых семей. 

Валентина Матвиенко подчеркнула, что принцип семейноцентричности должен стать 

мерилом как государственных, так и управленческих решений в России. Она напомнила,  

что в ходе «открытого диалога» с Министром экономического развития Максимом Решетниковым 

сенаторы предложили сформировать оценку воздействия экономических решений  

на демографическую ситуацию по аналогии с оценкой регулирующего воздействия. 

В продолжении темы заботы о семьях Председатель СФ затронула вопрос о качестве детского 

питания. «Сегодня мы практически полностью зависим от зарубежных поставок сухого 

обезжиренного молока обязательного компонента для производства сухих смесей. Аналогичная 

ситуация с заквасками. Мы можем и должны производить это сами, возможно, в кооперации  

с Беларусью в рамках Союзного государства, там эта проблема решена». 

Спикер Совета Федерации предложила навести четкий, системный порядок и выстроить 

единую государственную политику по обеспечению сбалансированного питания детей раннего 

возраста. «Чтобы не было вольных трактовок, мы должны принять неснижаемые стандарты 

качества детского питания. Имею в виду клинические рекомендации «Здоровый ребёнок»  

и ГОСТы на сухие ингредиенты и молочные продукты. С целью борьбы с контрафактом 

обязательной должна стать маркировка продукции детского питания и внедрение прозрачной 

системы прослеживаемости всех ингредиентов. Считаем, нужна Единая цифровая платформа, 

которая будет показывать: сколько детей раннего возраста по стране, показатели по грудному  

и искусственному вскармливанию, обеспеченность в регионах продуктами детского питания», — 

заявила Валентина Матвиенко. Также она предложила Правительству определить ответственного  

за межведомственное взаимодействие по вопросам детского питания. 

Также Председатель Совета Федерации коснулась темы сохранения объектов культурного 

наследия. По ее словам, в Едином государственном реестре зарегистрировано порядка 160 тысяч 

объектов культурного наследия, в том числе около 56 тысяч объектов археологического наследия. 

Спикер СФ напомнила, что по итогам парламентских слушаний в Совете Федерации  

в декабре 2024 года приняты рекомендации на эту тему, которые перекликаются с выступлением 

главы государства на Петербургском международном экономическом форуме. «Уже принят ряд 

важных федеральных законов, ещё ряд законопроектов внесён в Государственную Думу. 

Документы позволят не только обеспечить государственную охрану объектов культурного 

наследия, но и активно вовлекать их в хозяйственный оборот, устранить избыточные 

административные барьеры», — сказала Валентина Матвиенко. 

Глава верхней палаты парламента сообщила об итогах ревизии всех объектов культурного 

наследия, находящихся в неудовлетворительном состоянии. «Их порядка 14 тысяч, ещё 10 тысяч 

объектов требуют незамедлительного принятия мер по их восстановлению. Президент поручил  

к 2030 году отремонтировать и привести в порядок не менее тысячи объектов культурного 

наследия по всей стране и дать им вторую жизнь», — заявила она, отметив необходимость 

сформировать соответствующую программу и предусмотреть необходимые средства  

при формировании федерального бюджета на 2026 и плановый период 2027–2028 годов.  

По ее словам, это важно для поддержки внутреннего туризма. 

Спикер СФ добавила, что по итогам совместного с Росимуществом мониторинга бесхозных, 

брошенных, недостроенных объектов в каждом регионе составлены «дорожные карты»  

по передаче имущества на те или иные уровни власти, вовлечению таких объектов  

в хозяйственный оборот, ремонту, реставрации, привлечения инвесторов. Сенаторы держат  

этот вопрос на постоянном контроле. «Прозвучало предложение: объекты стоимостью менее  

50 миллионов рублей дать право Министерству финансов и Росимуществу реализовывать.  

Это ускорит процесс и пополнит как региональные бюджеты, так и федеральный». 
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Спикер СФ поблагодарила Михаила Мишустина и Правительство за эффективную работу, 

выделение средств на улучшение инфраструктуры детского отдыха. 

В ходе беседы председатель Комитета СФ по социальной политике Елена Перминова 

затронула тему, касающуюся продления реабилитационных услуг участникам СВО. «Действующие 

военнослужащие получают передовое лечение в учреждениях Минобороны, но после увольнения                 

с военной службы надо сохранить достигнутые результаты и продолжать реабилитацию, чтобы 

максимально восстановить и вернуть наших ветеранов к мирной жизни», — сказала сенатор. По 

ее словам, у Социального фонда России в разных регионах страны есть 12 центров реабилитации, 

до конца 2025 года реабилитацию пройдут 17 тысяч участников СВО. 

Елена Перминова предложила предусмотреть необходимо финансирование на эти цели  

в 2026–2028 гг. Она также выступила с инициативой законодательно закрепить на постоянной 

основе реабилитацию участников СВО в центрах Социального фонда, определить источники 

финансирования и объемы необходимых средств. Сенаторы готовы к совместной работе  

с Правительством по разработке соответствующего законопроекта, сказала парламентарий. 

О мерах, необходимых для повышения устойчивости экономики Калининградской области, 

выступил председатель Комитета СФ по международным делам Григорий Карасин. По его словам, 

наиболее острыми для региона являются вопросы транспортной доступности и стабильности 

поставок грузов, что напрямую связано с социально-экономическим развитием области  

и благосостоянием местных жителей. Сенатор предложил рассмотреть вопрос о дополнительных 

мерах поддержки, направленных на обеспечение устойчивого транспортного сообщения региона  

с другими субъектами Федерации, бесперебойного субсидирования морских и воздушных 

перевозок. «При этом приоритетное значение имеет вопрос выделения дополнительных средств  

на субсидирование льготных авиабилетов для всех, без исключения, жителей региона». 

Кроме того, Григорий Карасин обратился за поддержкой проведения в Калининградской 

области Российско-Китайских молодежных летних игр 2026 года. «Этот международный проект 

придаст дополнительный импульс развитию инфраструктуры региона, его инвестиционной  

и туристической привлекательности», — считает парламентарий. 

В ходе обсуждения Председатель Правительства согласился с предложениями сенаторов  

и сообщил, что они будут взяты в работу. 

30.06.2025, Совет Федерации Федерального Собрания РФ,  

http://council.gov.ru/events/news/167729/ 

 

Минэкологии края опубликовало доклад о состоянии окружающей среды за 2024 год 

Традиционно в конце июня каждого года министерство экологии Красноярского края 

размещает на своем официальном сайте для общего доступа государственный доклад  

«О состоянии окружающей среды» с подведением итогов и анализом за предыдущий год. 

Это ключевой документ, который отражает свод, динамику и анализ мероприятий, 

проведенных в отчетном периоде в рамках реализации проектов по улучшению экологической 

ситуации в регионе. 

В 2024 году на территории края для достижения основных целей по обеспечению охраны 

окружающей среды, экологической и радиационной безопасности населения, безопасности 

гидротехнических сооружений и сохранения биологического разнообразия было выделено более  

1,9 млрд руб. 

Так, 2024 году по сравнению с 2023 годом уменьшились суммарные выбросы загрязняющих 

веществ в атмосферу от стационарных источников на 332,5 тыс. тонн. Это стало возможным  

за счет модернизации промышленных предприятий, экологизации коммунальной и транспортной 

инфраструктуры, в том числе в рамках федерального проекта «Чистый воздух».  

Сократились объемов выбросов: по обрабатывающему производству - на 48,2 тыс. тонн,  

по транспорту и связи - на 0,5 тыс. тонн, по другим видам экономической деятельности -  

на 1,7 тыс. тонн. В сравнении с 2023 годом снижения достигли такие предприятия края, как  

ЗФ ПАО «ГМК «Норильский никель», АО «Русал Ачинск» и АО «РУСАЛ Красноярск»,  

а также «Красноярская ТЭЦ-2» и «Красноярская ТЭЦ-3». 

Что касается работы по наведению порядка в области обращения с ТКО, которая ведется  

в регионе в рамках федерального проекта «Экономика замкнутого цикла» нацпроекта 

http://council.gov.ru/events/news/167729/
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«Экологическое благополучие», то анализ данных за 2024 год по отношению к аналогичным 

цифрам 2023 года показывает, что количество образованных отходов увеличилось на 15,3 %. Доля 

ТКО, направленных на обработку, составляет - 47%, на утилизацию – 4%. 

Еще одно важное направление в экологической политике края – регулирование выбросов 

загрязняющих веществ в период НМУ. За нарушения природоохранного законодательства 

эконадзором Минэкологии было возбуждено и направлено в суды 335 дел об административных 

правонарушениях, подано 122 исковых заявления в суды. По материалам ведомства силовые 

структуры возбудили 12 уголовных дел. Кроме того, специалисты выявили причиненный вред 

природе на общую сумму в 640 млн рублей. 

Ознакомиться с полным анализом ситуации в рамках государственного доклада  

«О состоянии окружающей среды за 2024 год» можно по ссылке: 

http://www.mpr.krskstate.ru/envir/page5849/0/id/74959, всего в докладе 23 раздела по всем 

направлениям деятельности. 

01.07.2025, министерство экологии Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116538 

 

В Минпросвещения выделили 19 основных проблем российской системы образования 

К основным проблемам отечественной системы образования в том числе относятся: 

финансовые проблемы, кадровый голод, уровень оплаты труда и рост учебной нагрузки.  

Об этом 1 июля заявила замминистра просвещения Ирина Шварцман на заседании комиссий 

Госсовета, передает ТАСС. 

В ходе заседания была представлена структура новой стратегии образования. По словам 

Шварцман, все перечисленные 19 проблем системы образования сформулированы по нескольким 

блокам. 

«Первый блок — это финансовые и экономические проблемы. Сохраняется региональная 

диспропорция финансирования, разрыв между регионами становится существенным. Динамика 

роста бюджетного финансирования отстает от масштаба задач системы образования», — 

сказала замминистра просвещения. 

Она также выделила кадровый голод, низкий уровень оплаты труда, перегруженность 

педагогов бюрократической работой, рост возрастного и ценностного разрыва между учителями  

и учениками, рост числа зданий, требующих капитального ремонта, и другие проблемы. Шварцман 

подчеркнула: общий дефицит педагогов составляет порядка двух процентов, однако  

по отдельным предметам и регионам ситуация сложнее. Там по-прежнему сохраняется 

неудовлетворенность уровнем оплаты труда. 

К организационно-педагогическим проблемам замминистра отнесла рост учебной нагрузки на 

детей. Остается вопрос к объективности оценивания результата обучения, добавила Шварцман. Она 

подчеркнула, что Новороссия и Донбасс требуют особого внимания, в том числе необходимо 

выровнять уровень качества образования. 

Сама стратегия будет состоять из семи разделов. В частности, в одном из них будут 

сформулированы цели: 16 основных задач и 12 приоритетных направлений развития. 

Как писала «Парламентская газета», ранее Правительство утвердило план мероприятий  

по реализации Стратегии молодежной политики до 2030 года. План, который содержит более  

80 мероприятий, сгруппированных по 7 приоритетным направлениям, нацелен на создание 

благоприятных условий для профессионального развития и самореализации, научной  

и творческой деятельности молодых россиян, формирование у них ценностей семьи, здорового  

и активного образа жизни. 

01.07.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/v-minprosveshheniya-vydelili-19-

osnovnykh-problem-rossiyskoy-sistemy-obrazovaniya.html 

 

Программа «ПРОМКА» Красноярского края признана лучшей практикой  

подготовки кадров в России 

В Национальном агентстве развития квалификаций подвели итоги Всероссийского конкурса 

лучших практик подготовки рабочих кадров и специалистов среднего звена. Абсолютным 

http://www.mpr.krskstate.ru/envir/page5849/0/id/74959
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116538
https://www.pnp.ru/social/v-minprosveshheniya-vydelili-19-osnovnykh-problem-rossiyskoy-sistemy-obrazovaniya.html
https://www.pnp.ru/social/v-minprosveshheniya-vydelili-19-osnovnykh-problem-rossiyskoy-sistemy-obrazovaniya.html
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победителем стала программа «ПРОМКА» Союза промышленников и предпринимателей 

Красноярского края, реализуемая при поддержке Правительства региона. 

Конкурс проходил в номинации «Многостороннее сотрудничество предприятий  

и образовательных организаций в подготовке кадров». В нем приняли участие представители почти 

50 регионов страны. Из множества заявок экспертное жюри отобрало семь финалистов, 

демонстрирующих наиболее успешные примеры взаимодействия бизнеса и системы образования. 

Лучшей была признана практика «ПРОМКА». 

«Победа программы во всероссийском конкурсе – это результат системной подготовки 

кадров для промышленности Красноярского края. Проект успешно объединяет усилия бизнеса, 

образования и власти, создавая эффективную модель ранней профориентации. Школьники региона 

получают качественные знания о современных производствах, а предприятия – мотивированных 

молодых специалистов», – отметил министр промышленности и торговли Красноярского края 

Максим Ермаков. 

Второе место разделили практики Быстринского ГОК (ГМК «Норильский Никель»), Центра 

компетенций по сварке из Башкортостана и проекта «Профклассы.ФМ» Благотворительного фонда 

Андрея Мельниченко. Третье место заняли Новоуренгойский многопрофильный колледж, компания 

ДОМ.РФ и Ассоциация внеуличного транспорта России. 

Программа «ПРОМКА» получила высокую оценку не только жюри конкурса,  

но и Российского союза промышленников и предпринимателей (РСПП). Практика рекомендована 

для возможного тиражирования региональными отделениями с сохранением единого бренда  

и стиля «ПРОМКА» на территории страны для популяризации промышленных профессий, 

привлечения максимального количества работодателей к ранней профориентационной работе, 

обеспечения в каждом субъекте РФ регионального компонента Единой модели профориентации 

обучающихся общеобразовательных организаций. 

«Благодаря поддержке Правительства Красноярского края и партнерству  

с предприятиями «ПРОМКА» стала по-настоящему региональной межотраслевой программой. 

Над проектом работает команда из 30 специалистов, а сотни школьников края получают 

возможность познакомиться с промышленными профессиями», – отметила Мария Анфимюк, 

заместитель исполнительного директора СППКК, автор и руководитель программы.   

01.07.2025, министерство промышленности и торговли Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116522 

 

Жители Красноярского края отправили более 9300 сообщений через платформу  

обратной связи в июне 

В Красноярском крае жители направили более 9300 обращений через платформу обратной 

связи (ПОС) в июне и свыше 53 тысяч обращений – за эти полгода. 

Напомним, ПОС – это подсистема единого портала госуслуг, которая развивается в рамках 

нацпроекта «Экономика данных и цифровая трансформация государства». Благодаря платформе 

жители региона могут задавать вопросы, подавать жалобы и вносить предложения по развитию 

своего населенного пункта или края в целом. 

В июне чаще всего сообщения граждан касались темы медицины: 4 504 обращения, далее 

следуют автомобильные дороги – 887 обращений, а на третьем месте тема благоустройства –  

664 обращения. 

Использование платформы позволяет людям оперативно решать бытовые трудности  

и способствует повышению уровня комфорта жизни в регионе. 

Подать обращение можно любым удобным для интернет-пользователей способом: через 

мобильное приложение «Госуслуги. Решаем вместе», на официальных сайтах органов власти  

и администраций муниципальных образований или непосредственно через портал госуслуг: 

https://clck.ru/3MsQby. Каждый запрос получает детальную проверку, реализуется необходимая 

работа, а автору поступает подробный отчёт о выполненных мероприятиях. 

01.07.2025, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116530 
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Депутат Тумусов рассказал, как решить вопрос нехватки медицинских кадров 

Необходимо изменить систему оплаты труда врачей и медицинских работников для решения 

проблемы дефицита квалифицированных кадров в сфере здравоохранения. Об этом 1 июля заявил 

первый зампред Комитета Госдумы по охране здоровья Федот Тумусов, передает «Дума ТВ». 

«Самое главное, это, конечно, изменить систему финансирования, заработной платы  

и поощрения врачей, медицинских работников, чтобы за одну и ту же работу [они] получали одну 

и ту же заработную плату вне зависимости от места [работы]», — отметил Тумусов. 

По его мнению, постепенное внедрение в жизнь этих мер сможет решить проблему  

с нехваткой кадров. Депутат со ссылкой на экспертов уточнил, что дефицит медицинских 

работников в стране составляет около 40 процентов. При этом самая большая проблема  

с отдаленными населенными пунктами. 

Тумусов напомнил, что расслоение начало формироваться во время проведения  

так называемой оптимизации, в ходе которой ликвидировали больницы в удаленных  

и труднодоступных местах. 

 «Второе — система организации финансирования здравоохранения, медицинских 

учреждений, на наш взгляд, абсолютно неправильная. Она финансирует количество больных», — 

подчеркнул парламентарий. 

Он также обратил внимание на разницу в оплате труда — в крупных городах зарплата врачей 

выше, чем на периферии, несмотря на одинаковые обязанности. В качестве еще одной причины 

нехватки медицинских кадров Тумусов назвал в целом саму систему развития здравоохранения, 

оказания медпомощи. В настоящее время есть много частных клиник, и люди уходят туда  

за меньшей нагрузкой и большей зарплатой. 

Как писала «Парламентская газета», Минздрав ранее утвердил порядок возложения отдельных 

функций лечащего врача на фельдшера и акушера (акушерку) при оказании первичной медико-

санитарной и скорой помощи. 

01.07.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/deputat-tumusov-rasskazal-kak-

reshit-vopros-nekhvatki-medicinskikh-kadrov.html 

 

Более шести тысяч школьников стали участниками акции «Трудовое лето» 

За первый месяц проведения краевой акции службы занятости «Трудовое лето» участниками 

стали более шести тысяч старшеклассников. Планируется, что до конца сезона к акции 

присоединятся еще около 11 тысяч юных жителей края. 

Участниками могут стать школьники, которые при содействии центров занятости 

трудоустраиваются на период каникул. 

Ребята работают на предприятиях края, в социальных учреждениях и организациях сферы 

услуг, в составе трудовых отрядов. По проекту «Хочу, как ты», который включен в акцию, 

подростков принимают в компании, где трудятся их родители. 

В Кадровом центре «Работа России» г. Ачинска отмечают, что работодатели заинтересованы  

в привлечении молодежи. 

«Перед началом сезона мы провели специальную ярмарку вакансий, на которую  

свои предложения временной занятости представили 16 компаний. В числе работодателей были 

как промышленные предприятия, так и организации общественного питания, служба доставки. 

Собеседования прошли около 100 ребят, многие кандидаты в этот же день были согласованы», – 

рассказала директор Кадрового центра «Работа России» г. Ачинска Любовь Сугак. 

Одним из участников этой ярмарки стала студия детского праздника. Организации 

требовались аниматоры, на мероприятии они отобрали сразу шесть кандидатов. 

«Впервые мы решились взять на работу подростков от 14 лет. Кадровый центр предложил 

нам потрясающих ребят – ответственных, ярких, интересных. Они все пришли заряженные 

энергией, у них горят глаза. Им действительно нравится быть аниматорами. Эта работа 

помогает лучше узнать детей, это такая первая ступенька в педагогическую деятельность», – 

поделилась мнением менеджер по подбору персонала студии детского праздника Анастасия Белая. 

В рамках акции подростки выполняют несложные работы без вреда для здоровья и только  

в дневное время. Они занимают подходящие по возрасту рабочие места на производствах, 

формируют комфортную среду в своих городах и селах, помогают пожилым людям и инвалидам. 

https://www.pnp.ru/social/deputat-tumusov-rasskazal-kak-reshit-vopros-nekhvatki-medicinskikh-kadrov.html
https://www.pnp.ru/social/deputat-tumusov-rasskazal-kak-reshit-vopros-nekhvatki-medicinskikh-kadrov.html
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По государственной программе Красноярского края «Содействие занятости населения» ребятам  

в дополнение к заработной плате оказывают финансовую поддержку со стороны службы занятости. 

На работу в приоритетном порядке принимают детей участников СВО, подростков  

из многодетных и малообеспеченных семей. Многим ребятам акция помогает выйти из трудной 

жизненной ситуации. 

«Участники акции больше узнают о востребованных в крае профессиях, расширяют 

коммуникативные связи, приобретают навыки работы в коллективе, уверенного поведения  

на рынке труда. В центрах занятости для подростков проводят занятия на тему выбора 

профессии, первичную диагностику профессиональных склонностей, профориентационное 

тестирование, консультации», – рассказал руководитель агентства труда и занятости населения 

Красноярского края Виктор Новиков.   

Отметим, что профориентация – одна из задач акции «Трудовое лето», а продвижение 

востребованных профессий соответствует целям нацпроекта «Кадры». Специалисты особо 

требуются на производстве, в строительстве, сельском и лесном хозяйстве. Из 46 тысяч вакансий – 

большинство для рабочих. Уровень безработицы в крае – всего 0,6%. Подробнее о ситуации  

на рынке труда можно узнать на интерактивном портале агентства труда и занятости населения 

Красноярского края. 

Акция «Трудовое лето» продлится до 31 августа. Желающим принять в ней участие следует 

обращаться в центры занятости. 

03.07.2025, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116552 

 

Вячеслав Володин: принятые пять лет назад поправки к Конституции повысили социальную 

защищенность граждан 

Изменения в Конституцию были инициированы Президентом России в 2020 году. 

Государственная Дума одобрила закон о поправке к Конституции 11 марта 2020 года,  

а окончательное решение приняли граждане страны, поддержав предложения главы государства в 

ходе общероссийского голосования. Поправки вступили в силу 4 июля 2020 года 

«Принятые в 2020 году изменения в Конституцию не только укрепили социальную 

ориентированность нашего государства, повысив защищенность граждан, но и стали 

фундаментом для нового этапа развития страны. За это время нормы обрели содержательное 

наполнение, повысили качество жизни людей», — отметил Председатель Государственной Думы 

Вячеслав Володин. 

Он подчеркнул, что Основным законом страны гражданам гарантированы адресная 

поддержка, доступная медицинская помощь и качественное образование, достойная заработная 

плата, а также ежегодная индексация пенсий и пособий. 

Кроме того, в Конституции зафиксирована норма о размере МРОТ не ниже прожиточного 

минимума трудоспособного населения в целом по стране, отметил Вячеслав Володин. «Только  

за последние четыре года МРОТ повысился на 75,4 %. От этого зависит не только рост зарплат,  

но и размер социальных выплат: больничных, пособий по беременности и родам, по уходу  

за ребенком, а также пособий по безработице», — добавил Председатель ГД. 

«Семья и дети — всегда в центре внимания государства. Конституционные нормы о защите 

детства, отцовства и материнства, института брака как союза мужчины и женщины стали 

основой для сохранения наших традиционных ценностей», — сказал Вячеслав Володин. 

В развитие этих конституционных положений Государственной Думой принято свыше  

70 законов: оградили детей от чуждых деструктивных течений (законы о запрете ЛГБТ*-

пропаганды, пропаганды идеологии отказа от рождения детей, запрете смены пола и другие), 

законодательно защитили русский язык (закон об обеспечении использования в публичном 

пространстве русского языка как государственного языка Российской Федерации), принимаются 

меры по сохранению исторической памяти (об увековечении памяти жертв геноцида советского 

народа в период Великой Отечественной войны, приравнивании георгиевской ленты к символам 

воинской славы; о свободном использовании произведений о Великой Отечественной войне, 

обнародованных до 26 декабря 1991 года и прочее). 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116552
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«Защита интересов граждан, забота об их благополучии — приоритет, определенный 

Основным законом России», — заключил Председатель ГД. 

*движение признано экстремистским и запрещено в России. 

04.07.2025, Государственная Дума Совета Федерации Федерального Собрания РФ 

 http://duma.gov.ru/news/61728/ 

 

В крае выбрали лучшее школьное лесничество 

В Красноярском крае завершился 27-й краевой слет школьных лесничеств. В нем приняли 

участие 33 команды - это более 100 школьников и их наставников. Ребята состязались в знании 

основ лесных профессий, а также делились опытом и достижениями. Организаторы провели  

для них квесты, игры и интеллектуальные турниры. 

За прохождение каждого из испытаний конкурсной программы командам начисляли баллы, 

имена победителей объявили во время официальной церемонии закрытия 27 краевого слета 

школьных лесничеств. 

Диплом 3-й степени в номинации «Лучшее школьное лесничество» получили ребята  

из Канского школьного лесничества «Сосновый бор», диплом 2-й степени у школьного лесничества 

«Экошкола» из города Назарово. Победителем краевого слета стали юные экологи  

и лесники из Нижне-Енисейского школьного лесничества «Рябинушка». 

Помимо этого, участников слёта ждала насыщенная экскурсионная программа.  

Они посетили Дивногорский техникум лесных технологий, ботанический сад имени Крутовского, 

институт лесных технологий Университета Решетнева, краевой музей леса и исторические места  

в окрестностях Железногорска, где проходил слет. 

Так, в музее леса ребята узнали много нового о растительном и животном мире Красноярского 

края, разнообразии его природных зон. 

Также детям рассказали, как в регионе выстроена система охраны лесов от пожаров. Борьбу  

с огнём с неба и на земле ведут специалисты краевого Лесопожарного центра – это лётчики-

наблюдатели, парашютисты и десантники-пожарные, сотрудники лесопожарных станций  

и региональной диспетчерской службы. В настоящее время у них самая горячая пора. Поэтому 

школьникам напомнили, что лесопожарная обстановка в регионе во многом зависит  

от ответственного отношения к соблюдению правил пожарной безопасности в лесу. 

В финале по традиции юные гости музея загадали самые заветные мечты возле фонтана 

желаний. 

05.07.2025, министерство природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116576 

 

815 жителей Красноярского края воспользовались мерой поддержки по профессиональному 

обучению от службы занятости 

С начала года к профессиональному обучению по направлению службы занятости приступили 

815 жителей Красноярского края. Среди них те, кто получает востребованную специальность или 

повышают квалификацию, проходит переподготовку или приобретает дополнительные 

компетенции для организации собственного дела. Самыми востребованными стали короткие 

программы обучения рабочим профессиям. 

Популярностью среди жителей края пользуются такие направления, как сварщик, слесарь, 

токарь, водитель, монтажник, тракторист. Пройти обучение по ним в среднем можно за три месяца. 

Среди горожан востребованы программы подготовки в области финансов, креативных 

индустрий, информационных технологий, строительства, сферы услуг. Жители сельских 

территорий чаще выбирают обучение профессиям аграрного сектора. 

Благодаря мере поддержки жители края повышают свою конкурентоспособность на рынке 

труда. Предложения работы соискатели получают еще во время обучения. Большинство кандидатов 

приступает к подготовке по целевому заказу работодателей. 

«Обучение по заявкам предприятий гарантирует соискателям дальнейшее трудоустройство. 

Связующим звеном является центр занятости, который организовывает подготовку с учетом 

требований компаний, оговаривает программу и согласовывает кандидатуры с работодателем, 

контролирует учебный процесс. При таком сопровождении предприятия в установленные сроки 

http://duma.gov.ru/news/61728/
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116576
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получают специалистов необходимой квалификации, а соискатели – желаемые рабочие места. Для 

экономики края мера поддержки по профессиональному обучению – это эффективный 

инструмент кадрового обеспечения», – рассказал руководитель агентства труда и занятости 

населения Красноярского Виктор Новиков. 

Так, кадровый центр «Работа России» г. Ачинска по заявке градообразующего предприятия 

организовал профподготовку для участника СВО. Мужчина проходит обучение на машиниста 

экскаватора с присвоением дополнительной квалификации «машинист бульдозера». По окончании 

курсов его примут на работу. 

Бесплатное обучение проводится по государственной программе Красноярского края 

«Содействие занятости населения». На выбор можно освоить одну из 500 востребованных 

специальностей. Перечень составлен исходя из анализа рынка труда. Специалисты особо требуются 

на производстве, в строительстве, сельском и лесном хозяйстве. Из 43 тысяч вакансий – 

большинство для рабочих. С более подробной информацией можно ознакомиться  

на интерактивном портале агентства труда и занятости населения Красноярского края. 

Жители края также могут пройти бесплатную профессиональную подготовку по нацпроекту 

«Кадры». Об условиях участия можно узнать на портале «Работа России». 

07.07.2025, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116583 

 

Подведены итоги краевого конкурса «Бюджет для граждан» 

В министерстве финансов края подвели итоги ежегодного конкурса по разработке бюджета 

для граждан. Участники представили проекты, которые в доступной и наглядной форме 

рассказывают о бюджете, его формировании и распределении. 

Победители определялись в трёх категориях: среди физических лиц младше и старше 15 лет,  

а также среди юридических лиц. 

Среди младших участников лучшим видеороликом о бюджете признан проект Прохора 

Коновалова из города Уяр. В своей работе он объяснил, почему важно понимать, как формируется и 

расходуется бюджет. 

В номинации «Бюджет для граждан в современных формах искусства» победила Елизавета 

Дудкова из посёлка Большая Мурта. Она представила творческую интерпретацию структуры 

бюджета с акцентом на его социальную направленность. 

Победителем в номинации «Информационные карточки для социальных сетей  

и мессенджеров» стал Роман Кащеев из Боготола. Его проект – это серия ярких картинок, 

рассказывающих о принципах устройства городского бюджета. 

Среди участников старшей возрастной категории победу в номинации «Лучшее предложение 

по изменению бюджетного законодательства» одержали Михаил Прокофьев и Константин Филонец 

из Москвы. Авторы предложили меры по развитию общественного участия в бюджетном процессе. 

В номинации «Лучший видеоролик о бюджете» самой достойной признана работа Артема 

Гатилова, Александра Подшивалова и Василины Потылициной из Красноярска. В своём ролике они 

рассказали, зачем нужен бюджет и как он помогает решать важные задачи для жителей региона. 

Среди юридических лиц в номинации «Современные формы представления местного бюджета 

для граждан» отмечен проект финансового управления администрации города Канска. Финансисты 

представили информацию о бюджете в виде наглядной и понятной инфографики. 

Финансовый отдел администрации сельского поселения Хатанга стал победителем сразу  

в двух номинациях: «Лучшая информационная панель (дашборд) по бюджету для граждан»  

и «Бюджет и технологии будущего». Авторы предложили цифровые инструменты, способствующие 

повышению прозрачности бюджетного процесса. 

Вице-премьер Владимир Бахарь: «Конкурс «Бюджет для граждан» на протяжении многих 

лет объединяет жителей региона. Он дает прекрасную возможность продемонстрировать  

свои навыки в сфере финансовой грамотности, рассказать простыми словами, как устроен 

главный финансовый документ. Особенно радует география конкурса. С каждым годом его 

участниками становится все больше граждан из разных территорий нашего края». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116583
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Победители конкурса будут награждены дипломами министерства финансов края. Лучшие 

проекты также примут участие во всероссийском этапе конкурса, который проводит Финансовый 

университет при Правительстве РФ. 

08.07.2025, министерство финансов Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116600 

 

В Минпросвещения рассказали, как колледжи помогут компаниям утолить кадровый голод 

Дефицит специалистов со средним профессиональным образованием вдвое больше,  

чем с высшим 

Потребность в квалифицированных кадрах до 2030 года чуть меньше двух миллионов 

человек. Из них с высшим образованием — только 590 тысяч, остальные — со средним 

профессиональным. Такие цифры назвал министр промышленности и торговли Антон Алиханов 

осенью прошлого года на стратегической сессии о развитии организаций высшего и среднего 

профессионального образования, обеспечивающих подготовку кадров и научных разработок  

для технологического лидерства. В настоящее время это соотношение сохраняется. Причем  

все больше нужны инженеры, которых готовят со школьной скамьи, а после совершенствуют  

в колледжах в тандеме с предприятиями. Об этом «Парламентской газете» рассказали в пресс-

службе Минпросвещения. 

Приоритет рабочим 

В России нужно сформировать единую сквозную систему подготовки технических кадров — 

от школы до университета, заявлял ранее Владимир Путин. Также глава государства отмечал 

необходимость к 2030 году увеличить число специалистов в области инженерного дела до 1,8 

миллиона. 

«Задача по подготовке нужных государству кадров стоит перед всеми уровнями 

образования, — сказали «Парламентской газете» в пресс-службе Минпросвещения. Работа  

в данном направлении продолжается. Так, в школах появились инженерные классы, внедряются 

новые методики обучения, развивается сотрудничество между учреждениями среднего 

профессионального образования и промышленными компаниями». 

Осенью прошлого года Антон Алиханов, говоря о дефиците профессионалов, сообщил,  

что до 2030 года он составит около двух миллионов человек. С высшим образованием — только 590 

тысяч, в том числе в рамках нацпроекта «Технологическое лидерство» — 122,3 тысячи, тогда как со 

средним специальным — 258,9 тысячи. 

Думать руками 

Не первый год самыми востребованными на рынке труда остаются сварщики, слесари 

механосборочных работ, электромонтеры, токари. 

Так, в 2022 году контрольные цифры приема по ключевым направлениям обучения — 

сварщиков, электромонтеров, станочников, слесарей — выросли в Череповецком технологическом 

колледже с 200 до 300 человек, уточнила директор колледжа, эксперт национальных проектов 

Елена Егорова. В 2023 году к ним добавились машинисты крана металлургического производства и 

специалисты в области аддитивных технологий. Теперь обсуждают виды поддержки студентов во 

время учебы — оснащение мастерских оборудованием, выдачу спецодежды, оплату 

предварительных медосмотров, выплату производственной стипендии от 15 тысяч рублей, 

заключение целевых договоров с ежемесячной стипендией 10 тысяч рублей, ученических договоров 

с возможностью получения профессии на рабочем месте. 

Для популяризации рабочих профессий вместе с проектом «Образовательные мероприятия 

«Северстали» проходят олимпиады по профильным предметам: математике, информатике, физике 

для школьников, кейс-чемпионат по машиностроению и металлургии для студентов базовых 

колледжей, для педагогов — курсы повышения квалификации и конкурсы профессионального 

мастерства. 

«Выпускник кластера умеет не только работать, но и «думать руками, — сказала Егорова. 

— При освоении профильных инженерных дисциплин осуществляется «профессиональное 

окрашивание»: законы физики и математики представлены с точки зрения реального применения 

на производстве. Традиционной становится учебная практика в слесарных, токарных мастерских 

с преподавателями физики, математики». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116600
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Педагоги показывают, как выбрать подачу в зависимости от твердости материала  

и рассчитать массу стружки после обработки, как тип резца влияет на форму обрабатываемой 

поверхности, какую силу приложить при работе с заготовкой. 

По словам ректора МФТИ Дмитрия Ливанова, все популярнее у школьников физика.  

«В этом году количество выпускников, выбравших ЕГЭ по этому предмету, достигло  

94 тысяч человек, тогда как в 2024-м — 81 тысяча, — сказал он «Парламентской газете». — 

Важно, что все больше школьников понимают: будущее за теми, кто умеет работать  

с передовыми технологиями, создавать новое, а не просто потреблять готовые решения. Стране 

нужны инженеры с гибким мышлением, способные решать сложные задачи и трудиться на стыке 

дисциплин. Чтобы воспитать таких специалистов, МФТИ выстраивает непрерывную 

траекторию: от школьных олимпиад и технопарков до передовых исследований и коллабораций  

с индустрией». 

С этим согласился и победитель телешоу «Классная тема» учитель физики лицея № 2  

из Нальчика, кандидат физико-математических наук Аслан Кашежев. Он обратил внимание  

на тенденцию — выбирая естественнонаучные дисциплины, ученики решают сдавать физику  

не ради баллов, а потому, что связывают с этим направлением будущее. 

«И родители все чаще отмечают заинтересованность государства, в том числе 

Минпросвещения, крупнейших высокотехнологичных компаний в подготовке инженерных кадров, 

— подчеркнул он. — Это главная мотивация — знать, что физика не абстрактный предмет  

и есть реальные перспективные направления, где она может пригодиться». 

Чтобы увлечь ребят физикой, химией, математикой, важна поддержка, в том числе учителей, 

считает педагог. 

«Здорово, что таких инициатив, как, например, проект «Атомный урок», реализуемый  

при поддержке Росатома, все больше. Благодаря ему любой педагог независимо от предметного 

профиля может в увлекательной и доступной форме рассказать о передовых достижениях  

и разработках российской атомной отрасли и широчайшем спектре инженерных специальностей, 

в которых ребята могут себя реализовать». 

10.07.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/top/v-minprosveshheniya-rasskazali-

kak-kolledzhi-pomogut-kompaniyam-utolit-kadrovyy-golod.html 

 

11 малых населённых пунктов края обеспечили мобильным интернетом  

за федеральный бюджет 

В первом полугодии 2025 года 11 сёл и деревень Красноярского края обеспечили мобильным 

интернетом в рамках федерального проекта «Устранение цифрового неравенства 2.0». Об этом 

сообщил министр цифрового развития региона Николай Распопин в прямом эфире в социальных 

сетях. 

«Строительство инфраструктуры связи является приоритетным направлением нацпроекта 

«Экономика данных». Его реализация в регионе ведется не только за счет средств федерального 

бюджета, но также и краевого. Благодаря господдержке 81 населенный пункт получит доступ к 

мобильному интернету в этом году», – отметил Николай Распопин, министр цифрового развития 

Красноярского края. 

Впервые устойчивая мобильная связь четвертого поколения (4G/LTE) стала доступна  

в следующих деревнях и поселках: в Верхобродово и Карымской Большемуртинско-

Сухобузимского округа, в Николаевке Дзержинско-Тасеевского округа, в Орге Боготольского 

округа, в Лебедевке и Шалагино Каратузского округа, в Катырыке Таймырского Долгано-

Ненецкого округа, в Веселых Ключах и Зарничном Шушенского округа, в Тутончанах 

Эвенкийского округа, а также в Покровке Манско-Уярского округа. 

«В Тутончанах и Катырыке антенно-мачтовые сооружения подключены с использованием 

спутниковых каналов связи – это оптимальное решение для обеспечения надежного  

и стабильного соединения в удаленных районах. В остальных населенных пунктах подключение 

выполнено с помощью оптоволоконных линий, что позволяет значительно повысить скорость  

и качество передачи данных для абонентов», – говорит Евгений Синтишевский, заместитель 

технического директора Красноярского филиала «Ростелекома». 

https://www.pnp.ru/top/v-minprosveshheniya-rasskazali-kak-kolledzhi-pomogut-kompaniyam-utolit-kadrovyy-golod.html
https://www.pnp.ru/top/v-minprosveshheniya-rasskazali-kak-kolledzhi-pomogut-kompaniyam-utolit-kadrovyy-golod.html
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Помимо 11 населенных пунктов, которые получили доступ к мобильному интернету за счет 

федерального бюджета, ещё 4 населенных пункта обеспечили мобильным интернетом в рамках 

краевой госпрограммы «Развитие информационного общества». До конца года услуги связи 

появятся еще в 66 населённых пунктах.  

11.07.2025, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116629 

 

В крае прошел ежегодный Слёт патриотов 
Краевой сбор курсантов объединил порядка 190 участников, представляющих 19 военно-

патриотических клубов, юнармейских объединений из разных уголков Красноярского края. 

Бородино представили пять участников ВПК «Беркут». В течение шести дней ребята 

преодолевали переправы, отрабатывали навыки ориентирования на местности, учились оказывать 

первую медицинскую помощь, осваивали десантную подготовку, совершенствовали навыки 

стрельбы. 

Железногорск на мероприятии представил юнармейский отряд «Русь» школы №104 под 

руководством педагога школы и детско-юношеского центра «Патриот» Светланы Кудряшовой. 

Вызовом для курсантов стала спецоперация «Разведка Патриотов». Ребятам предстояло работать  

в реальных условиях: заниматься зачисткой территории, охраной объекта, сидеть в засаде. 

Депутат Законодательного Собрания Алексей Кулеш: «Слёт патриотов прекрасно 

демонстрирует, как можно воспитывать у молодежи чувство ответственности и командного 

духа. Ребята учатся ориентироваться в сложных ситуациях, принимать быстрые и правильные 

решения, а также оказывать первую помощь в экстренных случаях. Такой опыт помогает  

им быть готовыми к любым жизненным вызовам. Особенно радует активность юных 

железногорцев». 

11.07.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81807 
 

Юбилейный туристский слёт «Хараелах» собрал почти две тысяч участников и гостей 
На севере края прошел 55-й туристический слёт на реке Хараелах. На старт вышли  

24 команды, представляющие различные предприятия, учреждения и общественные организации. 

Участники продемонстрировали свои туристические навыки в соревнованиях по пешему, водному, 

велосипедному туризму и скалолазанию. 

На традиционном месте проведения слета обновили инфраструктуру, появились обустроенные 

локации, интерактивные площадки для детей, обновили туристское снаряжение и инвентарь для 

соревнований. 

В этот раз специально на мероприятие приехали туристы из Красноярска, Москвы и с Урала. 

В турслёте принял участие чемпион России по водным видам спорта Алексей Васильев.  

В церемонии открытия приняла участие руководитель агентства по туризму Красноярского края 

Елена Недбайло. 

Отметим, арктический туризм в Красноярском крае активно развивается. В прошлом году 

турпоток составил 23 тысячи человек. 

На рабочем совещании в администрации Норильска Елена Недбайло вместе с главой города 

Дмитрием Карасевым обсудили реализацию мер государственной поддержки по созданию 

туристической инфраструктуры, поддержке событийного туризма, продвижению турпотенциала  

и подготовке кадров для отрасли в рамках национального проекта «Туризм и гостеприимство»,  

а также возможности участия Норильска в региональной программе «Сибирское долголетие». 

Важными темами для обсуждения стали аттестация экскурсоводов и инструкторов-проводников, 

обязательная классификация средств размещения. 

Елена Недбайло отметила, что туризм стал одним из приоритетных направлений социально-

экономического развития Норильска. Многофункциональный туристический комплекс «Затундра» 

на озере Лама, общественно-культурный центр «Башня», планы по открытию визит-центра, 

стабильная работа региональных туроператоров и растущий турпоток способствуют развитию 

арктического туризма. 

11.07.2025, агентство по туризму Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116633  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116629
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81807
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116633
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Сенатор Двойных рассказал о ключевых законах для реформы мусорной отрасли 

В рамках реформы обращения с твердыми коммунальными отходами уже приняты важные 

законодательные решения, а новые законопроекты находятся на финальной стадии рассмотрения, 

заявил председатель Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике  

и природопользованию Александр Двойных в эфире телеканала «Вместе-РФ». 

Он напомнил, что Президент поставил четкую задачу: к 2030 году повысить уровень 

сортировки отходов до 100% и сократить вдвое объемы их захоронения на полигонах. Для этого, по 

словам сенатора, нужно модернизировать технику и инфраструктуру — мусоровозы, 

перерабатывающие объекты, контейнерные площадки, а также внести изменения  

в законодательство, учитывая особенности регионов. 

В этом году был принят закон, освобождающий от обязательной сортировки жителей 

отдаленных и труднодоступных населенных пунктов, где это экономически или технически сложно. 

Также начал действовать мораторий на штрафы за перегруз. Эта мера, по словам сенатора, 

позволяет мусоровывозящим компаниям вкладывать средства в развитие отрасли, а не платить 

штрафы. 

В Госдуме уже находятся два ключевых законопроекта. Один из них касается контейнерных 

площадок, его могут принять в весеннюю сессию. Согласно документу, регионы получат 

полномочия определять ответственных за содержание площадок, чего давно добивались 

муниципалитеты. 

Другой законопроект касается строительных отходов. Он сложнее, но, вероятно, будет принят 

в 2025 году. Закон расширит права регионов в вопросах классификации отходов  

и контроля за их утилизацией. 

12.07.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/senator-dvoynykh-rasskazal-o-

klyuchevykh-zakonakh-dlya-reformy-musornoy-otrasli.html 

 

Фестиваль «МИР Сибири» в Шушенском посетило рекордное количество гостей 
XXI Международный фестиваль этнической музыки и ремёсел «МИР Сибири» посетила  

81 тыс. гостей. Около 1,5 тыс. исполнителей этнической музыки и танцев, представителей коренных 

народов, мастеров декоративно-прикладного творчества, а также ремесленников  

и предпринимателей из России, Беларуси, Узбекистана, Алжира, Армении, Грузии, Китая, Кубы, 

Сербии и Франции собрал фестиваль на гостеприимной шушенской земле. 

На выставке-ярмарке «Город мастеров» свои изделия представили талантливые мастера  

из более чем 30 городов России - Красноярска, Абакана, Петербурга, Челябинска, Томска, 

Иркутска, Улан-Удэ, Салехарда и многих других. По традиции одними из важнейших 

составляющих фестиваля стали мастеровой и этномузыкальный конкурсы. За главный приз – 

стилизованную под старинную братину чашу «МИРА» – в борьбу вступили 50 номинантов. 

По итогам конкурсных выступлений Гран-при этномузыкального конкурса завоевала солистка 

Москвы Ирина Терёшина. «Меня и большинство жюри подкупила чётко продуманная история 

того, как человек выйдет, о чём он будет говорить, о чём будет петь. Эта история включала в 

себя ещё и отношение к учителям, к тем бабушкам и дедушкам, которые положили начало 

интересу к традиции, к фольклору. Бережное, уважительное отношение, правильно выстроенная 

программа со ссылками, с какими-то комплиментами в сторону корней и с адекватным, очень 

талантливым приятием этого наследия на себя. Это генеральный пример, как мне кажется, тем, 

кто подаёт заявки на “МИР Сибири”», – рассказал председатель жюри этномузыкального 

конкурса Сергей Старостин. 

Малой чаши «МИРА» в этномузыкальном конкурсе удостоен творческий проект 

«Лаборатория инструментальной музыки «По ту сторону». Молодые исполнители Андрей Кочетков 

и Дмитрий Слободской живут и работают в Москве, играют в дуэте на балалайках, гармони, 

рожках, экспериментируют с традиционной музыкой и пробуют привнести в её звучание 

современный взгляд. 

Обладателем мастеровой премии «МИРА» стала Екатерина Сунцова из Удмуртии. Екатерина 

представила на конкурс коллекцию верхней одежды в технике традиционного ручного ткачества. 

Дизайн, по словам Екатерины, вдохновлён самой природой. 

https://www.pnp.ru/social/senator-dvoynykh-rasskazal-o-klyuchevykh-zakonakh-dlya-reformy-musornoy-otrasli.html
https://www.pnp.ru/social/senator-dvoynykh-rasskazal-o-klyuchevykh-zakonakh-dlya-reformy-musornoy-otrasli.html
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В этом году на «МИРе Сибири» родились 9 новых семей. Пары из Красноярска, Перми и 

Хакасии в национальных свадебных костюмах обменялись кольцами и получили свидетельства  

о браке. Изюминкой стало представление традиционных обрядов – с плетением кос, рушниками, 

поклонами, танцами, дарами и другими элементами ритуала, которыми пользовались наши предки 

из века в век. 

Также впервые на фестивале для номинантов этномузыкального конкурса работала Школа 

творческого проектирования от Центра развития творческих компетенций РАМ имени Гнесиных и 

Молодёжного совета министерства культуры Красноярского края. На лекциях и групповых 

занятиях участники обсудили проблему разрыва между профессиональным и любительским в сфере 

музыкального фольклора, предложили варианты её решения. 

Для справки 
Международный фестиваль этнической музыки и ремёсел «МИР Сибири» проходит с 2003 

года. За время своего существования стал культурным достоянием региона. Учредители фестиваля 

– министерство культуры Красноярского края и администрация Шушенского района. Организатор – 

Центр международных и региональных культурных связей. 

В Год защитника Отечества фестиваль прошёл при поддержке Министерства иностранных дел 

Российской Федерации под эгидой Комиссии Российской Федерации по делам ЮНЕСКО. 

14.07.2025, официальный портал Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116637  

 

 

 
 

СЕМИНАРЫ, КОНФЕРЕНЦИИ, СЪЕЗДЫ, ФОРУМЫ 

 

Минсельхоз запустит проект сельских минипекарен 

Минсельхоз планирует создать сеть минипекарен в сельской местности, сообщила глава 

ведомства Оксана Лут на форуме малого бизнеса в рамках Всероссийского дня поля, пишет 

«Интерфакс». 

Бизнес-модель предполагает покупку замороженного хлеба у крупных предприятий  

и его допекание под заказ. По словам Лут, можно использовать свои рецепты, но собственное тесто 

экономически невыгодно, поскольку все стремятся сократить затраты. 

По статистике, растет доля хлеба с длительным сроком хранения, который фактически 

является замороженным или требует допекания. 

Проект планируют запустить в 2026 году. Минэкономразвития синхронизирует свои меры 

поддержки с инициативами Минсельхоза. 

Лут уверена, что проект стабилизирует цены на хлеб и даст новый импульс хлебопекарной 

промышленности. Она подчеркнула, что хлеб должен быть доступным для всех. 

06.07.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/minselkhoz-zapustit-proekt-

selskikh-minipekaren.html 

 

В Новоселово и Городке прошли семинары для южных территорий Красноярского края 

Почти 100 представителей муниципального управления южных территорий Красноярского 

края приняли участие в семинарах Института. 

3 июля представители Балахтинско-Новоселовского муниципального округа встретились  

в Новоселово, а 4 июля участники из Ермаковского, Минусинского, Идринско - Краснотуранского, 

Курагинского, Каратузского, Шушенского муниципальных округов собрались в Городке 

Минусинского муниципального округа. 

Ключевыми темами семинаров стали актуальные вопросы местного самоуправления, 

связанные с новеллами Федерального закона от 20.03.2025 № 33-ФЗ «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в единой системе публичной власти», особенности 

территориального устройства Красноярского края в связи со вступлением в силу Федерального 

закона № 33 – ФЗ и практические вопросы подготовки Устава муниципального округа. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116637
https://www.pnp.ru/economics/minselkhoz-zapustit-proekt-selskikh-minipekaren.html
https://www.pnp.ru/economics/minselkhoz-zapustit-proekt-selskikh-minipekaren.html
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07.07.2025, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://krasimr.ru/sobytiya/news/seminar/v-novoselovo-i-gorodke-proshli-seminary-

dlya-yuzhnykh-territoriy-krasnoyarskogo-kraya/ 
 

Молодежный образовательный форум «Территория смыслов» объединил  

100 семей со всей России 

Смена «Семья» флагманского форума Росмолодежи «Территория смыслов» стала самой 

востребованной в этом году. Получено более четырех тысяч заявок от молодых семей. На смену 

приехали 100 семей из 80 регионов страны, родных и близких бойцов специальной военной 

операции, участников Движения Первых. Об этом заявил глава Росмолодежи Григорий Гуров 

На форуме участники получат новые знания о сохранении исторической памяти, укрепления 

преемственности поколений и узнают о возможностях самореализации своего потенциала, которые 

созданы для детей и молодежи, а также для молодых семей, уточнил Гуров. 

«Специалисты, которые работают с семьями, воспитатели и педагоги смогут внести свои 

предложения в развитие семейной политики. Лучшие из них будут использованы в реализации 

национальных проектов «Молодежь и дети» и «Семья». Ключевая тема всех смен форума 

«Территория смыслов» в этом году — укрепление суверенитета России — защита демографии, 

социальной жизни, экономики и технологий, традиционных духовно-нравственных ценностей  

и нашего государства. Сейчас перед всеми нами стоит большая задача — укреплять нашу страну, 

сохранять наши ценности, и вместе развивать экономику, культуру, образование, институт семьи 

и государственность. Это задача поколения, которое не боится трудностей  

и знает, что ответственность за страну — личное дело каждого», — подчеркнул руководитель 

Росмолодежи. 

08.07.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/molodezhnyy-obrazovatelnyy-forum-

territoriya-smyslov-obedinil-100-semey-so-vsey-rossii.html 

 

ЦК «Сибирь» представлен в рамках круглого стола «Профессиональное развитие 

государственных и муниципальных служащих» 

В рамках круглого стола «Профессиональное развитие государственных и муниципальных 

служащих», на котором обсуждалась система профессионального развития государственных  

и муниципальных служащих, формы и содержание мероприятий по профессиональному развитию, 

директор Института Алексей Менщиков представил результаты работы в рамках спецпроект 

Института «Центр компетенций «Сибирь». 

Проект предполагает совместную деятельность регионов Сибири и Дальнего Востока в сфере 

развития МСУ по комплексной поддержке муниципального сообщества: консультационно-

методическую помощь, правовой консалтинг, организацию межведомственного взаимодействия  

в решении вопросов муниципального управления, экспертное сопровождение федеральных  

и региональных программ по развитию территорий и иную профессиональную поддержку 

деятельности муниципальных органов власти. 

В условиях изменившегося законодательства такая совместная деятельность позволяет 

аккумулировать успешные практики, обмениваться опытом и оперативно реагировать  

на поступающие вызовы. 

Организатором круглого стола выступил Сибирский институт управления – филиал 

Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Правительстве РФ при 

поддержке Аппарата Полномочного представителя Президента РФ в СФО. 

09.07.2025, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/tsk-sibir-predstavlen-v-ramkakh-

kruglogo-stola-professionalnoe-razvitie-gosudarstvennykh-i-munitsipa/ 

 

 

 

 

 

НОВОЕ В ФЕДЕРАЛЬНОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ 

 

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СТРОЙ. ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 

 

https://krasimr.ru/sobytiya/news/seminar/v-novoselovo-i-gorodke-proshli-seminary-dlya-yuzhnykh-territoriy-krasnoyarskogo-kraya/
https://krasimr.ru/sobytiya/news/seminar/v-novoselovo-i-gorodke-proshli-seminary-dlya-yuzhnykh-territoriy-krasnoyarskogo-kraya/
https://www.pnp.ru/social/molodezhnyy-obrazovatelnyy-forum-territoriya-smyslov-obedinil-100-semey-so-vsey-rossii.html
https://www.pnp.ru/social/molodezhnyy-obrazovatelnyy-forum-territoriya-smyslov-obedinil-100-semey-so-vsey-rossii.html
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/tsk-sibir-predstavlen-v-ramkakh-kruglogo-stola-professionalnoe-razvitie-gosudarstvennykh-i-munitsipa/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/tsk-sibir-predstavlen-v-ramkakh-kruglogo-stola-professionalnoe-razvitie-gosudarstvennykh-i-munitsipa/
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Указ Президента РФ от 11.07.2025 N 474 «Об утверждении Основ государственной языковой 

политики Российской Федерации» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 11.07.2025, начало 

действия документа - 11.07.2025) 

Основы являются документом стратегического планирования, который направлен  

на сохранение, развитие и поддержку русского языка, государственных языков республик РФ  

и других языков народов РФ, продвижение русского языка в мире, а также определяет современное 

состояние, цели, основные принципы реализации и задачи государственной языковой политики, 

инструменты и механизмы ее реализации. 

Установлено, что государственная языковая политика реализуется в целях: 

обеспечения прав и свобод человека и гражданина в языковой сфере; 

обеспечения национальной безопасности и суверенитета Российской Федерации в языковой 

сфере; 

укрепления единства многонационального народа Российской Федерации и общероссийской 

гражданской идентичности; 

обеспечения защиты, поддержки и развития русского языка как государственного языка 

Российской Федерации, как языка государствообразующего народа и как родного языка; 

создания условий для надлежащего функционирования русского языка как государственного 

языка Российской Федерации; 

обеспечения сохранения, поддержки и развития языков народов Российской Федерации,  

в частности языков коренных малочисленных народов, и языкового многообразия  

как национального достояния и историко-культурного наследия Российской Федерации. 

В качестве задач государственной языковой политики названы, в частности: сокращение 

использования иностранных слов, имеющих общеупотребительные аналоги в русском языке; 

утверждение в обществе представления о высокой социальной ценности речевой культуры  

и навыков владения русским языком, грамотности речевого общения и недопустимости 

использования нецензурной лексики; создание условий для речевого развития, воспитания интереса 

к чтению и книге на всех уровнях общего образования, в том числе в системе дошкольного 

образования и др. 

Настоящий Указ вступает в силу со дня его подписания. 

 

Постановление Правительства РФ от 27.06.2025 N 975 «О внесении изменений  

в постановление Правительства Российской Федерации от 16 марта 2022 г. N 384» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 30.06.2025. начало 

действия документа - 30.06.2025) 

Уточнен порядок организации и осуществления госконтроля (надзора) за реализацией 

органами исполнительной власти субъектов РФ и органами местного самоуправления,  

их должностными лицами полномочий, связанных с обеспечением безопасности дорожного 

движения. 

Исключено проведение плановых контрольных (надзорных) мероприятий, расширен перечень 

мероприятий, посредством которых осуществляется государственный контроль (надзор). 

Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опубликования. 

 

Распоряжение Правительства РФ от 27.06.2025 N 1706-р <Об утверждении плана мероприятий 

(«дорожной карты») по комплексному исполнению поручений и указаний Президента РФ по 

вопросам ответственного обращения с животными> 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 07.07.2025, начало 

действия документа - 27.06.2025) 

Утвержден план мероприятий по комплексному исполнению поручений и указаний 

Президента РФ по вопросам ответственного обращения с животными. 

Планом предусматривается внесение в федеральные законы изменений, предусматривающих, 

в частности: регулирование деятельности по содержанию и разведению домашних животных, в том 

числе объединениями (клубами и ассоциациями); особенности владения и распоряжения 

организациями и муниципальными образованиями безнадзорными животными, включая вопросы 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=508930
http://pravo.gov.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=509309
http://pravo.gov.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=22472&dst=100988
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их передачи новым собственникам; порядок передачи животных  

в приюты при невозможности их дальнейшего содержания либо изъятия животных у владельцев  

и размещения в приютах в случае ненадлежащего обращения с животными; внедрение системы 

реагирования на обращения граждан о причинении животными вреда их жизни и здоровью или  

об угрозе его причинения; регулирование деятельности по содержанию и разведению диких 

животных; ведение учета домашних животных. 

 

Распоряжение Правительства РФ от 01.07.2025 N 1745-р <О внесении изменений  

в распоряжение Правительства РФ от 31.03.2022 N 678-р и об утверждении Плана 

мероприятий по реализации Концепции развития дополнительного образования детей  

до 2030 года, II этап (2025 - 2030 годы)> 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 04.07.2025, начало 

действия документа - 01.07.2025) 

Утвержден план мероприятий по реализации II этапа Концепции развития дополнительного 

образования детей до 2030 года. 

Установлено, что на II этапе реализации Концепции планируется, в частности: 

обеспечивать ежегодно выдачу социальных сертификатов до 2030 года не менее 30 процентам 

детей в каждом субъекте Российской Федерации; 

обеспечивать эффективное функционирование сети технологических кружков, школьных 

спортивных клубов и школьных спортивных лиг по видам спорта для формирования здорового 

спортивного образа жизни обучающихся, школьных музеев, школьных театров, школьных хоров, 

школьных медиацентров; 

поддерживать созданные условия для социокультурной реабилитации детей-инвалидов, 

расширять возможности для освоения детьми с ограниченными возможностями здоровья 

дополнительных общеобразовательных программ путем создания специальных условий  

в образовательных организациях, реализующих дополнительные общеобразовательные программы; 

обеспечивать увеличение количества мест для обучения по дополнительным 

общеобразовательным программам в области искусств в детских школах искусств; 

обеспечивать эффективное функционирование института наставничества в системе 

дополнительного образования детей и пр. 

 

«Перечень поручений по итогам совещания с членами Правительства» 

(Документ опубликован не был, текст документа приведен в соответствии с публикацией  

на сайте http://www.kremlin.ru по состоянию на 01.07.2025) 

Президент РФ поручил обеспечить поддержку российского сервиса обмена мгновенными 

сообщениями (мессенджера), в том числе в части доступа граждан с его использованием  

к наиболее востребованным государственным услугам, а также услугам, оказываемым кредитными 

и иными организациями. 

Также поручено профинансировать в необходимом объеме осуществление завоза грузов  

в 2025 году на территории с ограниченными сроками завоза грузов, расположенные в границах 

муниципальных образований, относящихся к районам Крайнего Севера и приравненным к ним 

местностям. 

 

ГРАЖДАНСКОЕ ПРАВО 

 

<Письмо> Росреестра от 26.06.2025 N 14-6246-ТГ/25 <О применении Федерального закона  

от 24.07.2002 N 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения»> 

(Документ опубликован не был, справочная правовая система КонсультантПлюс) 

В документе разъясняются порядок государственной регистрации права  

на невостребованные земельные доли, особенности признания муниципальной собственности  

на земельную долю, собственник которой умер, порядок округления до целого числа размера 

земельной доли, а также порядок определения размера доли при образовании земельного участка 

путем выдела. 

 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=509149
http://pravo.gov.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=22472&dst=100084
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=508946
http://www.kremlin.ru/
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ФИНАНСЫ. БЮДЖЕТ 

 

<Письмо> Минфина России от 27.06.2025 N 23-01-12/62991 <О зачислении в 2025 году  

в бюджетную систему Российской Федерации доходов от административных штрафов  

за нарушение Правил дорожного движения, правил эксплуатации транспортного средства> 

(Документ опубликован не был, справочная правовая система КонсультантПлюс) 

Минфином рассмотрены некоторые вопросы, касающиеся зачисления в бюджетную систему 

доходов от административных штрафов за нарушение Правил дорожного движения. 

Сообщается об изменениях, предусматривающих закрепление за федеральными органами 

исполнительной власти определенных кодов подвидов доходов бюджетов, а также полномочий  

по администрированию доходов федерального бюджета и бюджетов субъектов РФ от штрафов  

за нарушение ПДД. 

Обращено внимание на то, что суммы поступлений по штрафам за нарушение ПДД, учтенные 

в 2025 году по КБК невыясненных поступлений, зачисляемых в бюджеты субъектов РФ (местные 

бюджеты), подлежат уточнению на соответствующие КБК с указанием кодов главных 

администраторов доходов бюджета - федеральных органов исполнительной власти, на которые 

возложены полномочия администратора доходов бюджета. 

Кроме того, в связи с тем, что федеральными законами нормативы зачисления доходов  

от штрафов за нарушение ПДД изменены с 1 января 2025 года, уточнение платежей по штрафам  

за нарушение ПДД должно осуществляться на текущую дату по всем платежам, зачисленным  

в бюджеты с 1 января 2025 года. 

 

ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

Постановление Правительства РФ от 07.07.2025 N 1025 «О внесении изменений в некоторые 

акты Правительства Российской Федерации»  

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 07.07.2025, начало 

действия документа - 15.07.2025) 

Актуализирован порядок проведения торгов на право заключения договора о комплексном 

развитии территории, заключения договора о комплексном развитии территории посредством 

проведения торгов в электронной форме, а также подготовки документации по планировке 

территории. 

Реализованы федеральные законы от 26.12.2024 N 494-ФЗ «О внесении изменений  

в отдельные законодательные акты Российской Федерации» и от 26.12.2024 N 486-ФЗ «О внесении 

изменений в Градостроительный кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты 

Российской Федерации». 

 

СВЯЗЬ. ИНФОРМАЦИЯ И ИНФОРМАТИЗАЦИЯ 

 

Постановление Правительства РФ от 04.07.2025 N 1012 «О формате хранения сведений  

в электронном виде, содержащихся в анкете для поступления на государственную службу 

Российской Федерации и муниципальную службу в Российской Федерации и сообщении  

об изменении сведений, содержащихся в ней, а также требованиях к цифровой фотографии, 

прилагаемой к анкете для поступления на государственную службу Российской Федерации  

и муниципальную службу в Российской Федерации» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 07.07.2025, начало 

действия документа - 07.07.2025 (за исключением отдельных положений) 

Определен формат хранения сведений в электронном виде, содержащихся в анкете для 

поступления на государственную службу и муниципальную службу 

Сведения в электронном виде хранятся в ZIP-архиве, состоящем из машиночитаемой 

информации в файле формата XML, а также файлов приложений, включая цифровую фотографию и 

образы подтверждающих документов (при необходимости). 

Также установлены требования к цифровой фотографии, прилагаемой к анкете для 

поступления на государственную службу РФ и муниципальную службу в РФ. 
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Формат хранения сведений и требования к цифровой фотографии подлежат применению  

с 1 января 2026 года. 

 

ОКРУЖАЮЩАЯ ПРИРОДНАЯ СРЕДА И ПРИРОДНЫЕ РЕСУРСЫ 

 

Федеральный закон от 07.07.2025 N 199-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон  

«О рыболовстве и сохранении водных биологических ресурсов» и статью 6 Федерального 

закона «О животном мире» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 07.07.2025, начало 

действия документа - 01.09.2026 (за исключением отдельных положений) 

С 1 сентября 2026 года уточняется порядок рыболовства в целях обеспечения традиционного 

образа жизни коренных малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока. 

В частности, предусмотрено, что рыболовство в целях обеспечения традиционного образа 

жизни коренных малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока РФ осуществляется 

физическими лицами, относящимися к указанным народам, сведения о которых содержатся  

в списке лиц, относящихся к коренным малочисленным народам РФ, свободно и бесплатно  

на водных объектах общего пользования в объемах, не превышающих годовой нормы добычи 

(вылова) водных биоресурсов. 

Рыболовство в целях обеспечения традиционного образа жизни коренных малочисленных 

народов Севера, Сибири и Дальнего Востока РФ осуществляется общинами коренных 

малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока РФ с использованием или без 

использования судов и орудий добычи (вылова) водных биоресурсов, определяемых правилами 

рыболовства, на основании решений и договоров, предусмотренных статьями 33.2 и 33.3 

Федерального закона «О рыболовстве и сохранении водных биологических ресурсов». 

Кроме того, со дня официального опубликования настоящего Закона вступают в силу нормы, 

согласно которым: 

лицам, заключившим договоры о закреплении и предоставлении доли квоты добычи (вылова) 

крабов в инвестиционных целях в 2025 году по результатам аукционов, проведенных  

в 2025 году, право на добычу (вылов) крабов в инвестиционных целях предоставляется в 2025 году; 

в этом случае срок закрепления и предоставления права на добычу (вылов) крабов не может 

превышать 15 лет; 

указанные договоры должны быть приведены в соответствие с настоящим Законом в срок  

до 1 августа 2025 года. 

 

Федеральный закон от 07.07.2025 N 205-ФЗ «О внесении изменений в Лесной кодекс 

Российской Федерации» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 07.07.2025, начало 

действия документа - 01.09.2026) 

Урегулирован порядок создания, содержания и эксплуатации лесных дорог. 

Лесные дороги - объекты лесной инфраструктуры, представляющие собой создаваемые для 

обеспечения транспортной доступности лесов на землях лесного фонда и землях иных категорий, на 

которых расположены леса, дороги необщего пользования, предназначенные для движения 

специализированных и иных транспортных средств в целях осуществления мероприятий  

по сохранению лесов, лесоустройству и (или) использования лесов. 

Лесные дороги могут располагаться в эксплуатационных, защитных и резервных лесах,  

на особо защитных участках лесов, если иное не предусмотрено Лесным кодексом РФ. 

Лесные дороги по назначению подразделяются на лесохозяйственные дороги  

и лесотранспортные дороги. Лесохозяйственные дороги создаются для обеспечения движения 

специализированных и иных транспортных средств в целях осуществления мероприятий  

по сохранению лесов и лесоустройству. Лесотранспортные дороги создаются для обеспечения 

движения специализированных и иных транспортных средств (включая самоходные машины, 

другие виды техники, предназначенные для рубки лесных насаждений и для транспортировки 

древесины из леса) к предоставленным в целях заготовки древесины лесным участкам и проезда по 
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таким участкам, в том числе в целях доставки людей, грузов, а также для вывоза из леса древесины, 

продукции ее переработки при осуществлении деятельности по заготовке древесины. 

При создании лесных дорог допускается проведение рубок лесных насаждений любого 

возраста, в том числе в защитных лесах. 

Правила планирования сети лесных дорог, правила создания и содержания лесных дорог, 

основные элементы и параметры лесных дорог, перечень мероприятий, направленных  

на предотвращение негативного воздействия на леса и окружающую среду, проводимых при 

создании и содержании лесных дорог, и требования к проведению таких мероприятий 

устанавливаются уполномоченным федеральным органом исполнительной власти. 

Настоящий Федеральный закон вступает в силу с 1 сентября 2026 года. 

 

  

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ И ИНЫХ НОРМАТИВНЫХ 

ПРАВОВЫХ АКТАХ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
 

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СТРОЙ 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4090 «О внесении изменения в Закон края  

«О перечне административно-территориальных единиц и территориальных единиц 

Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.07.2025, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

К территориальным единицам, входящим в состав Енисейского округа, отнесены городской 

поселок Стрелка, поселок Усть-Ангарск. 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4093 «О признании утратившими силу отдельных 

Законов края в связи с изменением территориальной организации местного самоуправления» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.07.2025, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Признаны утратившими силу Законы Красноярского края от 25.03.2010 N 10-4500  

«О контракте с главой местной администрации», от 01.12.2014 N 7-2884 «О некоторых вопросах 

организации органов местного самоуправления в Красноярском крае» и изменяющие  

их документы. 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4086 «О внесении изменений в Закон края  

«О наделении органов местного самоуправления городских округов и муниципальных 

районов края отдельными государственными полномочиями по обеспечению переселения 

граждан из районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей Красноярского 

края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 08.07.2025, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Внесены изменения в перечень полномочий, которые имеют уполномоченные 

исполнительные органы Красноярского края при осуществлении органами местного 

самоуправления муниципальных районов и округов, городских округов государственных 

полномочий по обеспечению переселения граждан из районов Крайнего Севера и приравненных  

к ним местностей края. 

Определено, что органом, ответственным за осуществление контроля за исполнением 

органами местного самоуправления государственных полномочий путем проведения проверок, 

запросов отчетов, документов, является министерство строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства края. Также министерство устанавливает формы, периодичность, сроки и порядок 

проведения данных проверок. 
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Внесены изменения в порядок определения общего объема субвенций бюджетам 

муниципальных районов, муниципальных и городских округов края для осуществления органами 

местного самоуправления отдельных государственных полномочий по обеспечению переселения 

граждан. 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4099 «О внесении изменений в Закон края  

«О наименованиях представительных органов муниципальных образований, глав 

муниципальных образований и местных администраций в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.07.2025, в соответствии с п. 1 ст. 2 данный документ вступил  

в силу в день, следующий за днем официального опубликования в краевой государственной газете 

«Наш Красноярский край») 

Внесены изменения в наименования представительных органов, глав и местных 

администраций городских округов, муниципальных округов в соответствии с новой 

территориальной организацией местного самоуправления в Красноярском крае. 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4097 «Об организационных основах местного 

самоуправления в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.07.2025, в соответствии со ст. 7 данный документ вступает  

в силу в день, следующий за днем официального опубликования в краевой государственной газете 

«Наш Красноярский край») 

Установлен порядок избрания главы муниципального или городского округа. 

Глава избирается представительным органом муниципального образования из числа 

кандидатов, представленных Губернатором края, и возглавляет местную администрацию.  

За исключением главы городского округа закрытого административно-территориального 

образования, который избирается представительным органом муниципального образования  

из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса. 

Предложения о кандидатурах на должность главы вправе вносить Губернатору политические 

партии, которые были допущены к распределению депутатских мандатов Государственной Думы 

РФ или Законодательного Собрания края, ассоциация «Совет муниципальных образований 

Красноярского края», «Всероссийская ассоциация развития местного самоуправления», 

Общественная палата Красноярского края, Красноярская региональная общественная организация 

«Союз ветеранов специальной военной операции», Правительство Красноярского края. 

По результатам рассмотрения предложений о кандидатурах Губернатор не позднее чем  

за 5 дней до дня истечения срока полномочий главы муниципального образования представляет  

в представительный орган муниципального образования не менее двух кандидатов для избрания на 

должность главы. 

По решению представительного органа муниципального образования в структуре местной 

администрации могут быть сформированы территориальные органы для обеспечения пешеходной 

доступности администрации в течение рабочего дня для жителей всех населенных пунктов, 

входящих в состав муниципального образования. 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4095 «Об изменении территориального 

устройства Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.07.2025, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Внесены изменения в Устав Красноярского края, связанные с изменениями территориального 

устройства края. 

Уточнено, что для целей осуществления местного самоуправления на территории края 

образуются муниципально-территориальные единицы - муниципальные образования: городские 

округа, муниципальные округа. 
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Организация местного самоуправления осуществляется в соответствии с общими принципами, 

установленными федеральным законом. 

В муниципальном образовании город Норильск местное самоуправление осуществляется  

с учетом особенностей, предусмотренных федеральным конституционным законом. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 08.07.2025 N 551-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 509-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Укрепление единства 

российской нации, реализация государственной национальной политики и содействие 

развитию институтов гражданского общества» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.07.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Информация об источниках финансирования программы и ее структурных элементов 

изложена в новой редакции. 

 

ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4155 «О перераспределении между органами 

местного самоуправления некоторых муниципальных образований края и органами 

государственной власти края отдельных полномочий в сфере теплоснабжения, 

водоснабжения и водоотведения» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 08.07.2025, начало действия документа - 01.01.2026 (за исключением 

отдельных положений) 

С 1 января 2026 года Правительство края будет осуществлять следующие полномочия органов 

местного самоуправления Ачинского, Канского, Минусинского, Назаровского муниципальных 

округов края в сфере теплоснабжения, водоснабжения и водоотведения: организация обеспечения 

надежного теплоснабжения потребителей на территориях муниципальных округов, организация 

водоснабжения населения, в том числе принятие мер  

по организации обеспечения теплоснабжения потребителей, водоснабжения населения  

и (или) водоотведения в случае невозможности исполнения организациями, осуществляющими 

теплоснабжение, горячее водоснабжение, холодное водоснабжение и (или) водоотведение, своих 

обязательств либо в случае отказа указанных организаций от исполнения своих обязательств. 

Полномочия в сфере теплоснабжения, водоснабжения и водоотведения перераспределяются 

между органами местного самоуправления муниципальных образований и органами 

государственной власти на срок полномочий законодательного органа. 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4119 «О внесении изменений в статьи 2 и 3 

Закона края «О порядке подготовки, утверждения и изменения региональных нормативов 

градостроительного проектирования Красноярского края и систематизации региональных  

и местных нормативов градостроительного проектирования» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 08.07.2025, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Определено, что региональные нормативы градостроительного проектирования 

Красноярского края устанавливают в том числе совокупность расчетных показателей минимально 

допустимого уровня обеспеченности населения края зданиями пожарных депо. 

Уточнено, что подготовленные проекты региональных нормативов подлежат опубликованию 

на едином краевом портале «Красноярский край» не менее чем за 15 дней до их утверждения. 

Предложения органов местного самоуправления и заинтересованных лиц, поступившие  

в письменной или электронной форме, рассматриваются уполномоченным органом совместно  

с исполнителями, подготовившими проекты региональных нормативов, не позднее 7 рабочих дней 

со дня их поступления. 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=359077
http://www.zakon.krskstate.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=359077&dst=100221
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=359017
http://www.zakon.krskstate.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=359016
http://www.zakon.krskstate.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=359016&dst=100014


82 

 

ГРАЖДАНСКОЕ ПРАВО 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4072 «О внесении изменений в Закон края  

«О прогнозном плане (программе) приватизации краевого имущества на 2025 год  

и плановый период 2026 - 2027 годов» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.07.2025, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Расширены перечень объектов недвижимого имущества, планируемых к приватизации  

в 2025 году, а также перечень объектов недвижимого имущества, вносимых в качестве вклада  

в уставный капитал акционерного общества «Исторический квартал». 

Уточнено, что в 2025 году от приватизации краевого имущества ожидаются поступления  

в бюджет в размере 59743,0 тыс. рублей. 

 

ФИНАНСЫ. НАЛОГИ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 01.07.2025 N 542-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 11.12.2024 N 1016-п  

«Об утверждении Порядка предоставления субсидии бюджету городского округа город 

Красноярск на строительство и реконструкцию автомобильных дорог общего пользования 

местного значения в рамках реализации мероприятий ведомственного проекта «Дороги 

Красноярья» государственной программы Красноярского края «Развитие транспортной 

системы» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 02.07.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Внесены изменения в перечень документов, которые необходимо предоставить  

для заключения соглашения о предоставлении субсидии бюджету г. Красноярска на строительство 

и реконструкцию автомобильных дорог общего пользования местного значения при реализации 

инфраструктурных проектов (мероприятий) в рамках ведомственного проекта «Дороги 

Красноярья». 

Уточнены сроки и особенности предоставления отчетности о расходах бюджета, в целях 

софинансирования которых предоставлена субсидия, и о достижении значений результата 

использования субсидии. Отчеты представляются на бумажном носителе нарочным  

или посредством почтовой связи с сопроводительным письмом. 

 

ЖИЛИЩЕ 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4113 «О внесении изменений в отдельные Законы 

края в сфере социальной поддержки граждан, выезжающих из районов Крайнего Севера и 

приравненных к ним местностей Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 08.07.2025,»Наш Красноярский край», N 50, 09.07.2025,  

в соответствии с п. 1 ст. 3 данный документ вступает в силу через 10 дней со дня официального 

опубликования в краевой государственной газете «Наш Красноярский край») 

Внесены изменения в Закон Красноярского края от 21.12.2010 N 11-5580 «О социальной 

поддержке граждан, выезжающих из районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей 

Красноярского края в другие районы Красноярского края». 

Уточнен порядок отчуждения гражданами и членами их семей жилых помещений  

и земельных участков в собственность муниципальных образований. 

Изменен порядок определения коэффициента предоставления социальной выплаты для 

пенсионеров и ветеранов боевых действий, определено включать в него время проживания  

в районах отселения после выхода на пенсию или после приобретения необходимого стажа. 
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Изменены список документов, которые необходимо предоставить для включения заявителя  

в список граждан, имеющих право на получение социальных выплат, а также процедура  

и перечень документов для получения свидетельства. 

Установлено, что социальная выплата не может быть использована на приобретение жилого 

помещения у близких родственников (супруга, дедушки, бабушки, внуков, родителей, детей, 

полнородных и неполнородных братьев и сестер), на приобретение жилого помещения, 

признанного непригодным для проживания. Гражданин имеет право приобрести жилое помещение 

не только в пределах средств социальной выплаты, но и с использованием собственных или 

заемных средств, а также средств материнского (семейного) капитала. 

Расширен перечень оснований для исключения гражданина из списка лиц, имеющих право на 

получение социальных выплат. 

В связи с вышеуказанными изменениями в Законе Красноярского края от 21.12.2010  

N 11-5582 «О наделении органов местного самоуправления городских округов и муниципальных 

районов края отдельными государственными полномочиями по обеспечению переселения граждан 

из районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей Красноярского края» уточнены 

положения о наделении органов местного самоуправления городских округов и муниципальных 

районов края отдельными государственными полномочиями по обеспечению переселения граждан 

из районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей Красноярского края. 

Изменения вступают в силу через 10 дней со дня официального опубликования в краевой 

государственной газете «Наш Красноярский край». 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 08.07.2025 N 549-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 514-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Создание условий  

для обеспечения жильем граждан и формирование комфортной городской среды» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 11.07.2025; в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Объемы финансового обеспечения программы увеличены с 55949614,4 тыс. руб.  

до 55952009,8 тыс. руб. Информация об источниках финансирования программы и ее структурных 

элементов изложена в новой редакции. 

В рамках реализации ведомственного проекта «Развитие земельно-имущественных отношений 

муниципальных образований края» предусмотрено обеспечение проведения землеустроительных 

работ по описанию местоположения границ 27 муниципальных образований края в 2025 году, а 

также подготовка 27 электронных документов в формате XML, необходимых для внесения 

сведений о границах муниципальных образований края в Единый государственный реестр 

недвижимости в 2026 году. 

Урегулирован механизм реализации указанных мероприятий. 

 

СОЦИАЛЬНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ И СОЦИАЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4103 «О внесении изменений в статью 1 Закона 

края «О мерах социальной поддержки ветеранов» и статью 1 Закона края «О мерах 

социальной поддержки реабилитированных лиц и лиц, признанных пострадавшими  

от политических репрессий» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 08.07.2025,»Наш Красноярский край», N 50, 09.07.2025,  

в соответствии со ст. 3 данный документ вступил в силу в день, следующий за днем официального 

опубликования в краевой государственной газете «Наш Красноярский край») 

Внесены изменения в Законы Красноярского края от 10.12.2004 N 12-2703 «О мерах 

социальной поддержки ветеранов» и N 12-2711 «О мерах социальной поддержки 

реабилитированных лиц и лиц, признанных пострадавшими от политических репрессий». 

Определено, что лицам, имеющим право на получение социальных мер поддержки, не может 

быть отказано в их предоставлении на основании отсутствия регистрации по месту жительства  
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на территории Красноярского края при условии их проживания на территории края и отсутствия 

регистрации по месту жительства в другом субъекте РФ. 

Перечень обстоятельств, подтверждающих фактическое проживание, порядок  

их подтверждения и перечень необходимых для этого документов устанавливаются 

Правительством края. 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4115 «О внесении изменений в отдельные Законы 

края в сфере защиты прав ребенка» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.07.2025, в соответствии со ст. 8 данный документ вступает  

в силу с 01.09.2025, но не ранее чем по истечении 10 дней после дня официального опубликования  

в краевой государственной газете «Наш Красноярский край») 

С 1 сентября 2025 года вносятся изменения в Закон Красноярского края от 02.11.2000  

N 12-961 «О защите прав ребенка». 

Изменения вносятся в гарантии прав отдельных категорий детей на образование в части 

обеспечения их бесплатным горячим питанием. Увеличиваются суммы, выделяемые на горячее 

питание на одного ребенка в различных муниципальных образованиях Красноярского края. 

Расширяется перечень лиц, обеспечивающихся бесплатным набором продуктов питания  

в период освоения обучающимися образовательных программ с применением электронного 

обучения и дистанционных образовательных технологий за счет средств краевого бюджета. 

Определяется, что бесплатный набор продуктов не предоставляется в том случае, если 

обучающийся из числа инвалидов (детей-инвалидов) получает денежную компенсацию взамен 

обеспечения бесплатным двухразовым питанием. 

Вносятся изменения в особенности предоставления субсидии бюджетам муниципальных 

образований Красноярского края на софинансирование организации и обеспечения бесплатным 

питанием обучающихся с ограниченными возможностями здоровья, в том числе одновременно 

являющихся инвалидами (детьми-инвалидами) в муниципальных образовательных организациях, а 

также обеспечение бесплатным двухразовым питанием, денежной компенсацией взамен 

обеспечения бесплатным двухразовым питанием обучающихся с ограниченными возможностями 

здоровья, обучающихся из числа инвалидов (детей-инвалидов) в частных общеобразовательных 

организациях по имеющим государственную аккредитацию основным общеобразовательным 

программам. 

Утверждается порядок обеспечения бесплатным питанием обучающихся из числа инвалидов 

(детей-инвалидов), не имеющих одновременно статуса обучающихся с ограниченными 

возможностями здоровья, в муниципальных общеобразовательных организациях, частных 

общеобразовательных организациях по имеющим государственную аккредитацию основным 

общеобразовательным программам. 

Вносятся изменения в Закон Красноярского края от 27.12.2005 N 17-4377 «О наделении 

органов местного самоуправления муниципальных районов, муниципальных округов и городских 

округов края государственными полномочиями по обеспечению бесплатным питанием 

обучающихся в муниципальных и частных общеобразовательных организациях по имеющим 

государственную аккредитацию основным общеобразовательным программам». 

Уточняется перечень категорий обучающихся, в отношении которых исполнительно-

распорядительные органы местного самоуправления муниципальных образований Красноярского 

края наделены государственными полномочиями по обеспечению их бесплатным горячим 

питанием. 

В новой редакции излагается Порядок определения общего объема субвенций бюджетам 

муниципальных районов, муниципальных округов и городских округов края на осуществление 

органами местного самоуправления муниципальных районов, муниципальных округов  

и городских округов края государственных полномочий по обеспечению бесплатным питанием 

обучающихся в муниципальных и частных общеобразовательных организациях по имеющим 

государственную аккредитацию основным общеобразовательным программам. 

Вносятся изменения в Законы Красноярского края от 18.12.2008 N 7-2658 «О социальной 

поддержке граждан, проживающих в Эвенкийском муниципальном районе Красноярского края»; от 
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18.12.2008 N 7-2660 «О социальной поддержке граждан, проживающих в Таймырском Долгано-

Ненецком муниципальном районе Красноярского края». 

Уточняются особенности предоставления дополнительной меры социальной поддержки  

в области образования в виде предоставления бесплатного питания. Данные меры социальной 

поддержки предоставляются обучающимся из семей со среднедушевым доходом ниже величины 

прожиточного минимума и обучающимся из многодетных семей, осваивающим образовательные 

программы. 

Вносятся изменения в Закон Красноярского края от 18.12.2008 N 7-2666 «О наделении органов 

местного самоуправления Эвенкийского муниципального района государственными полномочиями 

по социальной поддержке отдельных категорий граждан, проживающих  

в Эвенкийском муниципальном районе Красноярского края». 

Уточняется порядок определения общего объема субвенций бюджету Эвенкийского 

муниципального района на исполнение органами местного самоуправления государственных 

полномочий по социальной поддержке отдельных категорий граждан, проживающих  

в Эвенкийском муниципальном районе Красноярского края. 

Вносятся изменения в Закон Красноярского края от 18.12.2008 N 7-2670 «О наделении органов 

местного самоуправления Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района  

и поселений, входящих в его состав, государственными полномочиями по социальной поддержке 

отдельных категорий граждан, проживающих в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном 

районе Красноярского края, а также по государственной регистрации актов гражданского 

состояния». 

Устанавливается, что исполнительно-распорядительные органы местного самоуправления 

Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района наделяются государственными 

полномочиями по обеспечению бесплатным горячим питанием обучающихся из многодетных семей 

в муниципальных общеобразовательных учреждениях по программам основного общего, среднего 

общего образования (за исключением обучающихся с ограниченными возможностями здоровья, 

обучающихся из числа инвалидов (детей-инвалидов), по осуществлению выплаты ежемесячных 

денежных компенсаций взамен бесплатного горячего питания. 

Также уточняется порядок расчета объема субвенций на исполнение государственных 

полномочий по обеспечению молоком и продуктами, обогащенными йодом, обучающихся  

по образовательным программам начального общего образования в муниципальных 

общеобразовательных организациях. 

Вносятся изменения в Закон Красноярского края от 07.07.2009 N 8-3618 «Об обеспечении 

прав детей на отдых, оздоровление и занятость в Красноярском крае». 

Увеличиваются размеры стоимости наборов продуктов питания или готовых блюд  

и их транспортировки в лагеря с дневным пребыванием детей на одного ребенка в день для 

различных муниципальных образований Красноярского края. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 24.06.2025 N 524-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 24.12.2019 N 759-п  

«Об утверждении Порядков предоставления мер социальной поддержки семьям, имеющим 

детей, в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 08.07.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Изменения коснулись Порядков предоставления единовременного пособия при рождении 

одновременно двух и более детей, предоставления ежегодного пособия на ребенка школьного 

возраста, ежемесячного пособия семьям, имеющим детей, в которых родители (лица,  

их заменяющие) - инвалиды, бесплатных путевок на санаторно-курортное лечение и других 

порядков предоставления мер социальной поддержки семьям, имеющим детей. 

Уточнен перечень документов, необходимых для назначения единовременного пособия.  

В частности, к данным документам отнесены документ, подтверждающий факт проживания 

заявителя на территории Красноярского края на момент рождения детей (в случае, если заявитель 

на момент рождения одновременно двух и более детей не зарегистрирован по месту жительства  
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на территории Красноярского края), справка об обучении заявителя по очной форме обучения  

в образовательной организации, расположенной на территории Красноярского края, справка  

о медицинском наблюдении заявителя в медицинской организации, расположенной на территории 

Красноярского края. 

Обстоятельства, подтверждающие фактическое проживание заявителя на территории 

Красноярского края, в случае отсутствия у него регистрации по месту жительства на территории 

Красноярского края и регистрации по месту жительства в другом субъекте РФ: проживание 

(пребывание) заявителя на территории Красноярского края на момент рождения одновременно двух 

и более детей, осуществление заявителем трудовой деятельности на территории Красноярского 

края на момент рождения одновременно двух и более детей, др. Урегулирован порядок 

предоставления ежегодного пособия на ребенка школьного возраста, ежемесячной компенсации 

расходов по оплате проезда по социальной карте в беззаявительном порядке. 

 

ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4111 «О внесении изменений в Закон края  

«Об отдельных вопросах государственного регулирования в сфере производства и оборота 

этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 08.07.2025,»Наш Красноярский край», N 50, 09.07.2025,  

в соответствии со ст. 2 данный документ вступает в силу по истечении 10 дней со дня 

официального опубликования в краевой государственной газете «Наш Красноярский край»,  

за исключением пп. «б» п. 3, п. 4, 5 ст. 1, вступающих в силу с 01.03.2026) 

С 1 марта 2026 года время розничной продажи алкогольной продукции при оказании услуг 

общественного питания установлено с 21 часа до 10 часов по местному времени в объектах 

общественного питания, имеющих зал обслуживания посетителей (за исключением кафе, баров, 

буфетов, включенных в лицензию на розничную продажу алкогольной продукции при оказании 

услуг общественного питания, а также ресторанов), расположенных в многоквартирных домах  

и (или) на прилегающих к ним территориях. 

Устанавливаются дополнительные ограничения на территории края розничной продажи 

алкогольной продукции, в частности 1 июня (Международный день защиты детей), 1 сентября 

(День знаний), а в случае, если 1 сентября приходится на выходной день, - в первый следующий  

за ним рабочий день. 

Также ограничивается розничная продажа алкоголя с 21 часа до 10 часов по местному 

времени в торговых объектах, расположенных в многоквартирных домах, в том числе встроенных в 

многоквартирный дом, встроенно-пристроенных, пристроенных к многоквартирному дому. 

Указанные ограничения розничной продажи алкогольной продукции не распространяются  

на розничную продажу алкогольной продукции, осуществляемую в магазинах беспошлинной 

торговли. 

Установлено, что розничная продажа алкогольной продукции при оказании услуг 

общественного питания может осуществляться в сезонном зале (зоне) обслуживания посетителей 

при условии соблюдения требований к розничной продаже алкогольной продукции при оказании 

услуг общественного питания. Установлены требования к указанным залам. 

К полномочиям органов исполнительной власти края в сфере государственного регулирования 

производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции отнесено 

установление порядка выдачи и формы документа, подтверждающего соответствие сезонного зала 

(зоны) обслуживания посетителей, в котором может осуществляться розничная продажа 

алкогольной продукции при оказании услуг общественного питания, требованиям к размещению и 

обустройству сезонных залов (зон) обслуживания посетителей,  

и выдачи такого документа организациям, имеющим лицензию на розничную продажу алкогольной 

продукции при оказании услуг общественного питания. 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4080 «О внесении изменений в Закон края  

«О регулировании отдельных отношений в сфере комплексного развития территорий» 
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(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 08.07.2025, «Наш Красноярский край», N 50, 09.07.2025,  

в соответствии со ст. 2 данный документ вступает в силу через 10 дней со дня официального 

опубликования в краевой государственной газете «Наш Красноярский край») 

Уточняются критерии, установленные для домов блокированной застройки, объектов 

индивидуального жилищного строительства, не признанных аварийными и расположенных  

в границах застроенной территории, в отношении которой осуществляется комплексное развитие 

территории жилой застройки. 

Данные изменения вступают в силу через 10 дней со дня официального опубликования  

в краевой государственной газете «Наш Красноярский край». 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.06.2025 N 528-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 07.10.2022 N 843-п  

«Об утверждении региональной программы в области энергосбережения и повышения 

энергетической эффективности Красноярского края на период 2022 - 2024 годов» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 01.07.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Установлено, что действие региональной программы в области энергосбережения  

и повышения энергетической эффективности Красноярского края продляется на бессрочный 

период. 

Внесены изменения в анализ тенденций и проблем в сфере энергосбережения и повышения 

энергетической эффективности на территории Красноярского края. 

Определено, что одним из основных направлений развития энергосбережения и повышения 

энергетической эффективности на территории края является функционирование регионального 

центра энергосбережения. 

Уточнены перечень мероприятий и информация по источникам финансирования мероприятий 

по энергосбережению и повышению энергетической эффективности, а также значения целевых 

показателей в области энергосбережения и повышения энергетической эффективности, достижение 

которых обеспечивается в результате реализации программы энергосбережения. 

 

ОБРАЗОВАНИЕ. НАУЧНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ. КУЛЬТУРА 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 24.06.2025 N 510-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 511-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Развитие культуры» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 27.06.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

В процессе реализации ведомственного проекта «Развитие искусства и творчества» 

планируется выделение субсидий социально ориентированным некоммерческим организациям  

на финансирование расходов, связанных с реализацией культурных проектов (мероприятий), - 8 ед. 

ежегодно, выполнения работ по реконструкции центрального входа и запасного выхода  

в здании краевого государственного бюджетного учреждения культуры «Таймырский Дом 

народного творчества» в 2025 году. 

Уточнен механизм реализации программы. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 24.06.2025 N 512-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 508-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Развитие образования» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 01.07.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 
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Уточнена информация об источниках финансирования государственной программы 

Красноярского края и ее структурных элементов. 

Перечень объектов государственной собственности Красноярского края и муниципальной 

собственности муниципальных образований Красноярского края, подлежащих строительству, 

реконструкции, техническому перевооружению или приобретению, изложен в новой редакции. 

 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ. ТУРИЗМ 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4121 «О внесении изменений в статью 13.2 Закона 

края «О физической культуре и спорте в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.07.2025, в соответствии со ст. 2 данный документ вступает  

в силу с 01.09.2025) 

С 1 сентября 2025 года краевые государственные учреждения в области физической культуры 

и спорта без взимания платы будут обеспечивать предоставление физкультурно-оздоровительных 

услуг, проведение занятий физической культурой и спортом (групповых, самостоятельных) на 

объектах спорта, спортивных сооружениях, находящихся в государственной собственности края, 

детям из многодетных семей, из малообеспеченных семей, один из родителей (усыновителей, 

опекунов, попечителей) которых является получателем ежемесячного пособия  

в связи с рождением и воспитанием ребенка. 

Порядок предоставления указанной меры государственной поддержки, а также перечни услуг, 

оказываемых краевыми государственными учреждениями, объектов спорта, спортивных 

сооружений устанавливаются Правительством края. 

 

Распоряжение Правительства Красноярского края от 30.06.2025 N 504-р <Об утверждении 

перечня лечебно-оздоровительных местностей краевого значения, курортов краевого 

значения Красноярского края> 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 02.07.2025, начало действия документа - 30.06.2025) 

Определено, что озеро Плахино (Боровое) в Абанском муниципальном округе, озеро 

Тагарское в Минусинском муниципальном округе и озеро Учум в Ужурском муниципальном 

округе относятся к лечебно-оздоровительным местностям, курортам краевого значения 

Красноярского края. 

 

ОКРУЖАЮЩАЯ ПРИРОДНАЯ СРЕДА И ПРИРОДНЫЕ РЕСУРСЫ 

 

Указ Губернатора Красноярского края от 08.07.2025 N 198-уг «О создании охранной зоны 

памятника природы краевого значения «Чинжебский водопад», установлении ее границ  

и утверждении Положения о ней» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 08.07.2025, начало действия документа - 01.03.2026) 

С 1 марта 2026 года в целях предотвращения неблагоприятных антропогенных воздействий на 

памятник природы установлена охранная зона на прилегающих к нему земельных участках  

и водном объекте - создается охранная зона памятника природы краевого значения «Чинжебский 

водопад» площадью 9,4776 га. 

Устанавливаются графическое описание местоположения границ охранной зоны памятника 

природы краевого значения «Чинжебский водопад», режим охраны и использования земельных 

участков и водного объекта в границах охранной зоны. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 24.06.2025 N 523-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 512-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Охрана окружающей 

среды» 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=359107
http://www.zakon.krskstate.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=359107&dst=100014
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=358549
http://www.zakon.krskstate.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=358549&dst=100005
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=358951
http://www.zakon.krskstate.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=358951&dst=100011
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=358986
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(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 08.07.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

В новой редакции изложены перечень показателей государственной программы 

Красноярского края «Охрана окружающей среды» с указанием планируемых к достижению 

значений в результате ее реализации, а также информация об источниках финансирования 

программы и ее структурных элементов. 

Уточнены порядок реализации задач в рамках ведомственного проекта «Повышение уровня 

экологической безопасности», а также механизмы реализации мероприятий «Субсидия 

акционерному обществу «Автоспецбаза» на строительство объектов обработки, обезвреживания  

и утилизации отходов» и «Мероприятия по охране окружающей среды и обеспечению 

экологической безопасности». 

Внесены изменения в паспорт комплекса процессных мероприятий «Обеспечение охраны 

окружающей среды», в перечень мероприятий государственной программы «Охрана окружающей 

среды» и в перечень объектов государственной и муниципальной собственности края, подлежащих 

строительству, реконструкции, техническому перевооружению или приобретению. 

 

Приказ министерства экологии Красноярского края от 04.07.2025 N 77-608-од «О внесении 

изменения в Приказ министерства природных ресурсов и экологии Красноярского края  

от 23.09.2016 N 1/451-од «Об утверждении территориальной схемы обращения с отходами,  

в том числе с твердыми коммунальными отходами, в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 07.07.2025, в соответствии с п. 4 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

В новой редакции изложены источники образования ТКО, а также реестр мест накопления 

отходов, места сбора отходов, иные места. 

 

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ. МЕЖДУНАРОДНОЕ ПРАВО 

 

Закон Красноярского края от 03.07.2025 N 9-4101 «О международных  

и внешнеэкономических связях органов местного самоуправления муниципальных 

образований Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.07.2025, начало действия документа - 10.07.2025) 

Определены перечни полномочий Законодательного Собрания, Правительства, органов 

местного самоуправления Красноярского края в сфере международных и внешнеэкономических 

связей. 

Согласовано, что международные и внешнеэкономические связи осуществляются органами 

местного самоуправления в целях решения вопросов непосредственного обеспечения 

жизнедеятельности населения (вопросов местного значения) по согласованию с органами 

государственной власти края. 

Утверждены перечень международных мероприятий, проведение которых требует 

согласования с уполномоченным органом края, порядок их согласования и порядок регистрации 

соглашений об осуществлении международных и внешнеэкономических связей органов местного 

самоуправления. 

Также определен порядок формирования перечня соглашений об осуществлении органами 

местного самоуправления международных и внешнеэкономических связей. 

 

  

РЕГИОНАЛЬНОЕ ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО 

 

«О внесении изменений в статьи 5 и 6 Закона края «О почетном звании «Почетный 

гражданин Красноярского края» (внесен Губернатором Красноярского края Котюковым М.М.                 

№ 5501-116ПЗ от 30.06.2025) 

http://www.zakon.krskstate.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=358986&dst=100356
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=358810
http://www.zakon.krskstate.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=358810&dst=100010
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=359104
http://www.zakon.krskstate.ru/
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«О внесении изменений в статьи 2 и 5 Закона края «О пчеловодстве в Красноярском крае» 
(внесен Правительством Красноярского края Верещагиным С.В. № 5567-117ПЗ от 02.07.2025) 

«О внесении изменений в Закон края «О государственной поддержке агропромышленного 

комплекса края» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным С.В. № 5569-118ПЗ 

от 02.07.2025) 

«О внесении изменений в статьи 8 и 35 Закона края «Об управлении государственной 

собственностью Красноярского края» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным 

С.В. № 5641-119ПЗ от 07.07.2025) 

«О выплатах гражданам, проживающим в официальном браке длительное время  

на территории Красноярского края, и о внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Красноярского края» (внесен депутатом Законодательного Собрания Красноярского края 

Бойковым А.П. № 5669-120ПЗ от 08.07.2025) 

«О внесении изменений в статью 20 Уставного закона края «О Законодательном Собрании 

Красноярского края» (внесен депутатами Законодательного Собрания Красноярского края 

Ампилоговой Г.В., Зайцевым И.А., Оськиной В.Е., Свиридовым Д.В., Уделько Е.Н. № 5706-121ПЗ 

от 09.07.2025) 

 

 

 

 

АНОНСЫ 

 

В Минтруде рассказали, как россияне будут отдыхать на Новый год 

Новогодние каникулы для россиян продлятся 12 дней — с 31 декабря по 11 января 

включительно, следует из проекта проект календаря праздничных и выходных дней на 2026 год, 

опубликованного Минтрудом на портале проектов нормативных актов. 

Так, в министерстве предложили перенести выходные, выпадающие на нерабочие 

праздничные дни 3 и 4 января, перенести на 9 января и 31 декабря соответственно. Таким образом, 

благодаря переносу россияне смогут отдохнуть на следующих новогодних каникулах 12 дней —  

с 31 декабря 2025 года по 11 января 2026-го. 

При этом, как отметил глава Минтруда Антон Котяков, пять раз в будущем году ожидаются 

продолжительные трехдневные выходные: в феврале, марте, дважды в мае и на День России  

в июне. 

Соответственно, с учетом выходных и праздничных дней граждане будут отдыхать в новом 

году следующим образом: 

• с 31 декабря 2025 года по 11 января 2026 года; 

• с 21 по 23 февраля; 

• с 7 по 9 марта; 

• с 1 по 3 мая и с 9 по 11 мая; 

• с 12 по 14 июня; 

• 4 ноября; 

• с 31 декабря 2026 года по 10 января 2027 года. 

По словам Котякова, перенос выходных дней в производственном календаре проводится 

таким образом, чтобы рационально распланировать время труда и отдыха, по возможности 

объединив праздничные и выходные дни. 

Как писала «Парламентская газета», ранее с идеей продлить новогодние каникулы  

для российских граждан вплоть до 11 января включительно выступил глава Комитета Госдумы  

по труду, социальной политике и делам ветеранов Ярослав Нилов. По его словам, поскольку 

россияне на следующий Новый год должны были отдыхать с 31 декабря по 8 января,  

а 8-е выпадает на четверг, то первым в новом году рабочим днем стала бы пятница, 9 января, после 

чего россияне вновь ушли бы на двухдневные выходные. 

По его мнению, было бы логичным сделать 9-е также выходным за счет переноса выходного 

 с 3 или 4 января, которые и так по закону будут праздничными, но выпадают  

на субботу и воскресенье. 
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01.07.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/v-mintrude-rasskazali-kak-

rossiyane-budut-otdykhat-na-novyy-god.html 

 

Модульные отели, кемпинги и туристское оборудование: предприниматели могут получить 

поддержку на развитие туризма 

Индивидуальные предприниматели и юридические лица могут получить государственную 

поддержку на развитие инвестиционных проектов в сфере туризма. Дополнительные конкурсные 

отборы по нескольким направлениям проводит региональное агентство по туризму. Прием 

заявлений проходит через систему «Электронный бюджет». 

Так, бизнес может построить модульные отели с 50-процентной господдержкой. Чтобы 

возместить расходы, предпринимателям необходимо за счет собственных средств в текущем  

и следующем году установить модульные домики, подключить их к инженерным и электрическим 

сетям, обеспечить сантехникой, оборудованием для отопления, водоснабжения и водоотведения  

и др. Максимальная сумма возмещения за один номер составит не более 2 млн рублей. Прием 

предложений открыт до 16 июля, подробности по ссылке. 
http://turizm.krskstate.ru/press/obyavleniya/0/id/74754.  

Также продолжаются конкурсные отборы общественных инициатив предпринимателей.  

За счет федеральных средств в рамках национального проекта «Туризм и гостеприимство» 

предприниматели могут построить кемпинги для автотуристов, организовать зоны отдыха  

на национальных туристских маршрутах в Ермаковском и Шушенском округах, обустроить пляжи, 

приобрести туристское оборудование для проката и обустроить места отдыха для людей  

с ограниченными возможностями здоровья. Общий объем поддержки – более 105 млн рублей. 

Подробную информацию о субсидии можно найти по ссылке. Прием заявок открыт до 20 июля. 

За счет средств краевого бюджета можно также развивать туристическую инфраструктуру. 

Средства можно направить на озеленение, ограждение, приобретение детских игровых  

и спортивных площадок, обустройство дорожек и тротуаров, подключение систем водоснабжения, 

видеонаблюдения. Также можно закупить плавательные бассейны, создать пункты питания, 

приобрести и установить беседки, уличную мебель, освещение, построить пандусы, лестницы, 

указатели, оформить въездные группы и другие средства навигации. Общий объем краевой 

поддержки – 41 млн рублей, максимальный размер на один проект составляет 9 млн рублей. Прием 

предложений открыт до 16 июля, подробные условия размещены по ссылке. 

Еще одна новая мера поддержки начала действовать с этого года в рамках госпрограммы края 

«Развитие туризма». Из краевого бюджета будут выделены средства на возмещение затрат  

по уплате процентов по кредиту, который взял предприниматель на развитие своего проекта  

в приоритетных туристских дестинациях региона. Сбор предложений открыт до 14 июля, условия 

участия размещены на сайте. 

Добавим, 4 июля агентство по туризму края совместно с Корпорацией развития Енисейской 

Сибири проводит встречу по вопросам развития отрасли. Заинтересованные предприниматели 

смогут задать вопросы специалистам, получить подробную информацию по мерам поддержки. 

Регистрация на встречу обязательна по ссылке. 

02.07.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116544 

 

Пенсионеров Красноярского края приглашают поделиться своими интернет-достижениями 

на всероссийском конкурсе 
Пожилых жителей Красноярского края приглашают на XI Всероссийский конкурс личных 

достижений пенсионеров в освоении компьютерной грамотности «Спасибо интернету-2025». 

Стать участниками могут граждане старше 50 лет, которые освоили работу на компьютере на 

специальных курсах или самостоятельно. На конкурс нужно подать заявку и написать свою 

историю по одной из номинаций: «Мои интернет-достижения», «Моя общественная интернет-

инициатива», «Я – интернет-звезда», «80 лет Победы: живая память о героях». 

Для преподавателей курсов компьютерной грамотности для старшего поколения 

организаторы конкурса предусмотрели номинацию «Российские IT-сервисы и разработки 

(авторские методики преподавания)». 

https://www.pnp.ru/social/v-mintrude-rasskazali-kak-rossiyane-budut-otdykhat-na-novyy-god.html
https://www.pnp.ru/social/v-mintrude-rasskazali-kak-rossiyane-budut-otdykhat-na-novyy-god.html
http://turizm.krskstate.ru/press/obyavleniya/0/id/74754
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116544
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Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края: «На конкурс уже 

поступило порядка тысячи заявок, из которых 20 эссе – от жителей нашего региона. В них они 

делятся тем, как применяют в повседневной жизни знания, полученные на компьютерных курсах  

в центрах социального обслуживания и в университете "Активное долголетие". Эта работа 

проводится в Красноярском крае в рамках нацпроекта "Семья" и губернаторского движения 

"Сибирское долголетие"». 

Одной из первых заявку на конкурс от Красноярского края в номинации «Я – интернет-

звезда» подала Светлана Курдюкова из Дудинки. Женщина воспитывает сына-инвалида и вместе  

с ним посещает комплексный центр социального обслуживания населения «Таймырский». 

«Четыре раза в неделю в центре проводятся бесплатные компьютерные занятия,  

на которых я научилась блогерству. Меня с сыном постоянно приглашают на мероприятия  

в КЦСОН "Таймырский", и мы не просто любим посещать их. Я с удовольствием снимаю 

видеозаметки и видеоролики, которые выставляю у себя в социальных страницах  

в "Одноклассниках" и "ВКонтакте". Благодаря моим видео у меня появилось много друзей  

и подписчиков. На сегодня их у меня 350 человек», – написала в своей конкурсной заявке Светлана 

Курдюкова. 

Красноярский край на протяжении всех лет проведения конкурса уверенно входит в десятку 

самых активных регионов-участников. Только в 2024 году от жителей региона было подано более 

150 заявок. Пожилые жители неоднократно становились призерами в различных его номинациях. 

Подробная информация по конкурсу размещена на сайте azbukainterneta.ru. Прием заявок 

продлится до 27 октября 2025 года. Награждение победителей состоится в конце декабря. 

02.07.2025, министерство социальной политики Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116545 

 

Гранты на развитие предпринимательства и образовательные проекты могут получить 

коренные народы Севера 
Гранты на развитие предпринимательства в сфере традиционных промыслов и реализацию 

образовательных проектов могут получить жители северных территорий региона. С 1 июля заявки 

на участие в конкурсном отборе принимают в агентстве по развитию северных территорий  

и поддержке КМН. 

В 2025 году конкурс проводится по номинациям: 

организация и развитие традиционных видов хозяйственной деятельности: сбор, добыча  

и переработка пищевой и непищевой продукции; 

приобретение и разведение домашних северных оленей, а также оленегонных, ездовых  

и охотничьих собак; 

укрепление материально-технической базы оленеводческих хозяйств; 

проведение мероприятий, направленных на приобщение детей и молодежи к родному языку, 

культуре, национальным видам спорта и традиционному образу жизни. 

Принять участие в конкурсном отборе могут юридические лица (в том числе общины 

коренных малочисленных народов), индивидуальные предприниматели, самозанятые и физические 

лица, реализующие проекты на территории северных округов края. 

Впервые в этом году гранты также можно получить на реализацию образовательных программ 

для предпринимателей. Максимальный размер гранта в этой номинации составляет 900 тысяч 

рублей. 

«Жизнь показывает, что особенно актуально развитие предпринимательских компетенций. 

Необходимы знания в сфере продвижения продукции, навыки ведения бизнеса, понимание 

современных рыночных реалий. Мы открыли эту номинацию, чтобы дать сообществам 

инструмент для устойчивого развития», – прокомментировал руководитель агентства Антон 

Нарчуганов. 

Размер поддержки в рамках конкурса составляет от 400 тысяч до 8 млн рублей. Заявки 

необходимо подавать через цифровую платформу «Электронный бюджет». 

03.07.2025, агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116557  
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Грантовую поддержку могут получить инициативы НКО 

Агентство по развитию северных территорий Красноярского края объявило конкурс среди 

некоммерческих организаций на предоставление субсидий для реализации проектов  

по сохранению культуры и традиционного образа жизни коренных малочисленных народов. 

Субсидии до 2,6 млн рублей выделяются в рамках государственной программы «Сохранение и 

развитие традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности коренных малочисленных 

народов Красноярского края» на проекты, направленные на защиту прав коренных малочисленных 

народов, сохранение традиций, культуры, языков, уклада жизни и хозяйственной деятельности 

коренных народов, проживающих на территории края. 

В конкурсе могут принять участие некоммерческие организации, реализующие социально 

значимые мероприятия. 

«Конкурс предоставляет некоммерческим организациям реальную возможность реализовать 

важные проекты, направленные на сохранение культуры и традиционного образа жизни коренных 

малочисленных народов Красноярского края, помочь в развитии  

этих сообществ», — отметил руководитель агентства по развитию северных территорий 

Красноярского края Антон Нарчуганов. 

Заявки принимаются в электронном виде в системе «Электронный бюджет» до 31 июля 2025 

года включительно. Итоги конкурса подведут до 16 августа. По вопросам, связанным с участием  

в конкурсе, можно обращаться по телефону: 8(391)205-26-26 или по электронной почте: 

info@24sever.ru. 

04.07.2025, агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116570 

 

Многодетным родителям Красноярского края необходимо подать согласие  

на беззаявительное предоставление мер поддержки 

С 1 июля 2025 года в Красноярском крае в рамках реализации нацпроекта «Семья»  

и программы «Государство для людей» начал действовать порядок, регламентирующий 

беззаявительное назначение ежегодной выплаты к школе на детей-школьников из многодетных 

семей и семей, где оба родителя – инвалиды. Теперь у этих родителей есть выбор – обратиться  

за выплатой через заявление или оформить беззаявительное получение этой меры социальной 

поддержки. 

Напомним, что с января 2025 года по инициативе Губернатора края Михаила Котюкова был 

почти в пять раз увеличен размер ежегодной выплаты. Для большинства территорий региона  

он составляет 13 тыс. рублей на каждого школьника. 

Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края: «Право  

на эту региональную выплату имеют более 70 тысяч детей из многодетных семей. С начала года 

мера поддержки уже предоставлена почти на 50 тысяч школьников. Семьи, которые до 1 июля не 

обращались за выплатой, могут получить её в беззаявительном порядке». 

Одним из необходимых условий для назначения ежегодного пособия в беззаявительном 

порядке является наличие согласия на предоставление мер социальной поддержки  

в беззаявительном порядке. Подать согласие можно в электронном виде через региональный портал 

государственных услуг или лично в органах социальной защиты населения по месту жительства. 

Ирина Пастухова: «Согласие подается один раз, в следующем году подавать его повторно 

уже не нужно. После получения согласия специалисты органов социальной защиты населения 

проверят в рамках межведомственного взаимодействия все необходимые сведения. При наличии 

права ежегодное пособие будет назначено на каждого ребенка в возрасте от 7 до 16 лет. 

Выплата ежегодного пособия в беззаявительном порядке будет произведена в августе текущего 

года». 

В случае отсутствия каких-либо сведений родитель из многодетной семьи или семьи,  

в которой оба родителя-инвалиды (в неполной семье - один родитель – инвалид), может подать 

заявление на назначение пособия. При подаче заявления справку, подтверждающую факт обучения 

в общеобразовательном учреждении, нужно предоставить только на детей до 7 лет  

и старше 16 лет. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116570
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10.07.2025, министерство социальной политики Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116617 

 

На «Госуслуги» добавят сразу 35 новых «жизненных ситуаций».  

Какие сервисы появятся и зачем они нужны 

Приоритетные «жизненные ситуации» утверждены на заседании профильной подкомиссии 

под руководством вице-премьера - главы аппарата правительства Дмитрия Григоренко.  

Как заявили в аппарате Григоренко, 35 новых сервисов станут доступны на портале «Госуслуги» 

в течение года. Расширяются и возможности для использования биометрии. Это произошло  

за счет приравнивания биометрии, сданной напрямую в Единую биометрическую систему (ЕБС),  

к импортированной из банков. В результате доступ к широкому перечню биометрических сервисов 

появится еще у 20 млн человек. 

Сервисы «жизненные ситуации» - это новый этап эволюции оказания госуслуг. Переход  

от «колодезного» ведомственного подхода, когда коммуникацию между ведомствами в ходе 

решения того или иного вопроса выполнял сам гражданин, перенося бумаги из одного окошка  

в другое, к подходу, когда в основе запрос на решение конкретной проблемы гражданина,  

а процесс обмена данными между госорганами проходит в фоновом режиме. 

В 2025 году при помощи «жизненных ситуаций» станет возможно и организовать детский 

отдых, и запустить ИТ-компанию 

Как ранее пояснял Григоренко, гражданину более не интересен процесс получения услуги, что 

в нее входит, как это работает. Важен сам факт получения запрошенного сервиса. И формат 

«жизненная ситуация» в максимальной степени отвечает этому запросу. 

Всего в 2025 году появится 35 новых «жизненных ситуаций». Это сервисы для решения таких 

вопросов, как планирование и рождение ребенка, оформление опеки и попечительства, организация 

детского досуга и отдельно - организация детского отдыха, забота о домашних питомцах, 

поступление в колледж и техникум, желание стать волонтером, оформление налогового вычета, 

запуск ИТ-компании, прохождение диспансеризации, поддержка граждан России  

за рубежом и такие сложные ситуации, как утрата близкого человека, инвалидность. 

«Когда-то люди стояли в очередях в разные ведомства, потом появилась возможность 

получать госуслуги онлайн. На следующем этапе государство предложило гражданам обращаться 

за услугами через «одно окно» - в МФЦ с бумажными заявлениями и на «Госуслуги» через 

интернет. Сейчас на портале таких услуг и сервисов уже более 1,6 тыс. Чтобы проще  

в них ориентироваться, объединяем их по принципу «жизненных ситуаций» - граждане решают 

свои задачи комплексно, быстро и в одном месте», - сказал Григоренко. 

Концепция «жизненных ситуаций» внедряется с 2023 года. На сегодняшний день реализовано 

уже 35 сервисов. 

Непосредственно механизм получения госуслуги - больше не забота ее получателя. Обмен 

данными между госорганами идет теперь в фоновом режиме 

Расширят россиянам и доступ к биометрическим сервисам. Это станет возможным после 

выхода приказа Минцифры, который разрешит использовать в Единой биометрической системе 

(ЕБС) данные, ранее собранные банками. 

«Правительство расширяет доступ к биометрическим сервисам для граждан. Подписан 

соответствующий нормативный акт, который устанавливает критерии качества 

биометрических данных. За счет этого граждане с импортированной биометрией, 

соответствующей критериям качества, смогут пользоваться широкой линейкой биометрических 

сервисов без повторной регистрации данных. Среди утвержденных критериев качества - 

требования к фокусировке, четкости изображения, детализации черт лица», - сообщили 

«Российской газете» в аппарате Григоренко. 

В числе сервисов, которые станут доступны гражданам без перерегистрации: бесконтактная 

оплата покупок, подтверждение права на пенсионные выплаты за рубежом, оплата проезда  

в транспорте, подтверждение возраста при покупке товаров 18+, биометрия вместо пропуска, 

оформление e-SIM и ряд других. 

О подробностях технической реализации проекта рассказали в Центре биометрических 

технологий (ЦБТ), выступающем оператором ЕБС. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116617
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«В ЕБС хранятся два массива данных. Первый - биометрия, импортированная в рамках  

№ 572-ФЗ банками и другими технологическими компаниями. Сама процедура импорта данных 

завершилась к 1 января 2024 года. Второй массив данных - биометрия, зарегистрированная 

гражданами напрямую в Единой биометрической системе. Регистрация возможна через 

приложение «Госуслуги биометрия» или в отделениях уполномоченных банков. Основной объем 

(около 95%) самостоятельных регистраций пришелся на период после 1 января 2024 года. Сейчас 

такую регистрацию прошли более 6 млн человек», - сообщили в ЦБТ. 

Собеседник «Российской газеты» на этом рынке пояснил, что по итогам реиндекса базы ЕБС 

порядка 20 млн образцов будет отнесено к разряду стандартной биометрии. То есть доступ  

к широкому перечню биометрических сервисов появится еще у 20 млн человек в дополнение  

к 6 млн, которые зарегистрировались напрямую в Единой биометрической системе по завершении 

процедуры импорта. 

10.07.2025, «Российская газета», https://rg.ru/2025/07/10/a-po-takomu-sluchaiu.html 

 

В июле передвижной консультативно-диагностический комплекс краевой клинической 

больницы «Мобильная поликлиника» отправится в Мотыгинский округ 
В состав выездной бригады входят врач-кардиолог, врач-эндокринолог и врач-невролог, 

специалисты функциональной и УЗИ диагностики. Жители района смогут сделать узи-

исследования. 

«Мобильная поликлиника» остановится: 

15 и 16 июля – поселок Мотыгино, 

17 июля – поселок Первомайск, 

18 июля – поселок Новоангарск. 

Направления на консультации к узким специалистам жителям районов выдают врачи 

медучреждений по месту жительства. 

«Бригаду докторов передвижного консультативно-диагностического центра "Мобильная 

поликлиника" формируют по запросам районных больниц. Направления на консультацию к узким 

специалистам выписывают врачи медицинских учреждений по месту жительства. Флюорографию 

и маммографию можно сделать без направления», - отмечают в краевом Минздраве. 

Передвижной комплекс краевой больницы работает в рамках нацпроекта «Продолжительная и 

активная жизнь». 

10.07.2025, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116615 

 

Выставка работ молодых художников отправилась на север 

Передвижная выставка работ молодых художников, фотографов и перформеров региона 

открылась в Озерном. Здесь собраны фотографии и картины, демонстрирующие красоту сибирской 

природы и быт жителей севера. Экспозиции организуют в рамках краевого проекта «Арт-регион: 

вдохновение и сотрудничество», который реализует арт-резиденция «Каменка». 

Затем коллекцию покажут в Казачинском, Пировском и Лесосибирске. Ранее выставка 

работала в Енисейске. На востоке крае тоже началась эстафета искусства и творчества. Первая 

выставка открылась в Бородино, а затем её покажут в Дзержинском, Нижнем Ингаше, Абане  

и Канске. В августе выставки начнутся в центральных, южных и западных территориях региона. 

«Для каждой зональной группы собрана отдельная коллекция из работ местных молодых 

жителей. Так, в северной зональной группе представлены картины "Дух тайги", "Кипрей цветёт", 

"На закате дня" и другие, а на восточных выставках жители края смогут увидеть работы 

"Полёт уток", "Тепло уходящего света", "После дождя", триптих "В лесу" и т.д.», — отмечают 

организаторы. В завершении передвижных выставок эксперты проекта выберут 20 лучших работ, 

которые 1 ноября представят в красноярской арт-резиденции «Каменка». 

Ознакомиться с работами, расписанием и местами проведения выставок «Красноярский край: 

места силы и творческого вдохновения» можно на сайте проекта. 

Проект «Арт-регион: вдохновение и сотрудничество» реализуется при поддержке 

Росмолодёжи и нацпроекта «Молодёжь и дети». Передвижные выставки организованы благодаря 

https://rg.ru/2025/07/10/a-po-takomu-sluchaiu.html
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победе края в конкурсе программ комплексного развития молодёжной политики в субъектах РФ 

«Регион для молодых». 

11.07.2025, агентство молодёжной политики и реализации программ общественного 

развития Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116635 

 

«Профессионалитет для всех»: В Красноярском крае создан машиностроительный 

образовательно-промышленный кластер 

Старт новому проекту дан подписанием соглашения о партнерстве между министерством 

образования Красноярского края, научно-производственным предприятием «Радиосвязь»  

и образовательными учреждениями. Подписи под документом поставили заместитель министра 

образования края Артем Петенев, генеральный директор научно-производственного предприятия 

«Радиосвязь» Ринат Галеев, директор Красноярского техникума промышленного сервиса Ирина 

Магомедова и директор Красноярского многопрофильного техникума им. В.П. Астафьева Ирина 

Мартенсон. Торжественная церемония прошла на базе предприятия «Радиосвязь». В мероприятии 

приняли участие представители ведущих образовательных учреждений и промышленных 

предприятий края. 

Участниками кластера также стали АО «Решетнев», АО «Красмаш», АО «ЦКБ Геофизика», 

АО «ОКБ Зенит», ООО «ЗОТА», OОО «ИТС-Сибирь», Сосновоборский многопрофильный 

техникум «Импульс» им. Героя РФ Ю.Л. Воробьёва. Фактически документ положил начало 

формированию машиностроительного образовательно-производственного кластера «Центр 

технологического лидерства». 

Артем Петенев, заместитель министра образования Красноярского края: «Ключевая задача 

сегодня - обеспечить студентам техникумов и колледжей практикоориентированное обучение  

на конкретном рабочем месте, которое создается с участием работодателя. Главное при 

обучении учесть требования предприятий к молодому специалисту. Ввести новые, перспективные 

навыки и компетенции. Создание кластера станет важным шагом в развитии системы 

профессионального образования Красноярского края и позволит обеспечить промышленность 

региона высококвалифицированными кадрами». 

Ринат Галеев, генеральный директор научно-производственного предприятия «Радиосвязь»: 

«Мы плотно работаем со студентами, начиная со 2-3 курса, приглашаем их непосредственно  

на предприятие и заинтересовываем. Производство у нас достаточно наукоемкое, поэтому 

уровень образования студента должен соответствовать, нужны качественные базовые знания, 

чтобы ему было легче воспринять те технологии, которые мы сегодня применяем». 

Соглашение позволит создать в регионе эффективную модель взаимодействия 

образовательных организаций и предприятий реального сектора экономики. В рамках кластера 

планируется внедрить современные образовательные программы, развивать материально-

техническую базу техникумов и колледжей, организовывать производственную практику  

и стажировки для студентов, а после завершения обучения гарантировать трудоустройство  

на предприятия машиностроительной отрасли края. Особое внимание в работе кластера будет 

уделено внедрению передовых технологий обучения и развитию практического компонента 

подготовки специалистов. 

Для справки 

Красноярский край с 2023 года является активным участником федерального проекта 

«Профессионалитет» нацпроекта «Молодежь и дети». Благодаря ему в регионе созданы три учебно-

производственных кластера – сельскохозяйственный, топливно-энергетический.  

В этом году впервые по запросу ОК «Русал» открылся металлургический кластер. До конца 2025 

года откроются еще три – в сфере транспортной логистики, ТЭК и железнодорожной отрасли. Всего 

с 1 сентября 2025 года по новым 48 программам «Профессионалитета» будут обучаться свыше 8 

000 студентов. 

Успешный опыт реализации федерального проекта стал стимулом для создания региональной 

программы «Профессионалитет для всех», которая стартовала в крае по инициативе Губернатора 

Михаила Котюкова. За три года край готов направить на ее реализацию около миллиарда рублей. 

Победителями проекта «Профессионалитет для всех» стали 7 кластеров (в промышленном 

инижиниринге, энергетике, лёгкой промышленности, машиностроении, нефтегазовом секторе, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116635
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педагогике, общественном питании). В них вошли 17 учреждений СПО вместе с 142 предприятиями 

и организациями. В этом году планируется реализовать 42 образовательные программы и зачислить 

на первый курс 1,5 тысячи студентов. Индустриальные партнеры помогают обустроить учебные 

мастерские и лаборатории для подготовки молодых профессионалов по обновленным 

образовательным программам. Из бюджета края на реализацию проекта выделено 350 млн рублей и 

привлечены средства работодателей в объеме 231,8 млн рублей - на закупку оборудования и 

проведение ремонтных работ. 

Как результат, партнеры проекта получат специалистов, которые владеют необходимыми 

навыками для работы в конкретной компании, а студенты – гарантированное трудоустройство  

и оплачиваемую практику ещё на этапе обучения. 

11.07.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116631 

 

Для жителей Красноярского края продолжается регистрация на конкурс  

«Это у нас семейное» 

Продолжается регистрация на сайте этосемейное.рф на второй сезон конкурса  

«Это у нас семейное». От Красноярского края на конкурс заявилось уже 760 семей. Регион входит   

в топ-10 по количеству представленных заявок. До 14 сентября возможность попасть в самый 

народный конкурс президентской платформы «Россия – страна возможностей» есть у каждого. 

Как заявил первый заместитель руководителя Администрации Президента РФ Сергей 

Кириенко, конкурс проводится по прямому поручению Президента России Владимира Путина, 

который сразу предсказал: этот проект президентской платформы «Россия – страна возможностей» 

будет самым массовым. Так и произошло – в первом сезоне приняли участие около 600 тысяч 

человек со всей страны. 

«В то время как другие конкурсы отличает жесткая конкурентная среда,  

«Это у нас семейное» – конкурс про счастье. Такой атмосферы радости и счастья, которая 

царит на полуфиналах и финале конкурса «Это у нас семейное», больше нигде не бывает. Помню, 

как в первом сезоне на церемонии награждения на сцену вышел пятилетний Арсалан Дампилов 

вместе со своей семьей, он попросил микрофон и искренне, от души крикнул: «Люди, спасибо!». 

Это было лучшее выступление», – сказал Сергей Кириенко. 

Второй сезон конкурса посвящен теме культурного кода России. Регистрация семейных 

команд доступна на сайте этосемейное.рф до 14 сентября. Подать заявки могут семейные команды, 

состоящие из четырех и более человек, которые являются по отношению друг к другу 

представителями трех и более поколений. В составе семейной команды обязательно должен быть 

участник от 5 до 17 лет включительно на момент окончания этапа регистрации. По решению 

Президента России во втором сезоне конкурса будет почти в два раза больше победителей.  

Они получат 60 сертификатов на улучшение жилищных условий, а финалисты отправятся  

в семейные путешествия. 

В 2025 году конкурс стал частью национального проекта «Семья». 

Дистанционный этап в новом сезоне доступен с первого дня регистрации, после создания 

семейного аккаунта и записи на сезон участникам открываются обязательные задания – это съемка 

видеовизитки и заполнение анкет об истории, традициях, интересных фактах о своей семье. После 

их выполнения семьям предлагается проявить себя в тематических заданиях, которые открываются 

каждую неделю. 

Семья победителей первого сезона Степановых из Москвы рассказала, как проект изменил их 

жизнь. Так, Степановы стали обладателями пятимиллионного сертификата на улучшение 

жилищных условий и внесли первоначальный взнос на квартиру в Люберцах, съездили  

в путешествие на Камчатку, а в прошлом году у пары родился четвертый ребенок. По итогам 

конкурса мама Инга вошла в состав Всероссийского родительского комитета. 

11.07.2025, официальный портал Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116630 

 

«Профразвитие» приглашает молодежь Красноярского края на главное  

карьерное событие лета 
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Проект «Профразвитие» приглашает жителей Красноярского края на главное молодежное 

карьерное событие этого лета. С 8 по 10 августа местом встречи молодых специалистов  

и работодателей станет Нижний Новгород. Регистрация открыта до 24 июля. 

Проект «Профразвитие» реализуется в рамках федерального проекта «Россия – страна 

возможностей» национального проекта «Молодежь и дети». Участникам доступен комплекс 

сервисов – от конструктора резюме и симулятора первого рабочего дня до каталога стажировок, 

обучения и карьерных событий по всей стране. Событие также будет открыто для участия HR, 

работников отделов кадров, специалистов по работе с молодежью в российских компаниях. 

«Уже более 140 тысяч участников воспользовались карьерными возможностями проекта: 

прошли стажировки, выбрали профессию, нашли первых работодателей. Летняя конференция  

в Нижнем Новгороде – это не просто яркое событие, которое соберет студентов, экспертов  

и работодателей со всей России, но и место, где можно получить конкретные предложения  

и сделать реальный шаг навстречу своей будущей карьере», – подчеркнул генеральный директор 

президентской платформы «Россия – страна возможностей», ректор Мастерской управления 

«Сенеж» Андрей Бетин. 

Конференция «Профразвития» станет уже второй в истории проекта. Программа разделена на 

три направления – «кварталы», каждый из которых отвечает задачам своей аудитории. 

«Квартал кадров» объединит 90 амбициозных студентов, выпускников и молодых 

специалистов из разных регионов России. В диалоге с HR-экспертами они узнают, как выделиться 

среди соискателей и получить предложение о работе уже на старте. Разговор пойдет  

и в практическом русле – от составления резюме до построения портфельной карьеры. 

«Квартал работодателей» – пространство для HR-специалистов, рекрутеров и экспертов  

по работе с молодежью. 60 специалистов крупных компаний ждёт обучающая программа  

по работе с молодыми специалистами и их адаптации. 

«Квартал команды» объединит 50 сильнейших амбассадоров проекта «Профразвитие». Ребята 

пройдут обучающий блок по эффективной коммуникации, где научатся выступать  

без страха и работать с партнерами, а также узнают, как выйти за рамки привычного образа 

активиста и превратить опыт участия в проектах в реальные профессиональные шаги. 

14.07.2025, официальный портал Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116643 
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